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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 322 
- без перепечаток 249 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Лимит на легионеров 

 
КХЛ может дать особый статус давно выступающим в лиге иностранцам 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
По информации "СЭ", существует высокая вероятность, что лимит на легионеров 
в КХЛ останется прежним - три человека. 

перейти к статье 

КХЛ не ослабит лимит, но может дать особый статус определенному кругу 
легионеров (Sport24.ru) 
КХЛ может предоставить особый статус определенному кругу легионеров.  

перейти к статье 

Новиков о лимите в КХЛ: "Бизнес-лига, вкладываются огромные деньги. 
Абсолютно неправильно говорить, что мы развалим хоккей с пятью 
легионерами" (Sports.ru) 
Юрий Новиков рассказал об отношении к лимиту на легионеров в КХЛ.  

перейти к статье 

Новиков о лимите в КХЛ: "Нужно зрелище на базе, которую создали при 
участии президента России. Столько, сколько Путин сделал для страны, 
не сделал никто" (Sports.ru) 
Юрий Новиков высказался о лимите на легионеров в КХЛ.  

перейти к статье 

Плющев считает абсурдом идею присвоения легионерам статуса ветерана 
в КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев высказался об 
идее ввести в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) специальный статус для 
иностранцев-ветеранов, согласно которому они перестанут считаться 
легионерами. 

перейти к статье 

Дементьев назвал бесполезной идею введения особого статуса для 
легионеров-ветеранов в КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев раскритиковал идею введения в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) особого статуса для иностранных 
игроков-ветеранов, согласно которому они не будут считаться легионерами. 

перейти к статье 

КХЛ хочет лишать иностранцев статуса легионера за выслугу лет. 
Странная инициатива (Allhockey (allhockey.ru)) 
Очередной способ обойти действующий лимит. 



 

 

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

РУСАДА за время первого раунда плей‑офф КХЛ проверило на допинг 48 

хоккеистов из всех команд‑участниц (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

РУСАДА за время первого раунда плей‑офф КХЛ проверило на допинг 48 

хоккеистов из всех команд‑участниц  

перейти к статье 

КХЛ рассказала о реализации антидопинговой программы в нынешнем 
сезоне (Чемпионат.com) 
В плей-офф сезона-2023/2024 были протестированы игроки всех команд, 
сообщается на официальном сайте Континентальной хоккейной лиги. 
Отмечается, что КХЛ продолжает реализацию антидопинговой программы 
совместно с РУСАДА. 

перейти к статье 

Разбор рейтинга школ и тренеров. От "Динамо" Мск до ЦСКА 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru подробно рассказывает о рейтинге школ и детских тренеров. 

перейти к статье 

"Отечественного производства нет". В "Нефтехимике" высказались о 
проблемах с экипировкой (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Нефтехимика" Игорь Ларионов посетовал на проблемы 
с хоккейной экипировкой из-за отсутствия отечественного производства и 
текущих международных санкций. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Радулов без контракта на следующий сезон. Надо ли его оставлять и 
хочет ли он сам играть в "Ак Барсе"? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Капитан может покинуть Казань. 

перейти к статье 

Агент Радулова про "Автомобилист": "Нет понимания, кто будет главным 
тренером "Ак Барса". Это касается и Билялова, и Кошелева - они могут 
оказаться в других клубах" (Sports.ru) 
Агент Александра Радулова отреагировал на интерес "Автомобилиста" к игроку.  

перейти к статье 

Супервратарь, снайпер с кулаками и еще один Заварухин. Кто вывел 
"Трактор" в четвертьфинал? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
На очереди - серия с "Динамо".  

перейти к статье 

Кулак единомышленников вместо "шабашников". "Автомобилист" 
разрушил стереотипы о себе (Чемпионат.com) 



 

 

Команда из Екатеринбурга придумывала проблемы сама себе, но сейчас выбила 
суперзвездный "Ак Барс" и готова к битве против СКА. 

перейти к статье 

"Он всем все доказал. Что ж не вспоминают прошлый сезон?" Якубов - о 
критике Билялетдинова (Чемпионат.com) 
Бывший генеральный менеджер "Ак Барса", а ныне генеральный менеджер 
"Лады" Рафик Якубов ответил на критику в СМИ главного тренера Зинэтулы 
Билялетдинова за скучный хоккей и вылет в первом раунде плей-офф КХЛ. 

перейти к статье 

Бывший генменеджер "Ак Барса" прокомментировал сенсационный 
вылет клуба из Кубка Гагарина (Чемпионат.com) 
Бывший генеральный менеджер "Ак Барса", а ныне генеральный менеджер 
"Лады" Рафик Якубов прокомментировал сенсационный вылет казанцев из Кубка 
Гагарина. "Ак Барс" в первом раунде плей-офф КХЛ в пяти матчах уступил 
"Автомобилисту". 

перейти к статье 

"Горькая пилюля, второй год достается". Виктор Козлов - о вылете 
"Салавата" из плей-офф (Чемпионат.com) 
Первое интервью с главным тренером уфимцев после поражения от "Трактора". 

перейти к статье 

Василевский подвел итог сезона для "Салавата Юлаева" (Татар-Информ. 
Спорт (sport.tatar-inform.ru)) 
 Защитник уфимского "Салавата Юлаева" Алексей Василевскийв своем 
персональном телеграм-канале опубликовал собственные итоги сезона для 
уфимской команды. Он 

перейти к статье 

Агент Самонова о том, что вратарь слабо провел плей-офф: "Это мнение 
людей - не все разбираются в хоккее. Считаю Александра одним из 
сильнейших голкиперов КХЛ" (Sports.ru) 
Агент Александра Самонова оценил игру голкипера в плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Андрей Зюзин: "Башкортостан - республика хоккея, спекуляциями вокруг 
"Салавата" ее не обманешь" (Russia-hockey.ru) 
Один из лучших защитников в истории Башкортостана, экс-тренер "Салавата 
Юлаева", второй номер драфта НХЛ-1996 - о вылете родного клуба в первом 
раунде плей-офф КХЛ, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Квартальнов хочет сам уйти из минского "Динамо"? 5 ошибок, которые 
могли к этому привести (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Дмитрий Квартальнов может покинуть минское "Динамо".  

перейти к статье 

Хоккейное агентство Winners: "Динамо" Минск не общалось и не ведет 
переговоры с Кольцовым о назначении его главным тренером команды" 
(Tribuna (by.tribuna.com)) 



 

 

Хоккейное агентство Winners в своем Telegram-канале опровергло информацию 
том, что беларусский специалист Константин Кольцов займет пост главного 
тренера минского "Динамо" и сборной Беларуси вместо россиянина Дмитрия 
Квартальнова. 

перейти к статье 

"Относимся к "Авангарду" с уважением". Тренер "Локомотива" Никитин - о 
серии плей-офф (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин поделился ожиданиями от серии 
второго раунда плей-офф КХЛ с "Авангардом".  

перейти к статье 

Эрик О'Делл: "Осталось восемь равных команд, Не имеет значения с кем 
играть сейчас" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 За два дня до старта серии второго раунда Кубка Гагарина московское "Динамо" 
провело открытую тренировку для СМИ. 

перейти к статье 

Ларионов - об открытии "ТАНЕКО Арены": "По трем возрастам мы 
потеряли часть игроков" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Генеральный директор "Нефтехимика" Игорь Ларионов рассказал, как открытие 
в Нижнекамске "ТАНЕКО Арены", входящей в структуру "Ак Барса", отразилось 
на приходе в клуб юных хоккеистов.  

перейти к статье 

Гендиректор "Нефтехимика": "Планируем подписать нападающего-
легионера" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Генеральный директор "Нефтехимика" Игорь Ларионов рассказал о приоритетах 
клуба в формировании состава на следующий сезон.  

перейти к статье 

"Сверх этого не будет? Акционеры не дают". Ларионов высказался о 
бюджете "Нефтехимика" (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Нефтехимика" Игорь Ларионов высказался о бюджете 
нижнекамского клуба. 

перейти к статье 

Гендиректор "Нефтехимика": Нижнекамск - лидер среди городов России 
по числу игроков в КХЛ (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Нефтехимика" Игорь Ларионов заявил, что Нижнекамск 
является лидером среди городов России по числу игроков в КХЛ. 

перейти к статье 

Генеральный директор "Нефтехимика": сейчас мы идем по пути 
построения новой команды (Чемпионат.com) 
Генеральный директор "Нефтехимика" Игорь Ларионов оценил прошедший 
сезон. Нижнекамцы завершили регулярку на девятом месте в таблице Восточной 
конференции КХЛ. 

перейти к статье 

У "Нефтехимика" вырастет бюджет, но он будет не выше 450 млн рублей 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 



 

 

О бюджете "Нефтехимика" на сезон 2024/25 высказался генеральный директор 
клуба Игорь Ларионов.  

перейти к статье 

Битва стилей "Авангарда" и "Локомотива" и московско-челябинские 
разборки: каким будет второй раунд плей-офф (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru)) 
Уже в эту субботу стартует второй раунд одного из самых интересных 
розыгрышей Кубка Гагарина за время существования КХЛ.  

перейти к статье 

"Получишь 50 тыс. или 550: в чем отличие?" Интервью капитана "Амура" 
Шевченко (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
"Амур" - одна из ярчайших команд Востока в сезоне 2023/24 FONBET КХЛ.  

перейти к статье 

Спартаковская тики-така и "сэйв скорпиона" от Исаева: топ моментов 
первого раунда (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru публикует лучшие голы и вратарские сэйвы первого раунда плей-офф. 

перейти к статье 

Каша от Ротенберга, хет-трики Голышева и Буше, драки в Уфе и 
Челябинске. Самые яркие моменты первого раунда Кубка Гагарина 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"СЭ" и "Кинопоиск" собрали самые яркие хайлайты 1/8 финала плей-офф КХЛ.  

перейти к статье 

Дальше - крест на крест. Первый раунд розыгрыша Кубка Гагарина 
обошелся без седьмых матчей (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
Теперь нас ждет перекрестный плей-офф - революционное решение КХЛ.  

перейти к статье 

Результативный Аймурзин, рекордсмен Силаев. Лучшие молодые игроки 
первого раунда (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 Комментатор телеканалов КХЛ и эксперт KHL.ru Антон Васятин представляет 
десятку наиболее заметных молодых игроков (U23) КХЛ по итогам первого 
раунда плей-офф Кубка Гагарина.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Главный тренер "Нефтехимика" оценил новое правило в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев оценил новое правило в КХЛ, по 
которому игроку запрещено держать шайбу за собственными воротами более 
трех секунд. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 



 

 

В РУСАДА объяснили, почему хоккеистов "Толпара" пока нет в списке 
дисквалифицированных (ТАСС) 
Срок на апелляцию решения пока не истек 

перейти к статье 

В МХЛ два матча за два дня длились почти 100 минут. Стали ли они 
самыми продолжительными в истории? (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
MHL.KHL.RU представляет список самых продолжительных матчей в истории 
Молодежной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Кудашов - о Чернышове в МХЛ: у "Алмаза" Муханов и Ильин не уходят с 
поля. Это для чего? (Чемпионат.com) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов заявил, что не 
поддерживает практику клубов КХЛ отправлять молодых игроков в клубы МХЛ 
для борьбы в плей-офф. 

перейти к статье 

Матч "Белых Медведей" и "Омских Ястребов" 19 марта состоится в 14:00 
мск (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В связи с организацией прямой телевизионной трансляции Лига приняла 
решение о переносе времени начала матча № 39 плей-офф OLIMPBET 
чемпионата МХЛ "Белые Медведи" − "Омские Ястребы", который состоится 19 
марта 2024 года.  

перейти к статье 

В МХЛ два матча за два дня длились почти 100 минут. Стали ли они 
самыми продолжительными в истории? (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
MHL.KHL.RU представляет список самых продолжительных матчей в истории 
Молодежной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Самые перспективные игроки 2007 года рождения: Рябкин, Лиъматов, 
Емельянов, Варосян и другие (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Комментатор каналов KHL и эксперт MHL.KHL. RU Антон Васятин представляет 
десят ку перспективных хоккеистов 200 7 года рождения.  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
История Марии Надеждиной: из защитника в нападающего, бронза МЧМ и 
главная цель (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
WHL.KHL.RU рассказывает историю нападающего "Белых Медведиц" Марии 
Надеждиной - автора самого молодого гола в истории чемпионатов России, 
призера молодежного чемпионата мира и обладателя Кубка ЖХЛ.  

перейти к статье 

Много дебютантов, новые лидеры и первый плей-офф. Итоги сезона для 
СКСО (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
10 марта закончился девятый сезон в ЖХЛ для СКСО из Екатеринбурга.  



 

 

перейти к статье 

Перенос времени проведения "Торпедо"- "Бирюса" в Нижнем Новгороде 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе времени проведения матчей:  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Путин наградил тульских хоккеистов, спасших женщину с детьми из 
пожара (Р-Спорт) 
Путин наградил медалями тульских хоккеистов, спасших женщину с детьми из 
пожара 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Экс-игрок "Сочи" ближайшее время может дебютировать в НХЛ за 
"Миннесоту" (Р-Спорт) 
Хуснутдинов ближайшее время может дебютировать в НХЛ за "Миннесоту" 

перейти к статье 

"Верим, дворец погонит нас вперед". "СКА-Нева" готовится к рекорду на 
большой арене (Allhockey (allhockey.ru)) 
Перед стартом серии второго раунда с АКМ в Кубке Петрова "СКА-Нева" 
объявила о проведении домашних матчей в "Ледовом дворце".  

перейти к статье 

У Капризова вновь есть русский одноклубник! Смогут ли они оживить 
атаку "Миннесоты"? (Чемпионат.com) 
Марат Хуснутдинов прилетел в США совсем недавно, но вот-вот дебютирует в 
НХЛ. 

перейти к статье 

Хуснутдинов дебютировал в НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Форвард "Миннесоты" Марат Хуснутдинов вышел на лед в матче регулярного 
чемпионата НХЛ против "Анахайма".  

перейти к статье 

Разное 
 

"Надо дать возможность детям заниматься хоккеем": зачем Данис 
Зарипов ездил на Донбасс (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru)) 
Пятикратный обладатель Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" и "Металлурга" 
Данис Зарипов побывал в Лисичанске.  

перейти к статье 

"Когда в госпитале узнали Даниса, сбежался персонал": что легенда "Ак 
Барса" увидел в Луганске? (Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Данис Зарипов передал большую партию гуманитарной помощи и вызвался 
развивать хоккей в регионе Сегодня пятикратный обладатель Кубка Гагарина 
Данис Зарипов вернулся в Казань после двух дней, проведенных в ЛНР.  



 

 

перейти к статье 

Вратарь ЦСКА Федотов провел мастер-класс для юных хоккеистов 
академии (Sport24.ru) 
Пресс-служба ЦСКА поделилась милым видео с мастер-класса голкипера Ивана 
Федотова.  

перейти к статье 

Адмиралыч выбрал своего кандидата - талисман хоккейного клуба 
проголосовал на выборах (Восток-Медиа (vostokmedia.com)) 
На выборы должны прийти все: губернаторы, мэры и... адмиралы-пираты. 
Талисман хоккейного клуба "Адмирал" уже сходил на избирательный участок. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Лимит на легионеров 
 

КХЛ может дать особый статус давно выступающим в лиге иностранцам 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 марта 2024) 
По информации "СЭ", существует высокая вероятность, что лимит на легионеров 
в КХЛ останется прежним - три человека. 
Однако в регламент могут внести новое правило: ограничения не будут 
распространяться на иностранцев, которые давно выступают в лиге. Точное 
определение такого статуса пока в процессе обсуждения - например, условием 
может стать пять сезонов или определенное количество игр, проведенных в КХЛ. 
Тогда легионерами не будут считаться такие хоккеисты, как Райан Спунер, 
Тэйлор Бек или Эрик О'Делл. 
С сезона-2023/24 в КХЛ действует лимит на легионеров, согласно которому 
клубы могут заявлять на матчи не более троих иностранцев. До этого клубы 
могли вносить в заявку до пяти зарубежных хоккеистов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-rassmatrivaet-limit-na-legionerov-
v-tri-cheloveka-no-s-osobym-statusom-davno-vystupayuschim-v-lige-inostrancam-
2189770/ 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 14 марта 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ не ослабит лимит, но может дать особый статус определенному кругу 
легионеров (Sport24.ru, Москва, 14 марта 2024) 
КХЛ может предоставить особый статус определенному кругу легионеров.  
Как сообщает " Спорт-Экспресс ", с высокой вероятностью лига не будет 
ослаблять нынешний лимит, но в регламент могут внести новое правило, 
согласно которому ограничения не будут распространяться на зарубежных 
хоккеистов, которые выступают в КХЛ на протяжении длительного времени. лиге. 
Точное определение такого статуса находится в процессе обсуждения - 
например, условием может стать пять сезонов или определенное количество 
матчей в лиге.  
Напомним, с сезона-2023/24 в КХЛ действует лимит на легионеров, 
позволяющий клубам заявлять на матчи не более троих иностранцев. Раньше 
это количество равнялось пяти.  

https://sport24.ru/hockey/news-629502-kkhl-ne-oslabit-limit-no-mozhet-dat-osobyy-
status-opredelennomu-krugu-legionerov 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Новиков о лимите в КХЛ: "Бизнес-лига, вкладываются огромные деньги. 
Абсолютно неправильно говорить, что мы развалим хоккей с пятью 
легионерами" (Sports.ru, Москва, 14 марта 2024) 
Юрий Новиков рассказал об отношении к лимиту на легионеров в КХЛ.  
- Какое у вас отношение к нынешнему лимиту на легионеров?  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-rassmatrivaet-limit-na-legionerov-v-tri-cheloveka-no-s-osobym-statusom-davno-vystupayuschim-v-lige-inostrancam-2189770/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-rassmatrivaet-limit-na-legionerov-v-tri-cheloveka-no-s-osobym-statusom-davno-vystupayuschim-v-lige-inostrancam-2189770/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-rassmatrivaet-limit-na-legionerov-v-tri-cheloveka-no-s-osobym-statusom-davno-vystupayuschim-v-lige-inostrancam-2189770/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/legionery-davno-vystupayushhie-v-khl-mogut-poluchit-osobyj-status
https://www.livesport.ru/hockey/2024/03/14/khl_limit/
https://sport24.ru/hockey/news-629502-kkhl-ne-oslabit-limit-no-mozhet-dat-osobyy-status-opredelennomu-krugu-legionerov
https://sport24.ru/hockey/news-629502-kkhl-ne-oslabit-limit-no-mozhet-dat-osobyy-status-opredelennomu-krugu-legionerov
https://sport.business-gazeta.ru/article/292685
https://allhockey.ru/news/show/510872-KHL_mozhet_dat_osobyj_status_davno_vystupajuschim_v_lige_legioneram


 

 

- Я считаю, что это опять разговор ни о чем. И это неправильно, наверное. Это 
бизнес-лига, в которую вкладываются огромные деньги, поэтому три легионера 
или пять - это решать специалистам, которые участвуют в этом. 
Но говорить о том, что если будет пять легионеров, то мы развалим свой хоккей, 
абсолютно неправильно. У нас должна быть лига намного сильнее, чем она есть. 
Мы пальцем в небо тыкаем. Надо разбираться с Высшей лигой, ее сокращать. 
Надо создавать вместо нее Суперлигу, вот это подбрюшье, увеличивать лимит 
на легионеров до пяти, страшного здесь ничего нет. 
Я сам работал в Высшей лиге, я выходил в Суперлигу и с "Химиком", и со 
"Спартаком", и с "Крыльями". Я знаю, какой там хороший потенциал, - сказал 
заслуженный тренер России Юрий Новиков.  

https://www.sports.ru/hockey/1115916424-novikov-o-limite-v-kxl-biznes-liga-
vkladyvayutsya-ogromnye-dengi-govor.html 

К заголовкам сообщений 

Новиков о лимите в КХЛ: "Нужно зрелище на базе, которую создали при 
участии президента России. Столько, сколько Путин сделал для страны, 
не сделал никто" (Sports.ru, Москва, 14 марта 2024) 
Юрий Новиков высказался о лимите на легионеров в КХЛ.  
Ранее, что в регламент могут внести новое правило: ограничения по количеству 
легионеров не будут распространяться на иностранцев, которые давно 
выступают в лиге. 
"Я могу рассуждать как болельщик. Болельщику сегодня надо зрелище, и не 
просто зрелище, а зрелище, соответствующее материальной базе хоккея, 
которую нам создали бизнесмены и лично при участии президента России. 
Потому что столько, сколько он сделал для России, не сделал никто. 
Зрители вправе требовать продукт высшего качества, и здесь специалисты 
должны незашоренными быть, здесь надо идти вперед, создавать сильнейшую 
лигу - ну, после НХЛ, конечно. 
И здесь иностранцы нам в помощь, какие иностранцы - это разговор ни о чем. 
Хороший иностранец или плохой - разговор ни о чем. Здесь проблема уводится 
в сторону, это проблема клуба, как они берут, почему они берут, кого берут. 
А зритель вправе требовать продукт более высокого качества. Потому что для 
хоккеистов и для спортсменов созданы такие условия, которых раньше не было: 
и материальные, и финансовые, и стадионы прекрасные. 
Здесь вопрос не только в том, как болельщики должны требовать, а в том, как 
президент должен требовать. Он выступал, говорил, мол, давайте это раскрутим. 
Мы сегодня в долгу перед теми, кто нам создает вот эти условия. 
Поэтому президент вправе сказать, что мы мол отдали вам все, и теперь мы 
ждем от вас отдачи, учитывая сложные времена. Наши соревнования должны 
быть самого высокого качества", - сказал заслуженный тренер России Юрий 
Новиков.  

https://www.sports.ru/hockey/1115916171-novikov-o-limite-v-kxl-nado-zrelishhe-na-
baze-kotoruyu-sozdali-biznesm.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 марта 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

https://www.sports.ru/hockey/1115916424-novikov-o-limite-v-kxl-biznes-liga-vkladyvayutsya-ogromnye-dengi-govor.html
https://www.sports.ru/hockey/1115916424-novikov-o-limite-v-kxl-biznes-liga-vkladyvayutsya-ogromnye-dengi-govor.html
https://www.sports.ru/hockey/1115916171-novikov-o-limite-v-kxl-nado-zrelishhe-na-baze-kotoruyu-sozdali-biznesm.html
https://www.sports.ru/hockey/1115916171-novikov-o-limite-v-kxl-nado-zrelishhe-na-baze-kotoruyu-sozdali-biznesm.html
https://allhockey.ru/news/show/510884-Novikov_o_limite_v_KHL_zriteli_vprave_trebovat_produkt_vysshego_kachestva
https://www.championat.com/hockey/news-5473178-zriteli-vprave-trebovat-produkt-vysshego-kachestva-novikov-o-limite-na-legionerov.html


 

 

Плющев считает абсурдом идею присвоения легионерам статуса ветерана 
в КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 14 марта 2024) 
Бывший тренер сборной России по хоккею Владимир Плющев высказался об 
идее ввести в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) специальный статус для 
иностранцев-ветеранов, согласно которому они перестанут считаться 
легионерами. 
 "Думаю, что такую идею продвигает определенное лобби, которое уже давно 
продвигает идею увеличения количества легионеров на льду. И если примут, то 
для отвода глаз наверняка скажут общественности, что мы таким образом 
отдаем дань уважения. Эта история длится уже давно. Видимо, ищут лазейки, 
чтобы продвинуть идею с легионерами. 
Кому-то выгодно привозить средних иностранцев из НХЛ и мариновать своих 
молодых талантов на скамейке. Ни один администратор никогда не предпочтет 
иностранцу нашего юного парня. Непонятно, зачем они это делают. Потому что 
контрактам таких середняков могут позавидовать некоторые ребята из НХЛ? Так 
что это абсурд. И нужно убрать тех иноагентов из лиги, кто продвигает такие 
идеи", - заявил Плющев RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1285817-plyuschev-legionery-status-veteran-khl 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 14 марта 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Дементьев назвал бесполезной идею введения особого статуса для 
легионеров-ветеранов в КХЛ (RT (russian.rt.com), Москва, 14 марта 2024) 
Хоккейный агент и эксперт Алексей Дементьев раскритиковал идею введения в 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) особого статуса для иностранных 
игроков-ветеранов, согласно которому они не будут считаться легионерами. 
 "Лига сама определяет направление развития. Но намерение ввести для 
иностранцев особый статус "ветерана" и сделать его нелегионером мне 
совершенно непонятно. Никакого стимула им это не придаст. Они и так уже давно 
играют в России, значит, им и без всякого статуса комфортно здесь выступать и 
из состава они в любом случае не выпадут. Вместо того чтобы использовать 
молодых российских ребят и вкладываться в их будущее, занимаются лимитом. 
У нас полным-полно талантов, которые наверняка уедут в НХЛ: Данила Юров, 
Никита Гребенкин, Никита Артамонов. И это лишь некоторые из них. Многим 
спортсменам не доверяют в их родных клубах и отправляют в аренду, где они 
проявляют себя в полной мере, и это главная проблема. Лучше начать решать 
ее, а не заниматься введением особых статусов для иностранцев", - заявил 
Дементьев RT. 

https://russian.rt.com/sport/news/1285751-dementev-ideya-status-legionery-khl 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ хочет лишать иностранцев статуса легионера за выслугу лет. 
Странная инициатива (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 марта 2024) 
Очередной способ обойти действующий лимит. 

https://russian.rt.com/sport/news/1285817-plyuschev-legionery-status-veteran-khl
https://allhockey.ru/news/show/510924-Pljuschev_o_vvedenii_osobogo_statusa_dlya_legionerov_eto_absurd
https://www.sports.ru/hockey/1115916984-plyushhev-pro-ideyu-ne-schitat-legionerami-davno-igrayushhix-v-kxl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5473344-plyuschev-ocenil-ideyu-prisvoeniya-legioneram-statusa-veterana-v-khl.html
https://russian.rt.com/sport/news/1285751-dementev-ideya-status-legionery-khl
https://allhockey.ru/news/show/510943-Dement_ev_pro_status_legionerov_v_KHL_nikakogo_stimula_im_eto_ne_pridast
https://www.sports.ru/hockey/1115917143-dementev-pro-status-legionerov-v-kxl-sovershenno-neponyatno-nikakogo.html


 

 

КХЛ, как говорят, в ближайшее время ожидают нововведения. Как сообщают 
коллеги из других изданий, лига может ввести особый статус для легионеров, 
которые провели в ее клубах пять и более сезонов или же сыграли определенное 
количество матчей. 
Претворение этой инициативы в жизнь может помочь таким иностранцам, как 
Райан Спунер, Стефан Да Коста, Эрик О`Делл, Тэйлор Бек и другим опытным 
парням легализоваться в КХЛ. Согласно замыслу людей, придумавших эту идею, 
они не будут попадать под лимит на легионеров. Напомним, что с этого сезона 
количество иностранцев, которые могут выходить на лед в составе каждой из 
команд, равняется трем игрокам.  
Очевидно, что лига таким образом пытается выйти из-под действующего лимита, 
который был введен с подачи ФХР и Минспорта. До этого клубы по отдельности 
пользовались обходными путями, выдавая паспорта. Российское гражданство по 
ходу сезона получили Бреннан Менелл из московского "Динамо", Марат Сафин 
из "Лады", Брендан Лайпсик из СКА и Кэмерон Ли, представляющий хабаровский 
"Амур".  
Как к этому относиться? С одной стороны это все только усложняет. К примеру, 
в вашей организации есть правило, согласно которому, все процессы должны 
происходить определенным образом. Но когда вы к этому правилу добавляете 
подпункты, вы ничего не конкретизируете. Наоборот, создается лишняя 
путаница. Точно так же и в этом случае. Совершенно ясно и очевидно, что сейчас 
действует ограничение в три легионера. Но почему тогда иностранцы, не 
имеющие российского гражданства, могут перестать считаться легионерами? 
Выслуга лет? Странный параметр. Да и всем ли таким легионерам мы рады? 
Стефан Да Коста тот же, хоть и играет в России много лет, постоянно куда-то 
пропадает во время плей-офф, делая при этом весьма неплохую статистику в 
регулярном чемпионате. По большому счету, человек зарабатывает этим деньги, 
особо не желая отдавать все, что у него есть, во имя интересов команды в плей-
офф. Вместо него в решающих матчах пусть лучше играют местные ребята, у 
которых гораздо больше желания. 
Вот мы и приходим к тому, что лиге нужно либо работать по действующему 
лимиту, либо возвращаться к старому. На мой взгляд, ограничение в пять 
легионеров вполне себе неплохо работало, причем даже в сезоне 22/23. Оно 
никак не мешало развивать российскую молодежь. Если парень действительно 
талантлив, то он, не будучи дураком, обязательно пробьется. Но разговор сейчас 
не совсем об этом. Понятно, что лига хочет помочь клубам в привлечении новых 
легионеров, расширяя, насколько это возможно, рамки лимита. Но насколько это 
актуально в текущей политической ситуации? Качественные европейцы, за 
редким исключением (Мартин Гернат, например), сейчас в КХЛ не ездят, так как 
боятся лишиться места в своих национальных сборных. А кого тогда 
приглашать? Кем забивать лимит? Хороший вопрос... 
Да и, откровенно говоря, легионеров, которые выступают в КХЛ на протяжении 
пяти и более лет, не так уж и много. Получается, рамки для клубов как бы и 
расширяются, но ненамного. И зачем тогда нужно новое правило, если толку от 
него особо не будет? Непонятно. Но, в любом случае, будем следить. 

https://allhockey.ru/article/show/510897-
KHL_hochet_lishat_inostrancev_statusa_legionera_za_vyslugu_let_Strannaya_inicia
tiva 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 

https://allhockey.ru/article/show/510897-KHL_hochet_lishat_inostrancev_statusa_legionera_za_vyslugu_let_Strannaya_iniciativa
https://allhockey.ru/article/show/510897-KHL_hochet_lishat_inostrancev_statusa_legionera_za_vyslugu_let_Strannaya_iniciativa
https://allhockey.ru/article/show/510897-KHL_hochet_lishat_inostrancev_statusa_legionera_za_vyslugu_let_Strannaya_iniciativa


 

 

 

РУСАДА за время первого раунда плей‑офф КХЛ проверило на допинг 48 

хоккеистов из всех команд‑участниц (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 

марта 2024) 

Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) в ходе первого раунда плей‑

офф КХЛ протестировало на допинг 48 хоккеистов из всех 16 команд‑участниц, 

сообщается на сайте лиги. 

Всего во время регулярных чемпионатов КХЛ, МХЛ и ЖХЛ сезона‑2023/24 были 

сделаны 122 теста по заказу лиги. 

 - В плей‑офф проводится более интенсивное тестирование. В первом раунде 

плей‑офф КХЛ были протестированы 48 хоккеистов, представляющие все 16 

команд, вышедших в розыгрыш Кубка Гагарина. Тестирование игроков будет 
осуществляться в каждом следующем раунде для всех команд, продолжающих 
выступление, - сказано в тексте.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2029574_RUSADA_za_vrema_pervogo_r
aunda_plejoff_KKhL_proverilo_na_doping_48_khokkeistov_iz_vseh_komanduchastn
ic 

Похожие сообщения (6): 

• Советский спорт, Москва, 14 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 14 марта 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 14 марта 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ рассказала о реализации антидопинговой программы в нынешнем 
сезоне (Чемпионат.com, Москва, 14 марта 2024) 
В плей-офф сезона-2023/2024 были протестированы игроки всех команд, 
сообщается на официальном сайте Континентальной хоккейной лиги. 
Отмечается, что КХЛ продолжает реализацию антидопинговой программы 
совместно с РУСАДА. 
Во время регулярных чемпионатов КХЛ, МХЛ и ЖХЛ сезона-2023/2024 были 
сделаны 122 теста по заказу лиги. В плей-офф проводится более интенсивное 
тестирование, в частности в первом раунде плей-офф КХЛ были протестированы 
48 хоккеистов, представляющие все 16 команд, вышедших в розыгрыш Кубка 
Гагарина. 
Напомним, ранее стало известно, что дисциплинарный антидопинговый комитет 
Российского антидопингового агентства (ДАК РУСАДА) дисквалифицировал 
игроков клуба Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) "Толпар" на один год. 
Отмечалось, что у 37 хоккеистов молодежного клуба были выявлены следы 
использования мельдония.  

https://www.championat.com/hockey/news-5473008-khl-rasskazala-o-realizacii-
antidopingovoj-programmy-v-nyneshnem-sezone.html 

Похожие сообщения (1): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Разбор рейтинга школ и тренеров. От "Динамо" Мск до ЦСКА 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 марта 2024) 
 KHL.ru подробно рассказывает о рейтинге школ и детских тренеров. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2029574_RUSADA_za_vrema_pervogo_raunda_plejoff_KKhL_proverilo_na_doping_48_khokkeistov_iz_vseh_komanduchastnic
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2029574_RUSADA_za_vrema_pervogo_raunda_plejoff_KKhL_proverilo_na_doping_48_khokkeistov_iz_vseh_komanduchastnic
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2029574_RUSADA_za_vrema_pervogo_raunda_plejoff_KKhL_proverilo_na_doping_48_khokkeistov_iz_vseh_komanduchastnic
https://www.sovsport.ru/hockey/news/rusada-v-pervom-raunde-plej-off-khl-proverilo-na-doping-48-hokkeistov-iz-vseh-16-klubov
https://www.sports.ru/hockey/1115914613-kxl-protestirovala-na-doping-48-igrokov-iz-komand-uchastnicz-plej-off-.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/14/khl-proverilo-na-doping-igrokov-minskogo-dinamo/
https://www.khl.ru/news/2024/03/14/529112.html
https://www.championat.com/hockey/news-5473008-khl-rasskazala-o-realizacii-antidopingovoj-programmy-v-nyneshnem-sezone.html
https://www.championat.com/hockey/news-5473008-khl-rasskazala-o-realizacii-antidopingovoj-programmy-v-nyneshnem-sezone.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/03/14/khl-proverilo-na-doping-igrokov-minskogo-dinamo/


 

 

В сентябре 2023 года Совет директоров КХЛ утвердил программу 
стимулирования детско-юношеских тренеров и школ. Методика оценки тренеров 
и школ разработана в целях определения качества деятельности детско-
юношеских школ и тренеров в подготовке хоккеистов, принимающих участие в 
Фонбет Чемпионате КХЛ.  
В расчете оценок параметров используются итоговые данные четырех сезонов, 
у каждого сезона есть свой вес (100 % - текущий сезон; 75 % - предыдущий сезон; 
50 % - сезон перед предыдущим сезоном; 25 % - сезон, завершившийся за два 
сезона до текущего), то есть если игрок участвовал в одном из четырех сезонов, 
то его показатели будут учитываться при расчете рейтинга.  
В данном материале расскажем о том, какие игроки помогли школам и тренерам 
занять высокие место в рейтинге.  
5. "Динамо" Мск, 84,35  
В суммарное пятое место динамовцев внесли вклад 30 хоккеистов, выступавших 
в сезоне 2022/2023. Наиболее весомый показатель "Динамо" получило от своего 
капитана Андрея Миронова, который практически всю карьеру выступает за 
родной клуб и имеет хорошие статистические показатели как в Лиге, так и внутри 
команды.  
Вторым по вкладу стал вратарь Никита Серебряков, который в сезоне 2022/2023 
стал лучшим вратарем сезона и дошел с "Адмиралом" до второго раунда плей-
офф. В текущем чемпионате Фонбет КХЛ Серебряков уже в составе СКА 
продолжает показывать отличную игру и его вклад в показатель школы будет 
только увеличиваться.  
Также значимый вклад в общий результат "Динамо" внесли воспитанники клуба 
Станислав Галиев, Иван Бочаров, Дмитрий Рашевский, Николай Чебыкин и 
другие.  
4. "Локомотив", 98,84  
У ярославцев нет явного лидера, а в топ-10 игроков по вкладу сразу семь 
хоккеистов, кто в настоящее время выступает за "Локомотив". Лидером стал 
Николай Коваленко, который в прошлом сезоне в составе "Торпедо" был одним 
из ключевых игроков команды Игоря Ларионова. В топ-10 попали Даниил Исаев, 
Александр Елесин, Денис Алексеев, Степан Никулин, Артур Каюмов, Рушан 
Рафиков, Александр Полунин, а также Михаил Сидоров и Руслан Абросимов .  
3. "Металлург", 99,02  
В показатели "Металлурга" огромный вклад внесли звездные защитники Егор 
Яковлев и Алексей Береглазов, чей суммарный вклад составляет более 50% от 
вклада топ-10 игроков школы "Локомотива". Оба защитника являлись лидерами 
в своих клубах в сезоне 2022/2023 в "Металлурге'и "Авангард". Весомый вклад в 
успехи "Металлурга" также внесли Григорий Дронов, Владислав Каменев, 
Николай Кулемин, Алексей Бывальцев и Никита Гребенкин, ставший лучшим 
новичком прошлого сезона КХЛ.  
2. "Трактор", 111,56  
В топ-10 игроков "Трактора" по рейтингу только четверо сейчас выступают за 
основную команду. Лучший из действующих игроков челябинцев Максим 
Шабанов идет на четвертом месте. Прошлый сезон для него получился, по сути, 
дебютным в КХЛ, а в этом он вышел на лидирующие роли и побил несколько 
клубных рекордов. В топ-3 же - Никита Нестеров, Вячеслав Войнов и Максим 
Шалунов . В десятку лучших попали - Семен Чистяков, Денис Зернов, Сергей 
Телегин, Антон Бурдасов, Илья Карпухин и Василий Демченко .  
1. ЦСКА, 135,81  
Вклад в успех школы ЦСКА внесли более 45 хоккеистов. Лидером стал Михаил 
Науменков, выступающий за "Салават Юлаев" и ставший одним из лучших 



 

 

игроков своего амплуа в клубе. На втором месте расположился Михаил 
Григоренко, признанный самым ценным игроком плей-офф прошлого сезона. 
Баллы для школы принесли также выступления Максима Мамина, Сергея 
Широкова, Александра Шарова, Александра Николишина, Ивана Николишина, 
Никиту Зоркина, Сергея Толчинского, Дениса Яна, Николая Голдобина, Никиту 
Коростелева и многих других.  
Рассмотрим также пятерку лучших тренеров.  
5. Станислав Шадрин, 23,19  
Главный воспитанник Станислава Юрьевича среди игроков, сейчас 
выступающих в КХЛ, Вячеслав Войнов из "Ак Барса". Войнов помог своему 
тренеру получить более половины набранных баллов. Среди игроков также стоит 
выделить ровесника Войнова - Георгия Белоусова . Вклад в общий рейтинг 
Шадрина также внесли Денис Зернов и Игорь Исаев .  
4. Николай Бец, 24,09  
Если Шадрин работал с игроками "Трактора" 1990 года рождения, то с Бецем 
работали игроки 1993-1994 годов рождения, а это Василий Демченко, Никита 
Нестеров, Николай Прохоркин и Максим Шалунов . Все они на ведущих ролях в 
своих клубах и в Лиге в целом.  
3. Сергей Курмеша, 27,76  
Школа "Амура" заняла 13-е место в общем рейтинге, но тренер команды "Амур"-
90 Сергей Курмеша занял третье место среди всех тренеров. Вместе с ним свою 
карьеру начинали такие игроки как Сергей Плотников, Вячеслав Литовченко, 
Павел Дедунов, Евгений Грачев и Станислав Бочаров .  
2. Геннадий Курдин, 43,22  
Восьмое место в общем рейтинге школы "Белые медведи" неудивительно, 
именно там под руководством Геннадия Курдина первые шаги делали Игорь 
Ожиганов, Никита Гусев, Марат Хуснутдинов .  
1. Сергей Суярков, 47,98  
В расчете показателей Сергея Суяркова, который сейчас работает в академии 
"Спартака", учитываются показатели двух его выпусков ЦСКА-95 и "Динамо"-02. 
Конечно же игроки ЦСКА-95 внесли наибольший вклад в его общий рейтинг - 
Максим Мамин, Николай Голдобин, Сергей Толчинский, Александр Шаров и 
другие, а динамовские воспитанники только сейчас начинают постепенно 
заходить в КХЛ.  
*Данные о воспитанниках приведены на основании предоставленной 
хоккеистами информации в электронной базе ЦИБ.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/14/529127.html 

К заголовкам сообщений 

"Отечественного производства нет". В "Нефтехимике" высказались о 
проблемах с экипировкой (Чемпионат.com, Москва, 14 марта 2024) 
Генеральный директор "Нефтехимика" Игорь Ларионов посетовал на проблемы 
с хоккейной экипировкой из-за отсутствия отечественного производства и 
текущих международных санкций. 
"В прошлом году говорил про проблемы с амуницией - удалось ли найти 
отечественного производителя? К сожалению, отечественного производства 
пока еще не появилось. Действительно, это вопрос для того, чтобы задуматься. 
На другом уровне, не на нашем (улыбается). Мы пользуемся этой экипировкой. 
Мы, конечно, переориентировались на более доступные марки по клюшкам, но 
основное сохранили. Параллельный импорт? Ну, производство же сохранилось. 

https://www.khl.ru/news/2024/03/14/529127.html


 

 

Просто удлинились цепочки поставок. Ну и неизбежные удорожания в связи с 
этим. Поэтому мы команду обеспечили всем необходимым и вовремя. 
И "Реактор", и ДЮСШ? Да. Для ДЮСШ я уже говорил в прошлом году, 1 мая мы 
получили его в состав и закупили для восьми возрастов, которые играют на 
Приволжский федеральный округ, каждой команде по 10 комплектов игровой 
формы и по одному комплекту вратарской формы за счет хоккейного клуба 
"Нефтехимик". У нас этого не было в бюджете. То, что мы дополнительно 
зарабатываем, получаем дополнительные источники дохода. И 
отремонтировали для первой команды более 40 клюшек, которые были сломаны. 
Отдали их в ремонт. И даже в "Реакторе" играют с этими клюшками. Они 
довольны качеством и ремонтом тех клюшек, что получили. Раньше они 
получали их символически на каждую команду и по большей части покупали 
самостоятельно родители. Сейчас мы помогаем благодаря тому, что есть 
резервы, ими обеспечиваем ДЮСШ", - передает слова Ларионова 
корреспондент "Чемпионата" Владимир Лаевский.  

https://www.championat.com/hockey/news-5472760-otechestvennogo-proizvodstva-
net-v-neftehimike-vyskazalis-o-problemah-s-ekipirovkoj.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Радулов без контракта на следующий сезон. Надо ли его оставлять и 
хочет ли он сам играть в "Ак Барсе"? (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 марта 2024) 
Капитан может покинуть Казань. 
У многих игроков "Ак Барса" 30 апреля заканчиваются контракты с клубом. Среди 
них и капитан Александр Радулов, который провел в Казани два года после 
возвращения из НХЛ. И если первый год в "Ак Барсе" получился шикарным (он 
стал третьим бомбардиром всей КХЛ и дошел с командой до финала Кубка 
Гагарина), то второй завершился вылетом в первом раунде и неважной игрой 
нападающего. 
Какое будущее у Радулова в Казани? В этом разбирается "БИЗНЕС Online". 
Обе стороны взяли паузу в переговорах 
"Ак Барс" после вылета из Кубка Гагарина получил 10-дневный отпуск. Многие 
игроки разъехались по домам, но Радулов остался в Казани. По информации 
"БИЗНЕС Online", сейчас капитан команды тренируется на клубной базе. 
Рассказывают, что Радулов занимается даже с баллонами, чтобы поддерживать 
физическую форму. А основная причина, почему хоккеист не уехал из Казани, - 
учеба сына, который в прошлом году пошел в первый класс в одну из местных 
школ города.  
Самому хоккеисту, как известно нашему изданию, нравится в Казани в бытовом 
плане. И этот фактор может повлиять на его решение остаться в "Ак Барсе". 
Правда, прямо сейчас никаких переговоров между игроком и клубом нет. Из 
стана казанского клуба вообще не стоит пока ждать никаких новостей - там 
сначала проанализируют провальный прошлый сезон, а уже затем начнут 
строить новую команду. Можно только сказать, что Радулов будет одним из 
первых хоккеистов, с которым начнут переговоры.  
Еще в начале прошлого сезона с ним готовым были продлить контракт чуть ли 
не на два года. Заинтересована в этом была и сторона хоккеиста. Однако уже 
потом капитан "барсов" стал играть хуже, из-за чего переговоры поставили на 
паузу. На данный момент, как известно нашему изданию, и сам Радулов не горит 

https://www.championat.com/hockey/news-5472760-otechestvennogo-proizvodstva-net-v-neftehimike-vyskazalis-o-problemah-s-ekipirovkoj.html
https://www.championat.com/hockey/news-5472760-otechestvennogo-proizvodstva-net-v-neftehimike-vyskazalis-o-problemah-s-ekipirovkoj.html


 

 

желанием вести переговоры с "Ак Барсом". Сторона хоккеиста хочет изучить 
другие варианты, которые могут появиться у игрока. 
По информации "БИЗНЕС Online", на данный момент как минимум один клуб 
серьезно заинтересован в Радулове - это "Автомобилист". Сам Александр родом 
из соседнего Нижнего Тагила, поэтому предложение может показаться ему 
интересным. Важен для Радулова и фактор будущего тренера "Ак Барса". Еще 
именно по этой причине он и его агент не торопятся с переговорами. 
Нужен ли "Ак Барсу" Радулов? 
"Ак Барс" точно не ошибся с приглашением Радулова. Казанский клуб два года 
назад вел очень долгие переговоры, чтобы вернуть хоккеиста в Россию и 
выиграть за него борьбу у других топ-клубов. Многие тогда гадали, а что 
представляет из себя Радулов после семи лет за океаном? Большинство из них 
не верили, что нападающий сможет стать звездой КХЛ на закате карьеры.  
Но Радулов доказал, что силы и эмоции играть в хоккей на высоком уровне у него 
еще есть. В первом же сезоне после возвращения он стал лидером "Ак Барса", 
получился капитанскую нашивку и стал третьим бомбардиром всей лиги по 
итогам регулярного чемпионата. А по итогам сезона он вошел в символическую 
пятерку лучших игроков КХЛ. Радулов в первый год в "Ак Барсе" был не просто 
капитаном, а важнейшим игроком команды. Он вел команду за собой в 
сложнейших ситуациях, а его тройка с Дмитрием Воронковым и Ильей 
Сафоновым была лучшей во всей команде. Во многом благодаря этому 
сочетанию "барсы" и дошли до финала Кубка Гагарина.  
Правда, уже второй сезон показал, что силы у Радулова не запредельные, а 
эмоции у него могут заканчиваться. Нельзя сказать, что лидер "Ак Барса" 
провалил его, ведь даже по статистике он стал третьим бомбардиром команды и 
вторым снайпером. Но по сравнению с прошлым сезоном сыграл Радулов 
заметно хуже и, что самое главное, он уже не был ключевым игроком команды 
на площадке. Говорят, что на игре хоккеиста сказались личные проблемы, 
которые преследовали его весь сезон. 
Именно второй сезон и заставляет задуматься, а нужен ли такой Радулов "Ак 
Барсу"? Какого-то четкого ответа на этот вопрос нет, слишком много "если" в нем. 
Скорее да, чем нет. В медийном плане он остается одним из самых узнаваемых 
хоккеистов России и чуть ли не главной звездой всей КХЛ. Никуда не делись и 
лидерские качества хоккеиста, а в условиях нынешнего "Ак Барса" это очень 
важно. Год-два нападающий еще точно способен провести на высоком уровне, 
если никакие внешние проблемы его не будут отвлекать от хоккея. 
И, конечно, в вопросе с Радуловым важную роль может сыграть Воронков. В "Ак 
Барсе" так и не смогли найти идеального партнера для Радулова, такого, каким 
и был как раз Воронков. Высока вероятность, что после этого сезона в 
"Коламбусе" казанский клуб сможет вернуть в аренду нападающего. И если их 
сочетание снова воссоединится, то казанская команда станет только сильнее. 
Или все-таки надо расстаться? 
Есть при этом сразу несколько звоночков, которые предупреждают "Ак Барс", что 
продлевать контракт с Радуловым не надо. Один из них, опять же, связан с 
подбором партнеров для нападающего. Зинэтула Билялетдинов весь прошлый 
сезон пробовал Радулова в разных сочетаниях, и ни с кем нападающий 
нормально не сыгрался. Большую часть чемпионата он провел с Вадимом 
Шипачевым и Дмитрием Кагарлицким, однако ближе к плей-офф их тройка 
нападения распалась. По одной из версий, сам Радулов не горел желанием 
играть в этом звене и считал, что они с партнерам не подходят друг другу. 
И если Воронков не вернется в Казань, а такая вероятность будет до последнего, 
то уже новый главный тренер будет занят все той же головною болью, которая 



 

 

волновала Билялетдинова, - подбором партнеров для капитана. А прямо сейчас, 
если посмотреть на состав "Ак Барса", идеальных игроков в тройку Радулова 
просто нет. Придется ли под него специально искать и подписывать игроков? 
Возможно. Но это уже проблемы совсем другого масштаба, да и нужны ли они? 
Еще один момент, который смущает в возможном продлении контракта с 
Радуловым, - его чересчур эмоциональный характер. В каких-то вещах он 
помогает, ведь благодаря эмоциям капитан ведет команду за собой. Он 
буквально "горит" в каждом матче и заряжает всю остальную команду. При этом 
неоднократно приходилось слышать, как эти самые эмоции мешают команде. В 
ситуациях, когда что-то идет не так, Радулов срывается на партнерах. Это очень 
часто происходит прямо на скамейке запасных по ходу матча, но и в раздевалке 
капитан может завестись на ровном месте и где-то необъективно высказаться в 
адрес партнеров. 
И если раньше многие на это закрывали глаза, ведь Радулов вел за собой 
команду и был лучшим ее игроком, то в прошлом сезоне многих это уже 
раздражало. Мол, начни сначала с себя, а уже потом критикуй остальных. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292665 

К заголовкам сообщений 

Агент Радулова про "Автомобилист": "Нет понимания, кто будет главным 
тренером "Ак Барса". Это касается и Билялова, и Кошелева - они могут 
оказаться в других клубах" (Sports.ru, Москва, 14 марта 2024) 
Агент Александра Радулова отреагировал на интерес "Автомобилиста" к игроку.  
- Действительно Александр Радулов может перейти в "Автомобилист"?  
- Пока у ребят в Казани нет понимания, кто будет главным тренером команды. 
Это касается и Радулова, и Билялова, и Кошелева, они все могут оказаться в 
других клубах. Зависит от того, насколько быстро появится информация по 
тренерскому штабу. 
Надо понимать, кто будет главный тренер. 
Вот, например, Кирилл Пилипенко, Тимофей Давыдов и Данил Аймурзин не 
просто так к Андрею Козыреву пошли, а Дима Шевченко - к Андрею 
Мартемьянову. Просто так контракты уже никогда не подписывает. 
- Сам Радулов настроен остаться в Казани или уйти в другой клуб?  
- Он настроен играть и показывать хороший результат. 
Надо понимать, какая будет команда и кто тренер. Пока мы гадаем на кофейной 
гуще, и принимать решение по Казани тяжело, - сказал агент хоккеиста 
Александр Черных.  

https://www.sports.ru/hockey/1115916810-agent-radulova-pro-avtomobilist-net-
ponimaniya-kto-budet-glavnym-trene.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Супервратарь, снайпер с кулаками и еще один Заварухин. Кто вывел 
"Трактор" в четвертьфинал? (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 14 марта 2024) 
На очереди - серия с "Динамо".  
"Салават Юлаев" во второй раз подряд вылетел из Кубка Гагарина уже в 1/8 
финала. Год назад обидчиком был "Адмирал", сейчас - "Трактор". Команда 
Алексея Заварухина много терпела и победила, отдав уфимцам шайбу и 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292665
https://www.sports.ru/hockey/1115916810-agent-radulova-pro-avtomobilist-net-ponimaniya-kto-budet-glavnym-trene.html
https://www.sports.ru/hockey/1115916810-agent-radulova-pro-avtomobilist-net-ponimaniya-kto-budet-glavnym-trene.html
https://allhockey.ru/news/show/510892-Agent_Chernyh_Radulov_Bilyalov_i_Koshelev_mogut_okazat_sya_v_drugih_klubah


 

 

пространство для позиционных атак. Челябинск без устали вытаскивал Зак 
Фукале, а Чарльз Робинсон совместил бойцовские качества с хоккейными 
успехами.  
Кто еще помог команде пробиться в 1/4 финала после прошлогоднего пропуска 
плей-офф? Пять причин успеха челябинцев - в материале "БИЗНЕС Online".  
1. Легионер - король раздевалки  
Едва ли не главным творцом победы челябинцев стал Фукале. Канадец провел 
все матчи серии, отражая в среднем за матч 94,3% бросков. Он не терял 
концентрациюи постоянно подтаскивал команду. Большую часть серии 
челябинцы проводили в обороне, от Фукале требовалась максимальная 
надежность, и он справился.  
Любопытно, что уже с первого сезона голкипер стал лидером не только на льду, 
но и в раздевалке. Он постоянно заряжал партнеров мотивационными речами, 
так было и после решающей четвертой победы в серии с "Салаватом". А после 
второй победы он даже частично перешел на русский язык. Мало кому из 
иностранцев на его позиции удавалось полностью адаптироваться в КХЛ. 
Последний пример - чех Александр Салак. Кстати, у хоккеистов челябинского 
клуба есть традиция: после каждой победы в плей-офф они разрывают футболку 
на манекене.  
Всю карьеру Зак провел в АХЛ. Три предыдущих сезона пришлись на фарм-клуб 
"Вашингтона". Единственная его остановка в Европе - мюнхенский "Ред Булл", 
где он числился, но ни разу не сыграл. Вратари из АХЛ - это всегда большой риск. 
Велика вероятность, что команда получит "кота в мешке". Год назад обжегся как 
раз челябинский клуб, подписав контракт с возрастным Эндрю Хэннмондом. 
Канадец провалился: сыграл два матча, пропускал по 4,33 шайбы за игру и 
вскоре завершил карьеру. Фукале идет по совершенно иному пути. Его контракт 
рассчитан до 2025 года. Есть ощущение, что двумя сезонами все может не 
ограничиться.  
На фоне яркого вратаря "Трактора" ощутим контраст с Александром Самоновым. 
Голкипер уфимцев отыграл регулярный чемпионат очень уверенно, и многими 
признавался лучшим в этой части сезона. Однако именно в тот момент, когда 
требовалось "стоять на голове", совершая один сэйв за другим, он не показал 
себя вратарем экстра-класса, а Фукале даже превзошел ожидания. Возможно, 
сказалась травма, помешавшая Александру по ходу плей-офф.  
2. Робинсон умеет все 
Еще один легионер - американец Робинсон бился за "Трактор" во всех смыслах. 
На весь хоккейный интернет разлетелись кадры с ударом, который он нанес 
Григорию Панину. Капитан "Салавата" упал на лед с одного удара. У Робинсона 
богатая история драк. Только в Северной Америке таковых было 24. От него 
доставалось в том числе нынешнему защитинку уфимцев Николя Мелошу. Так 
что Чарльз знает толк в кулачных боях. 
Другое дело, что бои для него - сопутствующий элемент. Игрок не считает 
избиение соперников самоцелью. После удара Панина Робинсону прямо по ходу 
матча досталось от Алексея Василевского, а уже в следующей игре произошла 
стычка с Евгением Тимкиным. Но все последствия он воспринимал спокойно: 
"Уважаю Тимкина, он сделал свою работу, поступил как настоящий мужчина. Он 
все сделал верно. Я знал, что так будет после того эпизода", - говорил Робинсон 
в интервью "Спорт-Экспрессу".  
При этом Робинсон точно не лишен хоккейных навыков. Он закольцевал шестую 
игру серии (4:2). Сначала забросил первую шайбу своей команды и подарил 
шанс на камбэк, а в концовке добил соперника броском в пустые ворота. В 



 

 

каждом матче он выполнял огромный объем черновой работы и сильно напрягал 
соперника в большинстве.  
3. Рекордсмен в деле 
Для местного воспитанника Максима Шабанова прошедший регулярный 
чемпионат стал лучшим в карьере, и одновременно историческим для всей 
команды. Он стал первым игроком клуба, набравшим 50 (25+25) очков. Шабанов 
превзошел самого себя из прошлого сезона на 19 пунктов. А попутно благодаря 
отменному дриблингу и высокому игровому интеллекту то и дело ставил 
сложнейшие задачи перед защитниками. 
В плей-офф ситуация не изменилась. Шабанов - по-прежнему лидер клуба, но 
пока он чаще действует в подыгрыше. На его счету 5 (1+4) очков в 6 матчах. 
Хоккеист уже удостоился похвалы от легенды челябинского хоккея Вячеслава 
Быкова, также отметившего работу партнеров. Чаще всего Максим выходит во 
второй тройке с центром Владмиром Ткачевым - обладателем Кубка Гагарина-
2018.  
Если форвард продолжит оставаться в топе бомбардиров клуба и лиги, 
перспектива уехать в НХЛ есть. Шабанова не драфтовали, и в этом есть свои 
плюсы. С 2025-го, когда истечет действующий контракт, он будет свободен для 
всех клубов заокеанской лиги. Текущий плей-офф - важный тест на пути к 
дальнейшему карьерному росту. 
4. Сбалансированный состав 
Хотя челябинцы считались андердогом в серии с "Салаватом", больших 
мастеров в составе хватает. Помимо вышеупомянутых игроков, зажигает 
большой талант Виталий Кравцов, сравнявший счет в заключительном матче. 
Глубины в третьем звене добавляет Семен Дер-Аргучинцев. А в четвертой 
тройке порой оказывается не только опытный форвард оборонительного плана 
Владимир Жарков, но и Никита Сошников. Уровень исполнителей позволяет 
немного "задвигать" даже столь креативного нападающего, если того требует 
план на игру.  
Высокий класс нападающих обеспечил "Трактору" выдающуюся реализацию. В 
серии с "Салаватом" команда забросила 15 шайб после 150 попыток. Для плей-
офф цифры просто космические. Показатели "Салавата" значительно скромнее 
- 14 голов после 229 бросков (6%). 
Большие имена присутствуют и в защите. К примеру, серебряный призер 
Олимпиады Сергей Телегин, третий сезон в команде проводит Альберт Яруллин. 
30-летний хоккеист делит с Телегиным первое место по очкам в клубе среди 
защитников (22). Также он регулярно поражает ворота соперников дальними 
бросками - от одного из них пострадал Самонов в первом матче серии. 
5. Фактор Заварухина 
Когда Заварухин сменил Анвара Гатиятулина на посту рулевого "Трактора", 
возникали вопросы, а подходит ли этот специалист для плей-офф? Кроме опыта 
в МХЛ у него был только месяц работы в "Спартаке". Однако начав в октябре в 
статусе и.о. Заварухин утвердился в роли главного и в плей-офф раскрыл 
лучшие качества своей команды. В феврале после пятиматчевой серии 
поражений появилась информация, что у тренера нет контакта с командой. 
Однако Алексей опроверг все домыслы делом. 
Специалист нашел подход к обороне соперника. В большей части матчей серии 
"Трактор" открывал счет. Как правило, после этого челябинцы откатывались в 
свою зону, но контроль над ситуацией не теряли. Мастеровитая атака "Салавата" 
ничего не могла поделать с мощными оборонительными редутами. Заварухин 
выстроил команду, где каждое звено влияло на ход игры. В отличие от соперника, 
"Трактору" не пришлось полагаться только на первую тройку. 



 

 

Подопечные Заварухина показывали характер не только в игровых ситуациях, но 
и в драках. В серии было достаточно потасовок, и "Трактор" в них как минимум 
не проиграл. Даже своими высказываниями по этой теме Алексей излучал 
уверенность: "У нас командная игра. На грубость будем отвечать грубостью" - 
говорил он на пресс-конференции после третьей игры. 
Если так пойдет и дальше, этот сезон можно будет смело назвать сезоном имени 
Заварухиных. Ведь двоюродный брат Алексея Николай тоже прошел в 1/4 
финала. Его "Автомобилист" неожиданно и уверенно прошел "Ак Барс" (4-1). Но 
если тренер екатеринбуржцев дважды оступался в самом начале плей-офф, то 
у наставника "Трактора" удачный заход случился уже с первой попытки. 
В 1/4 финала "Трактор" сыграет с "Динамо" и перед Алексеем стоит крайне 
непростая задача. Если "Салават" был готов играть с шайбой при любых 
обстоятельствах, то следующий соперник и сам не прочь отойти назад, когда 
счет устраивает. В конце шестого матча с минскими одноклубниками подопечные 
Алексея Кудашова крайне лениво переспасовывались на своей половине поля. 
В гандболе за подобное выписывают нарушения, считая пассивной игрой. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292664 

К заголовкам сообщений 

Кулак единомышленников вместо "шабашников". "Автомобилист" 
разрушил стереотипы о себе (Чемпионат.com, Москва, 14 марта 2024) 
Команда из Екатеринбурга придумывала проблемы сама себе, но сейчас выбила 
суперзвездный "Ак Барс" и готова к битве против СКА. 
Последние несколько сезонов каждую весну я писал тексты о том, как 
"Автомобилист" опять закончил сезон раньше, чем все ожидали от команды с 
таким бюджетом и составом. Все это напоминало дурную экранизацию "Дня 
сурка", потому что проблемы команды и тезисы в текстах не менялись год от 
года. Менеджмент делал ставку на легионеров, которые выбивали бонусы в 
регулярке и пропадали весной, молодежи редко доверяли в основном составе, 
перешедшие как НСА хоккеисты в Екатеринбурге стабильно деградировали, а 
сам "Автомобилист" как будто даже не пытался быть интересным клубом. 
Откровенно говоря, в этом сезоне все снова шло к тому, чтобы появился 
очередной такой текст с констатацией тех же фактов. "Автомобилист" побеждал 
на старте сезона, но не показывал фантастической игры: помогали отличная 
реализация моментов и индивидуальный скилл легионеров. В конце осени 
команду накрыл кризис: 10 поражений подряд не было, но победы вымучивались 
с трудом, а от отдельных матчей (1:5 с "Амуром", 1:4 с минским "Динамо", 2:5 с 
"Куньлунем") разило тотальной игровой безнадежностью. В кулуарах снова 
вспомнили старые разговоры о том, что многие игроки приезжают в Екатеринбург 
для того, чтобы заработать хорошие деньги без большого давления, 
"пошабашить". 
Начало декабря "Автомобилист" встречал на седьмом месте, но по потерянным 
очкам "Амур" с девятого места отставал лишь на балл. Уже появились слухи о 
том, что в Екатеринбург может приехать Илья Воробьев, однако во время 
перерыва на Матч звезд директор клуба Максим Рябков все это опроверг. 
"Заварухин - наш главный тренер, так и Широков - наш капитан. Расставание с 
ними - абсолютные выдумки. Хочу поставить здесь точку", - чеканная 
формулировка не оставляла никакой возможности двойного толкования. После 
паузы "Автомобилист" выиграл 7 матчей из 10 и снова вернулся на позиции 
вблизи топ-4 Востока - во многом за счет того, что легионеры стали набирать 
очки. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/292664


 

 

Пожалуй, пофигизма после Нового года в действиях "Автомобилиста" не 
проглядывалось, но и атакующего хоккея - тоже. В прошлом году "Авто" первые 
полтора месяца играл так, что у всех челюсть отваливалась, но довольно быстро 
вау-эффект пропал, хотя Рябков на итоговой пресс-конференции весной заявил: 
"Именно эту команду хотелось как можно дольше показывать людям - с тем 
хоккеем, в который мы играли. Мы реально играли большинство матчей с 
позиции силы, играли в хоккей атакующий". Но в этом году "Авто" был одной из 
самых "низовых" команд лиги: лишь 4,71 гола в среднем за игру, меньше было у 
"Локомотива" и "Ак Барса". 
"Автомобилист" в этом году в атаке чем-то напоминал команду Владимира 
Крикунова: не зря Николай Заварухин работал в его штабе и всегда отмечал роль 
ветерана в своем тренерском развитии. В большинстве матчей сезона 
позиционные атаки зачастую строились на том, что защитники от синей 
набрасывали шайбу на пятак, где ее пытались закопать с подставлений и 
добиваний, но чаще всего это не получалось. В отдельных матчах команда 
включала хороший прессинг, но чаще всего ставила на консервативное и 
плотное построение в средней зоне, которое преодолеть было сложно - а 
особенно сложно было это сделать при преимуществе команды по счету. 
В общем, по рисунку игры это была скорее "Сибирь", но при этом хоккеисты, 
собранные в команде, были классом выше. Алексей Макеев говорил в январском 
интервью: "У Николая Николаевича акцент сделан на оборону - чтобы вся 
пятерка оборонялась. В атаку заставляют четвертого защитника подключаться, 
но мое личное мнение - этого мало. В хоккее современные тенденции 
заключаются в том, что надо пятеркой отыграть в обороне и пятеркой атаковать. 
Тяжело трем нападающим против пятерых соперников атаковать". С этими 
вводными данными успех в серии с "Ак Барсом" представлялся маловероятным: 
сложно было представить, что Билялетдинова кто-то переиграет в 
оборонительный хоккей. 
Возможно, ключевым моментом серии стало отсутствие в составе 
"Автомобилиста" Стефана Да Косты. Французский легионер - это почти живое 
воплощение команды последних лет: большой скилл, который в решающий 
момент куда-то пропадал. Например, в прошлогодней серии с "Металлургом" Да 
Коста набрал очки в основном в большинстве, а в равных составах у него лишь 
два очка за семь игр. Если верить слухам, то Да Коста покинул предпоследний 
матч регулярки с "Барысом" из-за достижения бонуса за набранные очки в 
регулярке, сказавшись больным, хотя в первом периоде набрал 0+2. 
Ответы Николая Заварухина на вопросы о Да Косте были уклончивыми: "он в 
списке травмированных", "сложный вопрос" - никакой конкретики не было, что как 
бы намекало на то, что ситуация действительно непростая. Заварухин во время 
своей работы в "Сибири" говорил в интервью, что во время его работы в 
"Автомобилисте" один из легионеров с истекающим контрактом бросил играть во 
время серии с "СЮ" в плей-офф-2019. Фамилия не называлась, но под это 
условие в том составе подходил только Да Коста. 
После этого в "Автомобилисте" оставалось только одно чисто игровое звено: 
Широков - Валк - Мэйсек. В номинально первом сочетании выходили работяги 
Хрипунов и Обидин, которых центрил неплохо защищающийся Бывальцев, в 
третьей тройке - другой оборонительный центр Романцев, хорошо играющий в 
меньшинстве универсал Макеев и снайпер Голышев, четвертую тройку 
составляли молодые и заряженные парни из "Горняка". Это уже больше 
походило на ту команду Заварухина, которая в 2020-м проходила первый раунд 
- и в плей-офф "Автомобилист" сыграл как один самоотверженный кулак, 
который не проигрывал единоборства, всегда ложился под шайбу. Символом 



 

 

этого можно считать защитника Кирилла Воробьева, который сделал 29 блок-
шотов за пять игр. 
Сила этого "Автомобилиста" уже не чисто в индивидуальном мастерстве, а в 
первую очередь в духе и организации. Это касается не только обороны, но и игры 
в неравных составах. У "Авто" достаточно скилловых форвардов, чтобы 
реализовывать большинство - спецбригада клуба играет так, словно изучила 
стиль друг друга наизусть. Это же касается и меньшинства, которое было 
лучшим в регулярке: оно работает без провалов, очень четко, каждый знает свою 
роль и не проваливается на ровном месте. К старым версиям "Авто" прекрасно 
подходила цитата великого Герба Брукса: "Эта команда недостаточно 
талантлива, чтобы побеждать за счет таланта" - теперь есть и кое-что другое. 
И в этом плане класс СКА может быть легко нивелирован. Мастерство игроков 
Петербурга уходит на рельсовый хоккей с большим количеством бросков. 
Например, в прошлом очном матче в Екатеринбурге СКА пытался заряжать чуть 
ли не с любой возможной позиции сразу после получения шайбы, вскоре 
"Автомобилист" адаптировался и стал убегать в контратаки, где бросал меньше, 
но создавал отличные моменты. Чтобы растащить оборону "Автомобилиста", 
игрокам СКА надо будет принимать нестандартные решения - и есть большие 
сомнения, что игравший весь год в один хоккей СКА и его штаб способны за 
неделю перестроить эту команду на другой стиль. 
Правда, проблема в созидании есть и у "Автомобилиста". Если вспомнить голы 
в равных составах в серии с "Ак Барсом", то они приходили после большинства, 
после контратак, когда "АБ" летел отыгрываться, наконец, после того, как 
Билялов сам себе завез щитком шайбу. Лишь один гол вырос из владения шайбы 
в чужой зоне - собственно, победный в серии от Семена Кизимова. С другой 
стороны, надо ли это "Авто"? СКА со своей силовой борьбой на грани фола будет 
часто удаляться (в первом раунде питерцы 20 раз играли в меньшинстве за пять 
игр - третье место в лиге), и это даст прекрасный шанс спецбригаде показать 
себя. 
Резюмируя: "Автомобилист" точно не надо списывать со счетов во втором 
раунде. Однако эта команда должна не проиграть в первую очередь сама себе. 
В составе больше не должно быть людей, для которых победа в плей-офф стоит 
на втором плане. Самоотверженность, боевые качества, воля - без этого победа 
любого андердога в плей-офф невозможна, и нынешний "Автомобилист" 
впервые за очень долгий срок показал, что может показывать эти качества в 
матчах на выбывание.  

https://www.championat.com/hockey/article-5472998-kak-avtomobilist-igraet-v-plej-
off-khl-analitika-razbor-mnenie.html 

К заголовкам сообщений 

"Он всем все доказал. Что ж не вспоминают прошлый сезон?" Якубов - о 
критике Билялетдинова (Чемпионат.com  , Москва, 14 марта 2024) 
Бывший генеральный менеджер "Ак Барса", а ныне генеральный менеджер 
"Лады" Рафик Якубов ответил на критику в СМИ главного тренера Зинэтулы 
Билялетдинова за скучный хоккей и вылет в первом раунде плей-офф КХЛ. 
"Зинэтулу Хайдяровича Билялетдинова в этой ситуации только поддержу. 
Многие говорят, что это старое поколение. Надо напомнить этим людям, что в 
прошлом году, когда команда шла внизу таблицы, человек взял на себя такую 
ответственность. В сложный момент поддержал команду, пошел навстречу 
руководству, пошел в бой с этой командой. Всем все доказал, дошел до финала, 
провел там семь игр. Мог и чемпионом стать! Что ж они не вспоминают тот сезон? 

https://www.championat.com/hockey/article-5472998-kak-avtomobilist-igraet-v-plej-off-khl-analitika-razbor-mnenie.html
https://www.championat.com/hockey/article-5472998-kak-avtomobilist-igraet-v-plej-off-khl-analitika-razbor-mnenie.html


 

 

Сейчас, конечно, самое простое - сказать, что команда шикарная, а тренер 
старого поколения. Я поддерживаю Билялетдинова. Он очень сильный человек, 
глыба хоккея, настоящая тренерская династия", - сказал Якубов в эксклюзивном 
интервью корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Сторожеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5471588-on-vsem-vsyo-dokazal-chto-zh-
ne-vspominayut-proshlyj-sezon-yakubov-o-kritike-bilyaletdinova.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Бывший генменеджер "Ак Барса" прокомментировал сенсационный 
вылет клуба из Кубка Гагарина (Чемпионат.com  , Москва, 14 марта 2024) 
Бывший генеральный менеджер "Ак Барса", а ныне генеральный менеджер 
"Лады" Рафик Якубов прокомментировал сенсационный вылет казанцев из Кубка 
Гагарина. "Ак Барс" в первом раунде плей-офф КХЛ в пяти матчах уступил 
"Автомобилисту". 
"Вылет "Ак Барса"? Не хотел говорить об этом, но раз уж вы затронули эту тему... 
Мне действительно жаль болельщиков. У "Ак Барса" армия болельщиков, в 
Татарстане так болеют за эту команду, такая любовь к клубу... Они заслуживали 
большего. Вылет в первом раунде очень обидный", - сказал Якубов в 
эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" Дмитрию Сторожеву. 

https://www.championat.com/hockey/news-5471564-byvshij-genmenedzher-ak-
barsa-prokommentiroval-sensacionnyj-vylet-kluba-iz-kubka-gagarina.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Горькая пилюля, второй год достается". Виктор Козлов - о вылете 
"Салавата" из плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 14 марта 2024) 
Первое интервью с главным тренером уфимцев после поражения от "Трактора". 
"Салават Юлаев" второй год подряд не смог преодолеть первый раунд Кубка 
Гагарина. Обозреватель "Чемпионата" взял эксклюзивное интервью у главного 
тренера уфимского клуба Виктора Козлова который подвел итоги всего сезона и 
назвал основные моменты, в которых его команде стоит прибавлять. Российский 
специалист подробно рассказал обо всех нюансах завершившейся серии с 
"Трактором", разобрав игру своих хоккеистов. 
- Уже удалось переварить и проанализировать серию с "Трактором"?  
 - У нас начинаются поездки по городам Республики Башкортостан, интерес к 
"Салавату Юлаеву" огромный, поэтому время для детального анализа еще 
впереди. 
 - На чем бы сейчас сделали основной акцент, что не получилось и стоило 
изменить?  
 - Понятно, что мы играли в своем стиле, на сильных качествах нашего состава. 
У нас хорошие быстрые нападающие, которые шли в обыгрыш, выполняли 
передачи, мы от них этого требовали. В плей-офф важна ответственность, в 
обороне могли сыграть немного иначе, кое-что подкорректировать, чтобы не 
усложнять игру. Не хватило прагматизма. 
 - Согласны, что не удалось перестроиться по ходу серии и что главный тренер 
"Трактора" Алексей Заварухин вас перехитрил?  

https://www.championat.com/hockey/news-5471588-on-vsem-vsyo-dokazal-chto-zh-ne-vspominayut-proshlyj-sezon-yakubov-o-kritike-bilyaletdinova.html
https://www.championat.com/hockey/news-5471588-on-vsem-vsyo-dokazal-chto-zh-ne-vspominayut-proshlyj-sezon-yakubov-o-kritike-bilyaletdinova.html
https://www.sports.ru/hockey/1115916962-yakubov-o-bilyaletdinove-mnogie-govoryat-chto-staroe-pokolenie-mog-i.html
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 - Не видел подобных ситуаций, не считаю так и не заметил какого-то 
"перехитрения". Соперник сыграл прагматично, отдаем ему должное. По ходу 
серии мы постоянно вносили коррективы. Скажем, первая игра заметно 
отличалась от последней, но, к сожалению, не все коррективы сработали. 
Полезный опыт для нас. 
 - Вы чувствуете, что прогрессируете как тренер?  
 - Тренерская работа такова, что всегда ищешь что-то новое, черпаешь 
определенные моменты. По ходу сезона ребята росли, мы старались 
максимально раскрыть их плюсы и где-то погасить какие-то недочеты. Например, 
старались взять все от молодой, мобильной атаки и уйти от лишнего давления 
на достаточно возрастную оборону. В целом у нас молодая, перспективная 
команда, все мы учимся, тренеры - не исключение. 
- Некоторые эксперты считают, что сезон для "Салавата Юлаева" можно 
разделить на сильную регулярку и слабый плей-офф, то бишь поставить 
двойную оценку. Поддерживаете такой подход?  
 - Нами пройден большой путь. Я ребятам сказал после заключительного матча, 
что регулярный чемпионат они провели хорошо, дали республике праздник. Про 
плей-офф сказал так: "Чтобы в нем выиграть, нам нужно играть по-другому". 
 - Команда второй год подряд не проходит первый раунд плей-офф. Это 
спортивная трагедия или всякое бывает?  
 - Это горькая пилюля, которая второй год подряд нам достается. Обязаны дать 
на нее правильную реакцию, чтобы стать намного сильнее. 
 - Серии с "Адмиралом" и "Трактором" сильно различаются?  
 - Разные команды и разные ситуации. Перелеты на Дальний Восток проходили 
сложно и для команды, и для общей подготовки. С "Трактором" было удобно с 
логистикой. У Челябинска более мастеровитая и сбалансированная команда, 
чем у "Адмирала", сильное среднее звено. Не случайно перед стартом сезона 
многие называли "Трактор" фаворитом Востока. 
- Ожидали от челябинцев столь жесткой игры?  
 - Таков плей-офф, это были эмоции, в других сериях тоже случались физические 
контакты и борьба. 
 - Может, порой "Салавату" не стоило заводиться и размениваться на удаления?  
 - Ребят не в чем упрекнуть. Во всех таких моментах они стояли за себя и за 
товарищей, эти эмоции хорошо для нас сработали. 
 - Считаете ли вы, что соперник вас перебегал, был лучше готов физически?  
 - Нет, у нас хорошее движение, хороший контроль игры. Мы действовали в 
нашем ключе, в том, в котором играли весь чемпионат. У нас есть группа опытных 
игроков и группа молодежи, все они качественно прошли чемпионат, что говорит 
о правильной предсезонке. Функциональная форма была одним из плюсов 
"Салавата". 
В плей-офф мы не должны совершать ошибки, а в итоге легко давали сопернику 
забивать голы. Немножечко аккуратнее и более ответственно в определенных 
моментах могли действовать. Не считаю, что "Трактор" физически сильнее. Мы, 
повторюсь, показывали хорошее движение, держали скорости. 
 - Нет ощущения, что легионеры "Трактора" сыграли сильнее легионеров 
"Салавата Юлаева"?  
 - Для меня дорог каждый игрок нашего состава. Наши легионеры хорошо 
сыграли. Ливо в топе, Хмелевски там же. Дроздов тоже красавец. 
 - Значит, вы довольны Александром Хмелевски в плей-офф?  
 - Я считаю, что в этом сезоне все ребята сделали шаг вперед. Болельщики за 
это проголосовали - ногами и аншлагами. 
 - Дроздов - белорус, язык не поворачивается назвать его легионером...  



 

 

 - Но он лидер и игрок первого звена. 
- Как оцените игру уфимской молодежи: Цулыгина, Алалыкина, Пименова, 
Башкирова, Сучкова?  
 - Молодежь растет - это один из итогов нашего сезона. Если посмотрите 
статистику, то молодые улучшили свои показатели, избежали синдрома 
второгодников. Ребята становятся лидерами, играют иначе, более ответственно. 
Ребята молодцы, что правильно воспринимают информацию и делают то, что от 
них просят. У "Салавата" есть хорошее будущее. 
 - Правда ли, что вратарь Александр Самонов провел плей-офф с травмой?  
 - Сейчас об этом можно сказать. У него действительно было повреждение, как и 
у многих других ребят. 
 - Выпустить Илью Ежова не думали?  
 - Саша все-таки наш первый вратарь, я решил идти с ним до конца. 
- Александр Шаров не забросил ни одной шайбы в серии, он должен был сыграть 
сильнее?  
 - Саша провел хорошую регулярку, у него достойные показатели. Он первый год 
играл центрального нападающего, так как в "Сибири" все время выполнял 
функции крайнего. Поэтому в плей-офф человек столкнулся со сложностями. Он 
не сыграл плохо, просто такой выдался плей-офф. По самоотдаче нет претензий, 
по игре в тело и работоспособности - аналогично. Упрекнуть его мне не в чем. 
 - В запас попадали Шмелев, Кулемин, Гуськов. Что можете сказать про этих 
хоккеистов?  
 - Только позитивное. У кого-то повреждения, а где-то была запланированная 
ротация. 
 - Почему ни одного матча в плей-офф не провел Лещенко?  
 - Это тренерское решение. 
- Лидерские и бойцовские качества Григория Панина не вызывают сомнений, но 
и ошибок капитаном команды было допущено прилично... 
 - Со стороны Гриши мы увидели то, чего ждали: характер, лидерские качества. 
Он хорошо себя проявил, как настоящий капитан. 
 - Противостояние Григория с американцем Робинсоном можно назвать 
украшением серии?  
 - Самое главное, что Гриша - молодец, а еще здорово, что за него вписывались 
ребята - например, Василевский. Для нас, тренеров, было важно, что возник 
настоящий коллектив. Ребята бились друг за друга, были единым кулаком, 
давали отпор сопернику. 
- Не было ли у Тимкина задания проучить Робинсона и защищать Григория?  
 - Нет, просто в той игре мы Женю выпустили для того, чтобы габаритные 
защитники "Трактора" не бросались на наших легких нападающих. Мы показали 
сопернику, что у нас ребята могут постоять друг за друга, а Тимкин со своей 
задачей полностью справился. У Челябинска некоторые защитники выхватывали 
для себя не те весовые категории, это не дело. 
 - Что главное для себя вы усвоили из нынешнего сезона, какой ключевой вывод 
сделали?  
 - Вынесли много хорошего за регулярный чемпионат, но то, что слабо выступили 
в плей-офф - это большой урок. Он заставляет корректировать определенные 
моменты, искать в работе что-то новое. Нужно время, чтобы дать более 
детальный анализ.  

https://www.championat.com/hockey/article-5471804-intervyu-s-trenerom-salavata-
yulaeva-viktorom-kozlovym-posle-porazheniya-ot-traktora-v-plej-off-khl-14-marta-
2024-goda.html 
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Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Василевский подвел итог сезона для "Салавата Юлаева" (Татар-Информ. 
Спорт (sport.tatar-inform.ru), Казань, 14 марта 2024) 
Защитник уфимского "Салавата Юлаева" Алексей Василевскийв своем 
персональном телеграм-канале опубликовал собственные итоги сезона для 
уфимской команды. Он 
"Тяжело писать этот пост, потому что эмоций сейчас нет. Скажу честно, у нас не 
было ни одного равнодушного человека. Мы вместе бились до конца. Каждый 
матч верили, что можем выиграть, давили, выкладывались на 200%. Но выиграть 
не удалось. Вдвойне обидно проигрывать вот так каждый матч в одну шайбу, 
когда победа была так близка. 
Спасибо всем парням за этот сезон, мы были одним единым кулаком. Надеюсь, 
что все хорошее нас ждет в ближайшем будущем. Даже такие трудности - это 
опыт. Опыт, который сделает нас сильнее. Нужно правильно ко всему подойти, 
сделать выводы и работать еще больше", - написал хоккеист в телеграм-канале. 
Напомним, по итогам регулярного чемпионата уфимцы финишировали а третьем 
месте в таблице Восточной конференции. В первом раунде Кубка Гагарина 
уфимский клуб уступил челябинскому трактору "Трактору" со счетом 2-4. Годом 
ранее команда Виктора Козлова также завершала сезон стадии первого раунда 
плей-офф, уступив с теми же 2-4 дальневосточному "Адмиралу" 
Василевский подвел итог сезона для "Салавата Юлаева" 

https://sport.tatar-inform.ru/news/vasilevskii-podvel-itog-sezona-dlya-salavata-
yulaeva-5889427 

К заголовкам сообщений 

Агент Самонова о том, что вратарь слабо провел плей-офф: "Это мнение 
людей - не все разбираются в хоккее. Считаю Александра одним из 
сильнейших голкиперов КХЛ" (Sports.ru, Москва, 14 марта 2024) 
Агент Александра Самонова оценил игру голкипера в плей-офф КХЛ.  
"Салават Юлаев", который выступает вратарь, проиграл "Трактору" (2-4 в серии) 
в первом раунде Кубка Гагарина. 
- Как вы относитесь к мнению экспертов, что Самонов слабо провел плей-офф и 
даже провалил его?  
- Это не мнение экспертов, а мнение людей, не все из которых разбираются в 
хоккее. 
Экспертами можно считать тех, кто обучались вратарскому ремеслу и поиграли 
на высоком уровне. Обыватели смотрят, выиграл или не выиграл. 
Может быть, что одному вратарю кидали шайбу в живот, не было опасных 
моментов и добиваний, и потом говорят, что он великолепно сыграл. 
Проигрывает или побеждает команда, а не вратарь. 
Я считаю Самонова одним из сильнейших голкиперов КХЛ. Да, где-то игра 
немного отличалась от регулярки, но это надо анализировать тренерскому штабу 
и менеджменту. 
Возможно, надо было дать отдых, хотя бы эмоциональный, потому что вратарь 
выгорает не только физически. Я бы не сказал, что Александр Самонов провалил 
плей-офф. 
И про Тимура Билялова многое пишут, а он в плей-офф сделал сухарь. Забивать 
команде тоже надо было. Это тоже один из сильнейших вратарей КХЛ. 

https://sport24.ru/hockey/news-629414-glavnyy-trener-salavata-zayavil-chto-vse-igroki-komandy-sdelali-shag-vpered
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Не будь Билялова, "Ак Барс" и в плей-офф мог не выйти. Я считаю, что и 
Самонов, и Билялов показали хорошую игру в КХЛ. 
Настоящие специалисты, с которыми я общался, с этим согласны. При этом они 
играли с повреждениями, - сказал представителей хоккеистов Александр 
Черных.  

https://www.sports.ru/hockey/1115916504-agent-samonova-o-tom-chto-vratar-slabo-
provel-plej-off-eto-mnenie.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Зюзин: "Башкортостан - республика хоккея, спекуляциями вокруг 
"Салавата" ее не обманешь" (Russia-hockey.ru, Москва, 15 марта 2024) 
Один из лучших защитников в истории Башкортостана, экс-тренер "Салавата 
Юлаева", второй номер драфта НХЛ-1996 - о вылете родного клуба в первом 
раунде плей-офф КХЛ, для Russia-Hockey.ru  
ЧИТАЮ ПРЕССУ С РАЗДРАЖЕНИЕМ  
- Как воспринимаете дискуссию вокруг "Салавата Юлаева", которая 
развернулась после поражения в серии с "Трактором"?  
- С одной стороны - с юмором, с другой - с раздражением. Власти Республики, 
ее глава делают все возможное, чтобы спортивный флагман Башкортостана - 
"Салават Юлаев" - процветал. Социальная политика, все виды поддержки СВО 
и наконец хоккейный клуб - вот республиканские приоритеты. И "Салавату" нужно 
это ценить, давая результат и отвечая за него.  
К сожалению, этого ответа не вижу. Второй год подряд "Салават" вылетает в 
первом раунде плей-офф. На каникулах и другие клубы системы - "Торос" из 
ВХЛ, и "Толпар" из МХЛ, к тому же "подаривший" республике допинговый 
скандал.  
Для Башкортостана такие результаты всей хоккейной линейки - большая 
спортивная неудача. А в прессе мы читаем, что на самом деле в сложившихся 
обстоятельствах хоккей выступил неплохо, ведь помощи со стороны региона 
якобы было немного, а тому же "Салавату" вроде бы вставлялись палки в колеса.  
С юмором это трудно воспринимать. Скорее с раздражением.  
ЗА ОДНО ЛЕТО ПОТЕРЯЛИ И МУХАМАДУЛЛИНА, И АЙМУРЗИНА  
- Почему?  
- Еще осенью было понятно, что при нынешней комплектации "Салават Юлаев" 
- команда не для больших дел.  
Очевидные проблемы просматривались в обороне, возрастной и не самой 
скоростной в КХЛ. Плюс в команде практически всю осень был один легионер - 
Хмелевски. Напрашивалось приобретение защитника на большинство - на место 
Шакира Мухамадуллина, которого летом клуб в общем-то не попытался 
удержать. Но вместо этого купили силового защитника под третью пару - 
Мелоша, из-под которого "Трактор" и забил главные голы серии.  
Много обсуждался и неудачный летний обмен с "Северсталью", когда отдали 
еще одного молодого воспитанника - форварда Даниила Аймурзина. А ведь в 
Череповце он стал лидером.  
Если говорить о юморе, то без него не обойтись для восприятия селекции 
"Салавата". Ни одного усиления в последние дни обменов! Вместо трансферов 
ребята-менеджеры пошли в Уфе на почту и отправили в Кремль письмо с 
просьбой о присвоении гражданства Хо-Сэнгу, который и не думал играть в Уфе. 
Смехопанорама!  
ТРЕНЕРСКИЙ ШТАБ УФЫ СМОГ ВЫВЕРНУТЬСЯ  
- Но в "регулярке" Уфе, несмотря на все эксцессы, удалось выстрелить!  

https://www.sports.ru/hockey/1115916504-agent-samonova-o-tom-chto-vratar-slabo-provel-plej-off-eto-mnenie.html
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- Вот это как раз приятный сюрприз. Тренерский штаб "Салавата" в тактическом 
плане сумел вывернуться и использовать те козыри, которые были - быстрая 
атака, плюс молодые, не попавшие на синдром второго сезона.  
Многие удивлялись, что "Салават" начал играть в активную атаку. Но при таком 
балансе в оборонительной линии другого выхода и не просматривалось. Если 
бы соперники нагрузили бы возрастных и не самых быстрых защитников, то 
команда посыпалась бы.  
В принципе это и произошло в плей-офф, когда интенсивность игры всегда выше. 
Почти все голы "Трактора" пришли с "пятака" - ближнего и дальнего, защитники 
просто не успевали.  
Можно сколько угодно критиковать штаб Виктора Козлова за увлечение атакой в 
плей-офф, но другого выхода у него не было - нынешний "Салават" мог искать 
счастья только в нападении. Тем более что весной вслед за медленной обороной 
подсела и вратарская позиция.  
- Что дальше?  
- Нужен детальный анализ того, что происходит в менеджменте клуба и вокруг 
него. Башкортостан - республика хоккея, дешевыми спекуляциями вокруг 
"Салавата" и песнями "Все хорошо, прекрасная маркиза" никого не обманешь.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/zyuzin_bashkiria_respublica_hockey_spekuliaciami_ne_o
bmanesh_/ 

К заголовкам сообщений 

Квартальнов хочет сам уйти из минского "Динамо"? 5 ошибок, которые 
могли к этому привести (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 14 
марта 2024) 
Дмитрий Квартальнов может покинуть минское "Динамо". СМИ трубят и 
посылают тренера то в "Сибирь", то "Салават", а некоторые намекают и на "Ак 
Барс". Но главная деталь в ситуации с российским специалистом была озвучена 
под вечер 13 марта: это инициатива самого Дмитрия Вячеславовича. 
Пока, как всегда, ничего не понятно в королевстве "зубров" (все тянется до 
итоговой пресс-конференции), "БХ" постарается разобраться в причинах, а 
точнее в ошибках, которые могли привести к тому, что минское "Динамо" сменит 
наставника. 
Ошибка № 1. Контракт. 
Ушел Крэйг Вудкрофт, назначен Дмитрий Квартальнов. И буквально сразу же - 
первая ошибка. Клуб объявляет, что контракт с Дмитрием Вячеславовичем 
рассчитан на один год. Инсайдеры говорят - соглашение на три года. Сам тренер 
утверждает, что работает в долгую, но все равно конкретики нет. Это система 
"1+2" с автоматическим продлением после выхода в плей-офф? Или сразу три 
года контракта? Или все-таки один, а по окончанию сезона решаем на берегу? 
По итогу, мы имеем то, что имеем. Не просто обыватели, но и хоккейные 
эксперты не понимают, что происходит внутри этой запутанной минской системы. 
Как человек с трехлетним контрактом может просто взять и самовольно уйти? Не 
ясно, но, оказывается, такое вполне может быть. 
Возможно, и сам Квартальнов до конца не понимал, как все это будет работать. 
Возможно, лишняя самоуверенность или хорошие условия могли немного 
затуманить разум российского специалиста? Конечно, это все шутки. Но забавно, 
как в простой формуле все вокруг запутались, а объяснять никто и ничего не 
собирается. 
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Как говорил однажды сам Квартальнов на одной из пресс-конференции: 
"Вопросы к руководству". 
Ошибка № 2. Сборная Беларуси. 
Да, можно сказать, что сборная на первое время помогла войти в тонус 
Квартальнову после долгого тренерского перерыва. Дала возможность 
просмотреть игроков, оценить их потенциал, игровые качества, таланты. Но... 
Эта практика уже давным-давно устарела. Хорошо известно, что сборная грузом 
висит на тренере: хочет ли он того или нет. Особенно в психологическом плане. 
Зачем использовать эту устаревшую практику совмещения постов? Что она 
кардинально дает сейчас в отсутствии международных соревнований? Ответ 
очевиден. 
Особенно, когда наставник приходит в один из крупнейших клубов (потому что 
главный в Беларуси) одной из лучших хоккейных лиг мира, где ответственности 
вагон, а прессинг - сумасшедший. 
Просмотреть игроков можно и без физического присутствия на мостике сборной. 
Замест этого лучше заняться селекцией, набором штаба (о нем чуть позже), 
знакомством с внутряком клуба и так далее. А не головняком вроде: "Кого мне 
взять на Кубок Первого канала?" Хотя все равно наберут костяк из и так 
измотанных от сезона игроков минского "Динамо" вне зависимости от мнения 
главного тренера главного клуба страны. 
Ошибка № 3. Работа штаба. 
Это вообще сюр. И здесь мяч перекатывается из одной стороны в другую. 
Затронем штаб как тренерский, так и селекционный. 
Во-первых, даже если Квартальнов недоволен тем, что ему не дали тех 
помощников, которые сейчас у него есть, то почему это не было обговорено 
заранее? Ведь могли же все стороны перед тем, как поставить галочки о 
согласии, решить, кто будет правой, левой и еще черт знает какой рукой Дмитрия 
Вячеславовича. С назначением Александра Андриевского косвенно было 
понятно, что это не ставленник Квартальнова, не его рука, а чья-то другая. Не 
могут два главных с амбициями уживаться в одной лодке. Ну вот никак. И, 
возможно, слабое большинство "зубров" по ходу сезона кричало о том, что 
внутри тренерского штаба не все в порядке. Хотя, конечно, все это догадки. Но а 
как нам узнать конкретику, когда клуб открыт для болельщика только во время 
матча? А вопросы на пресс-конференции только "по игре"? Из всех помощников, 
кажется, только тренер по физподготовке Нормундс Силиньш был человеком 
Квартальнова. Остальные белорусы. Это не значит, что наши специалисты - не 
профессионалы. Абсолютно нет. Но согласитесь, было бы лучше, если бы 
Квартальнов мог спокойно отдать определенные обязанности людям, которым 
всецело доверяет? И как профессионалам, и как людям. 
Во-вторых, это селекционный скандал в августе, когда сын-агент Квартальнова - 
Никита - пытался помочь/влезть и другие глаголы-синонимы в трансферную 
политику клуба. Опять вопрос: почему все это не обсуждалось до подписания 
контракта? Не были обозначены для Квартальнова спортивный директор, 
скауты, другие селекционные работники, как происходит в нормальном топ-
клубе? А минское "Динамо" - это топ-клуб. Почему пришлось человеку 
Квартальнова напрямую и внаглую влезать в дела команды? 
По-хорошему, момент потери сильного вратаря Адама Рейдеборна должен был 
уже тогда лишить Квартального-старшего поста главного тренера "зубров". 
Именно бы так поступили в профессиональном клубе. Ведь если сторонний 
человек втихую и за спиной начинает нырять в такие серьезные вещи, как 
трансферы, то это несет в потенциале огромные репутационные риски для 
клуба. 



 

 

Но благо, все быстро все забыли... Скандал не перерос в нечто большее... 
Сказали бы мы так, если бы сейчас Квартальнов не уходил (или его уходят) из 
минского "Динамо". И вообще пока не ясно даже будущее не только 
Квартальнова, но и тех, кто находится сейчас в клубе. А это большое количество 
людей, чьи обязанности мы тоже, если честно, знаем вскользь. 
Ошибка № 4. Стратегия поведения Квартальнова. 
Немного не субъективная вещь, но все же. Иногда казалось, что Квартальнов 
работал не с молодой и дерзкой командой, а... Даже сложно аналогию подобрать. 
Сейчас объясним. 
Лицо Квартальнова что в матчах, что на пресс-конференциях отображало 1000 и 
1 оттенок недовольства и какой-то тяжести. Будто тренер взял на себя тонну 
груза и пытается тащить его шаг за шагом, передвигаясь при этом в жаркой 
Сахаре... Потея, постоянно заливая в себя из этой злосчастной бутылочки литры 
воды, чтобы не помереть от жажды. 
Скажу проще. Не так, на мой взгляд, должен вести себя тренер, который 
руководит такой молодой командой с философией "развиваем своих" и 
"атакующего и активного хоккея". Квартальнов (опять же субъективно) 
изначально выбрал не ту стратегию поведения с проспектами. 
Возможно, это было публично, а внутри по-другому? Да, возможно и так. Но даже 
шутки Дмитрия Вячеславовича, которые проскакивали в некоторых видео "для 
внутряка", были какими-то...своеобразными, в общем. 
По моей информации, у Квартальнова действительно случались конфликты с 
подрастающими белорусскими звездочками. И многие из этих моментов 
решались на верхушке этой минской башни. 
Да, молодые при нем раскрывались. Мороз, Сотишвили, Пинчук, Липский. Но 
могли ли они раскрыться при другом специалисте? Конечно, а почему нет?. Вот, 
например, Звягин и Волочко так и не раскрылись, хотя ребятам предрекали 
скорый прогресс. А другие раскрылись. 
Поэтому чувствуется, что Квартальнов немного не подходит для белорусской 
молодежи. Она немного другая, чем российская. Наши ребята воспринимают 
похвалу лучше, чем кнут. Позитив лучше, чем негатив. А Квартальнов будто и 
сам был ходячим клубком "негатива". Пусть даже и визуально. 
Ошибка № 5. Трансферы. 
Пригласили тренера, но, по всем данным, детального согласования с 
Квартальновым выбора игроков для новой команды не было. 
Вратари. Есть Алексей Колосов, но бэкап в лице Дилана Фергюсона, объективно, 
слабый. Есть перспективный Егор Вельмакин. Тут мог бы помочь голкипер вроде 
Рейдеборна. Он бы помог донабрать очки для клуба. 
В защите угадали с Коди Керраном, хороший Янни Калдис, удачный обмен 
Роберта Хэмилтона. Свой хороший Дмитрий Дерябин. Неплохой Никита 
Смирнов. 
Но по остальным есть вопросы: ветераны Илья Шинкевич и Дмитрий Коробов 
были нестабильны. Взятый в дедлайн Павел Денисов - ниже среднего. Еще 
зеленый Никита Жихарев. Не тянущие уровень Илья Сушко и Арсений Бринкман. 
Парочку крепких середняков в оборону - было бы отлично, и результат в 
регулярке мог бы быть получше. Уверены, что несколько интересных фамилий 
на подписание у четы Квартальновых должны быть в блокноте. 
В нападении перед сезоном угадали с Сэмом Энасом. Обмен Александра 
Волкова - удачный. Хороший контракт для Романа Горбунова. Неожиданное 
подписание Андрея Стася - в точку. Подписанный в дедлайн Таннер Фриц - 
неплохое приобретение, но в плей-офф мог выступить лучше. 



 

 

Контракт Ника Меркли - решение выше среднего, большую часть сезона игрок 
был в спячке. 
Есть приличные проспекты, но нестабильные: Сергей Кузнецов, Виталий Пинчук, 
Даниил Сотишвили, Вадим Мороз. 
Средний Никита Пышкайло. 
Нужно отправлять обратно в фармы, но во взрослый хоккей: Егора Борикова, 
Егора Игнатенко, Тимофея Ковгореню, Даниила Липского. 
Не оправдали ожиданий: Владислав Кодола, Вячеслав Основин и Бретт Ричи. 
В нападении мы имеем две с половиной - три стабильных тройки. Опять же, пару 
надежных среднячков-кандидатов от Квартальнова могли бы помочь добрать 
нужные очки, чтобы попасть в первом раунде на соперника, которого можно было 
бы пройти. 
Итого: практически 30% состава можно было спокойно отдать на выбор Дмитрию 
Вячеславовичу. Здесь был бы и правильный баланс опытных и молодых, 
надежных и перспективных, мастеровитых и креативных, горячих и 
хладнокровных. Кажется, что во всех зонах были серьезные перегибы. 
Например: несменяемый часто Колосов, проводящий по 30 минут на льду 
ветеран Керран, иногда получающие слишком много времени на льду середняки 
и молодые. 
Повторимся, такой баланс бы помог "зубрам", на глаз, донабрать очков 10-12. 
Может быть, и соперник был более проходимым по плей-офф, чем "Динамо-
Москва". 
Конечно, хотелось бы посмотреть, как Квартальнов работает на дистанции. У 
этой команды определенно есть потенциал, не глядя на итоги регулярки. 
Команда отрезками играла как топ-клуб, а иногда - как команда чемпионата 
Беларуси. 
Этому ростеру просто добавить немного качества, надежных хоккеистов. И, 
возможно, результат второго сезона стал бы приятным сюрпризом. 
Может, договорятся? 

https://belarushockey.com/khl/article_list3/kvartalnov-hochet-sam-ujti-iz-minskogo-
dinamo/ 

К заголовкам сообщений 

Хоккейное агентство Winners: "Динамо" Минск не общалось и не ведет 
переговоры с Кольцовым о назначении его главным тренером команды" 
(Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 14 марта 2024) 
Хоккейное агентство Winners в своем Telegram-канале опровергло информацию 
том, что беларусский специалист Константин Кольцов займет пост главного 
тренера минского "Динамо" и сборной Беларуси вместо россиянина Дмитрия 
Квартальнова. 
"На сегодняшний день по имеющейся информации у нашего агентства - ХК 
"Динамо" Минск не общалось и не ведет переговоры с Константином Кольцовым 
о назначении его в качестве главного тренера команды", - говорится в 
сообщении.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112993795-xokkejnoe-agentstvo-winners-dinamo-
minsk-ne-obshhalos-i-ne-/ 

К заголовкам сообщений 

"Относимся к "Авангарду" с уважением". Тренер "Локомотива" Никитин - о 
серии плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 14 марта 2024) 

https://belarushockey.com/khl/article_list3/kvartalnov-hochet-sam-ujti-iz-minskogo-dinamo/
https://belarushockey.com/khl/article_list3/kvartalnov-hochet-sam-ujti-iz-minskogo-dinamo/
https://by.tribuna.com/hockey/1112993795-xokkejnoe-agentstvo-winners-dinamo-minsk-ne-obshhalos-i-ne-/
https://by.tribuna.com/hockey/1112993795-xokkejnoe-agentstvo-winners-dinamo-minsk-ne-obshhalos-i-ne-/


 

 

Главный тренер "Локомотива" Игорь Никитин поделился ожиданиями от серии 
второго раунда плей-офф КХЛ с "Авангардом". Первый матч этой серии 
состоится в субботу, 16 марта. 
"Мы отдохнули, поработали. То же самое сделал "Авангард". Мы в равных 
условиях находимся. У нас был один день разницы, это несущественно. Самым 
главным в серии будут концентрация и настрой. Разбирали игру соперника, но 
мы отталкиваемся от своей игры. Естественно, относимся к "Авангарду" с 
уважением. Но самое главное - это наши вещи. Мы ничего менять не будем, 
поскольку весь год тренировали. 
"Авангард" - принципиальный соперник? Любой соперник в плей-офф 
принципиален. Классная команда, Омск - хоккейный город. Там классная 
атмосфера. Нужно наслаждаться плей-офф и давать результат", - приводит 
слова Никитина официальный сайт КХЛ. 
Напомним, ранее определились все участники второго раунда плей-офф КХЛ. С 
этого сезона в КХЛ ввели перекрестный плей-офф, начиная со второй стадии. 
Клубы Западной конференции во втором раунде Кубка Гагарина встретятся с 
клубами Восточной конференции. Московское "Динамо" сыграет с "Трактором", 
"Авангард" - с "Локомотивом", "Металлург" - со "Спартаком", а СКА - с 
"Автомобилистом". 

https://www.championat.com/hockey/news-5473068-otnosimsya-k-avangardu-s-
uvazheniem-trener-lokomotiva-nikitin-o-serii-plej-off.html 

Похожие сообщения (7): 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 14 марта 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 марта 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 14 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 14 марта 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Эрик О'Делл: "Осталось восемь равных команд, Не имеет значения с кем 
играть сейчас" (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 марта 
2024) 
 За два дня до старта серии второго раунда Кубка Гагарина московское "Динамо" 
провело открытую тренировку для СМИ. 
В первом раунде москвичи добились победы над минскими одноклубниками со 
счетом 4-2, а в следующем раунде встретятся с "Трактором". Это занятие было 
первым с момента завершения серии с минчанами, в нем не принял участие 
лучший бомбардир прошедшей регулярки нападающий Никита Гусев, 
занимающийся по индивидуальной программе. Главный тренер команды 
Алексей Кудашов заверил, что Гусев играть в серии будет.  
"С Никитой Гусевым все нормально, будет играть. После серии с минчанами у 
нас был один выходной, хоть и скомканный. Мы не ожидали, что быстро закончим 
серию с минским "Динамо", настраивались на тяжелую борьбу. Что ожидали, то 
и получили. "Трактор" отличается от Минска, но мы отталкиваемся от своей игры, 
бывают изменения в сторону атаки или обороны, но мы готовимся сами", - сказал 
главный тренер команды Алексей Кудашов .  
Эта встреча в плей-офф станет второй для "Динамо" и "Трактора", впервые они 
сыграли в финале Кубка Гагарина 2013. Из участников той серий в составе 
москвичей остался лишь капитан команды Андрей Миронов . Тогда "Динамо" 
добилось победы со счетом 4-2 и во второй раз в истории подняло над головой 
Кубок Гагарина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5473068-otnosimsya-k-avangardu-s-uvazheniem-trener-lokomotiva-nikitin-o-serii-plej-off.html
https://www.championat.com/hockey/news-5473068-otnosimsya-k-avangardu-s-uvazheniem-trener-lokomotiva-nikitin-o-serii-plej-off.html
https://www.livesport.ru/hockey/2024/03/14/nikitin/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/trener-lokomotiva-igor-nikitin-kommentariy-o-serii-protiv-avangarda-2189808/
https://www.championat.com/hockey/news-5472872-zaschitnik-lokomotiva-nazval-nedostatok-v-domashnej-arene-avangarda.html
https://sport24.ru/hockey/news-629485-nikitin-ob-otsutstvii-pobed-loko-v-omske-s-2010-goda-dazhe-ne-znal-pley-off-eto-drugoye-sorevnovaniye
https://www.khl.ru/news/2024/03/14/529122.html


 

 

"Приятные воспоминания о прошлой серии с Трактором. Сейчас у них 
сбалансированная команда, много мастеровитых игроков. Быстрая, техничная 
команда с хорошим вратарем. Драки? Мы готовы, у нас тоже лбы двухметровые 
ходят, отпор дадим, если нужно", - сказал Миронов .  
В серии с минским "Динамо" вратари команды Илья Коновалов и Максим 
Моторыгин сыграли по три матча. "По тому, кто начнет серию с "Трактором", мы 
еще не определились", - добавил Кудашов .  
Одним из героев серии "Трактор" - "Салават Юлаев" стал нападающий Чарльз 
Робинсон, который не только дрался, но и забивал голы.  
"Я играл с Бадди один сезон. Он отличный парень, а его драки... Это часть хоккея, 
когда ты защищаешь партнеров, но он крепкий парень, который может и постоять 
за команду и забросить шайбу. Нас ждет хорошая серия с "Трактором", из восьми 
оставшихся команд любая может выиграть Кубок Гагарина, поэтому не имеет 
значения с кем играть сейчас. Нужно просто показывать свою игру", - отметил 
нападающий москвичей Эрик О'Делл .  

https://www.khl.ru/news/2024/03/14/529117.html 

К заголовкам сообщений 

Ларионов - об открытии "ТАНЕКО Арены": "По трем возрастам мы 
потеряли часть игроков" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 14 марта 2024) 
Генеральный директор "Нефтехимика" Игорь Ларионов рассказал, как открытие 
в Нижнекамске "ТАНЕКО Арены", входящей в структуру "Ак Барса", отразилось 
на приходе в клуб юных хоккеистов.  
- По всем вопросам, которые касаются интересов "Ак Барса", нужно обращаться 
к ним. В части нашей компетенции я скажу так: когда этот вопрос остро встал в 
декабре я отметил, что всегда поддерживаю конкуренцию. Это касается всех 
отраслей, не только хоккея. Так и наша ДЮСШ и академия "Ак Барса" получат 
стимул для развития. Другое дело, что наш город - не миллионник, где можно 
пополнять школу с избытком. Уже почувствовали, что по трем возрастам - 2016-
го, 2017-го и 2018-го годов рождения мы потеряли часть игроков. Главные 
причины - более удобное время и более раскрученный бренд "Ак Барса". 
Тем не менее, мы понимаем, как складывается ситуация и принимаем меры. 
Выделили для возрастов с 2016-го по 2018-й удобное время и допускаем детей 
в "Нефтехим Арену", где играет основная команда. Также мы временно сделали 
для этих возрастов бесплатные занятия. Учитывая, что лимит детей, готовых 
заниматься хоккеем, почти исчерпан, мы закупаем для хоккеистов коньки, 
шлемы, перчатки и клюшки, - передает слова Ларионова корреспондент 
"БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292679 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Нефтехимика": "Планируем подписать нападающего-
легионера" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 
марта 2024) 
Генеральный директор "Нефтехимика" Игорь Ларионов рассказал о приоритетах 
клуба в формировании состава на следующий сезон.  
- Планируем подписать нападающего-легионера и защитника. Что касается 
вратарей, контракт Долганова будет действовать еще год, также мы в активной 
стадии переговоров с Загидуллиным.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/14/529117.html
https://sport.business-gazeta.ru/article/292679


 

 

- Ближе к дедлайну были слухи о возвращении Ильи Федотова в "Нефтехимик" 
на правах аренды. Почему переход сорвался? 
- Наверное, это слухи. 
- В прошлом сезоне путем оффер-шита команду усилил Дмитрий Жукенов. 
Хотели бы подобным образом пригласить в команду еще одного игрока? 
- Это крайний вариант. Как правило, клубы стараются договариваться на 
паритетной, взаимовыгодной основе. Мы ведем нескольких игроков, но только 
если видим, что ситуация бесперспективная и нет возможности для переговоров, 
идем по пути использования оффер-шитов. С одной стороны они позволяют нам 
подписать интересующих игроков. С другой - у хоккеистов появляется больше 
возможностей и игрового времени, - передает слова Ларионова корреспондент 
"БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292678 

К заголовкам сообщений 

"Сверх этого не будет? Акционеры не дают". Ларионов высказался о 
бюджете "Нефтехимика" (Чемпионат.com, Москва, 14 марта 2024) 
Генеральный директор "Нефтехимика" Игорь Ларионов высказался о бюджете 
нижнекамского клуба. 
"Не подрастет ли бюджет? У нас вырастет пол заработных плат, согласно 
данным КХЛ, на следующий сезон с 405 до 450 млн рублей. И вот на эту сумму у 
нас будет увеличение бюджета. То есть наши акционеры нас поддерживают, и 
мы соблюдаем правила КХЛ. Сверх этого не будет? Сверх этого акционеры не 
дают, но это и понятно. Но мы здесь стимулированы зарабатывать 
самостоятельно. Чтобы не только полагаться на нашего собственника или 
акционера, но и искать возможности где-то дополнительно заработать, привлечь 
партнеров. 
Итог трех лет показывает, что мы, по сути, кратно растем в привлечении средств 
сторонних рекламодателей. Так что в этой работе уже есть наметки 
положительные. Уже будут увеличения. Поэтому мы тут используем все 
возможности для того, чтобы получить дополнительные источники для 
пополнения бюджета и усиления команды", - передает слова Ларионова 
корреспондент "Чемпионата" Владимир Лаевский.  

https://www.championat.com/hockey/news-5472732-sverh-etogo-ne-budet-
akcionery-ne-dayut-larionov-vyskazalsya-o-byudzhete-neftehimika.html 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Нефтехимика": Нижнекамск - лидер среди городов России 
по числу игроков в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 14 марта 2024) 
Генеральный директор "Нефтехимика" Игорь Ларионов заявил, что Нижнекамск 
является лидером среди городов России по числу игроков в КХЛ. 
"После завершения регулярного чемпионата мы дали ребятам отдохнуть две 
недели, а вчера, 13 марта, собрались для дальнейших тренировок и работы. Во 
время этого рабочего цикла планируем провести три дружеских матча: в 
Набережных Челнах сегодня, в Ижевске - 22 марта, в Елабуге - 20 числа - и 
мастер-класс с участием наших ведущих игроков. 
Нижнекамск сегодня можно назвать одним из ключевых центров подготовки 
хоккеистов России. Об этом говорят объективные цифры. Нижнекамск, согласно 
подсчетам спортивных аналитиков, стал лидером среди городов России по числу 
игроков в КХЛ из расчета на 100 тысяч населения. Это результат совместной 
работы тренеров, спортивной школы хоккейного клуба и, конечно же, нашего 
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спонсора", - передает слова Ларионова корреспондент "Чемпионата" Владимир 
Лаевский.  

https://www.championat.com/hockey/news-5472670-gendirektor-neftehimika-
nizhnekamsk-lider-sredi-gorodov-rossii-po-chislu-igrokov-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

Генеральный директор "Нефтехимика": сейчас мы идем по пути 
построения новой команды (Чемпионат.com, Москва, 14 марта 2024) 
Генеральный директор "Нефтехимика" Игорь Ларионов оценил прошедший 
сезон. Нижнекамцы завершили регулярку на девятом месте в таблице Восточной 
конференции КХЛ. 
"Немножко о прошедшем сезоне. Мы не прошли в восьмерку и уже сейчас 
готовимся к следующему, делаем выводы из того, что прошло. Очевидно, что 
неудачный старт сезон, который мы повторили, как годом ранее, не позволил нам 
закрепиться в восьмерке. Хотя мы имели на это все шансы и все возможности по 
нашей игре. Из 68 матчей 22 мы закончили вничью в основное время. Из них, к 
сожалению, уступили 18 в овертайме или буллитах. 
Сейчас мы идем по пути построения новой команды. Считаем, что идем в 
правильном направлении, мы омолаживаем команду. Мы уменьшили средний 
возраст игроков на два года. Мы заиграли в команде шесть наших воспитанников, 
которые пришли из ДЮСШ "Нефтехимик", четверо из них даже никогда не 
поднимались в первую команду. Мы нашли из других команд девять молодых, 
одаренных игроков, которые к нам присоединились в ходе сезона", - передает 
слова Ларионова корреспондент "Чемпионата" Владимир Лаевский.  

https://www.championat.com/hockey/news-5472618-generalnyj-direktor-neftehimika-
sejchas-my-idyom-po-puti-postroeniya-novoj-komandy.html 

Похожие сообщения (1): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

У "Нефтехимика" вырастет бюджет, но он будет не выше 450 млн рублей 
(Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 14 марта 2024) 
О бюджете "Нефтехимика" на сезон 2024/25 высказался генеральный директор 
клуба Игорь Ларионов.  
"У нас вырастет пол зарплат с 405 миллионов рублей до 450. На эту сумму у нас 
и будет увеличение бюджета. Наши акционеры нас поддерживают, и мы 
соблюдаем требования КХЛ. Будет ли что-то сверх этого? Сверх этого 
акционеры не дают. Мы стимулированы развиваться самостоятельно, то есть 
заработать дополнительно и привлечь акционеров", - сказал Ларионов на пресс-
конференции, посвященной окончанию сезона.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/292677 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Битва стилей "Авангарда" и "Локомотива" и московско-челябинские 
разборки: каким будет второй раунд плей-офф (Татар-Информ. Спорт 
(sport.tatar-inform.ru), Казань, 14 марта 2024) 
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Уже в эту субботу стартует второй раунд одного из самых интересных 
розыгрышей Кубка Гагарина за время существования КХЛ. Первый этап уже 
отсек прошлогодних финалистов, а на звание нового чемпиона всерьез 
претендуют по меньшей мере пять оставшихся клубов. "ТИ-Спорт" разбирает все 
пары четвертьфиналов.  
"Локомотив" - "Авангард": противостояние двух полярных систем 
Самое любопытное противостояние между двумя "теневыми лидерами". 
Командами, на которые перед началом сезона никто больших надежд не 
возлагал, но надеялся. Если в сентябре вряд ли кто-то мог назвать Омск и 
Ярославль одними из претендентов на Кубок Гагарина, то в марте это вполне 
укладывается в логику последних событий. 
Игорь Никитин к четвертому году пребывания в Ярославле сумел-таки 
воссоздать команду, в которой органично все: молодые классно 
взаимодействуют с опытными хоккеистами. При этом хоккей Никитина - это 
словно следующая ступень эволюции лучшей версии команд Зинэтулы 
Билялетдинова. Он научил ярославцев классно "терпеть" и ждать, играть строго 
без лишних телодвижений, при этом оставляет некоторый простор для 
творчества, но "без фанатизма". 
По сути, нас ждет противостояние двух школ и противоположных стилей игры. 
Довольно творческий хоккей Омска, предполагающий как комбинации, так и 
силовое воздействие, будет соперничать с хладнокровной сдержанностью и 
расчетом Ярославля, который умеет подловить момент и воспользоваться 
чужими ошибками. Именно этот скилл и помог в итоге "Локомотиву" смять 
действующего чемпиона, испытывавшего много проблем в собственной игре. 
Важно отметить, что за первые четыре игры серии с "армейцами" ярославцы 
забросили всего семь шайб. Лишь в пятом матче, когда нужно было добить 
раненного зверя, никитинские парни разбушевались и нащелкали почти столько 
же - 6 шайб. То есть ярославцы редко позволяют себе голевую феерию, а его 
победы над соперником, как правило, в одну шайбу. 
"Авангард" же в серии с "Ладой" забросил 16 шайб. Так что "ястребы" с их 
креативной атакой и убийцы чужого творчества "железнодорожники" должны 
подарить нам отличную серию. Возможно, самую сочную во всех 
четвертьфинальных поединках. Однако более слаженной и сбалансированной 
командой выглядят ярославцы. 
СКА - "Автомобилист": повторит ли Екатеринбург фокус первого раунда? 
Разговоры о том, что Екатеринбург - самая безликая команда в нынешнем 
розыгрыше плей-офф, не стихали перед стартом розыгрыша Кубка Гагарина. Не 
утихли они и даже после уверенной победы над проблемным "Ак Барсом". 
Из всех оставшихся команд только "Автомобилист" и "Трактор" делают ставку не 
просто на терпение, как ярославцы, но и выстраивают мощнейшие эшелоны 
обороны, которые так и хочется назвать "автобусом". Так или иначе, 
Екатеринбург выдал отличную серию первого раунда, в которой команда 
Николая Заварухина показала, что способна душить чужие попытки атаковать, 
умеет убивать чужое большинство и хорошо связывает руки. Дисциплина и 
отличная реализация большинства предопредели исход серии с "Ак Барсом". 
Поэтому кто бы что ни говорил, но питерское СКА серьезно помучается с 
уральцами. У команды Романа Ротенберга возникли серьезные проблемы даже 
с очень открытым "Торпедо", а что будет в играх с такими "затворниками", как 
"Авто"? С Никитой Трямкиным, буквально царствующим в своей зоне и не 
дающим покоя игровикам соперника. 
С другой стороны, очевидно, что питерцы могут предъявить абсолютно другие 
скорости, нежели предлагал стареющий "Ак Барс", большой запас скамейки и 



 

 

хороших исполнителей, способных разрывать оборону. Сергей Толчинский, 
Арсений Грицюк и компания способны развести эту оборону, но им необходима 
хорошая защита от гренадеров-защитников Екатеринбурга. 
"Спартак" - "Металлург": битва команд с замолчавшими лидерами 
Пожалуй, самая непредсказуемая серия среди всех четвертьфиналов. Не потому 
что "Спартак" и "Металлург" так одинаково сильны - скорее наоборот, потому что 
обе команды не без своих изъянов. 
"Магнитка" была хороша на фоне остального просевшего Востока, и даже 
большое желание Андрея Разина уступить Омску первенство в конференции не 
позволило им пропустить "Авангард" вперед себя. Но даже учитывая победу в 
Восточной конференции, "Металлург" не производит впечатления команды-
убийцы. 
Молодой лидер команды Никита Гребенкин уже в "чемоданном настроении" - у 
него всего одна шайба в шести встречах с "Амуром". У другого именитого 
форварда Дениса Зернова - та же одна шайба за шесть матчей. Те, на кого был 
расчет в этом плей-офф, выступают пока откровенно вяло. Хабаровчане были 
не так уж далеки от сотворения сенсации. "Амур" дал бой, серьезно потрепал 
"Магнитку", и без того подбитую дальними перелетами. Наверняка эта 
затянувшаяся серия может сказаться на состоянии команды Разина. Если даже 
вспомнить чемпионский сезон "Ак Барса", когда он также начинал плей-офф с 
"Амуром", то казанцам удалось завершить серию в пяти матчах и не летать на 
Дальний Восток дважды. "Металлург" избежать этого не смог. 
"Красно-белые" тоже несколько поутратили свой блеск начала сезона после того, 
как надолго теряли ключевого центра в лице Ивана Морозова. Сегодня уже 
нельзя однозначно назвать тройку Порядин - Морозов - Голдобин самой мощной 
в лиге. У экс-нижнекамца Павла Порядина, к примеру, та же одна шайба в серии 
с "Северсталью". Столько же у Николая Голдобина. У Морозова - две. Четыре 
шайбы на всю самую ударную тройку регулярки - слабый показатель. 
Возможно в серии с играющим в более творческий хоккей "Металлургом" шансов 
разыграться у лидеров "красно-белых" будет больше, чем с "Северсталью". 
Исход серии будет зависеть от того, чьи лидеры оправятся от своих 
персональных ступоров и заиграют в полную силу. 
"Динамо" Мск - "Трактор": без шансов для Челябинска 
Исход другого противостояния, в котором сразятся команды из Москвы и 
Челябинской области, выглядит куда более очевидным. 
Сегодняшнее "Динамо" - машина убийцы. Хладнокровная и беспощадная. И хотя 
минчане в первом раунде заставили попотеть команду Алексея Кудашова, вряд 
ли на подобное сопротивление сподобятся челябинцы. Проход первого раунда - 
потолок команды Алексея Заварухина. 
По сути, в первом раунде "Трактор" показал лишь, что умеет хорошо драться и 
кошмарить соперника. Уфу им удалось переломить морально именно за счет 
постоянных стычек и устрашения. С "Динамо" такое сработает вряд ли, хотя бы 
потому, что у руля "Динамо" Кудашов с его спокойствием слона и умением 
внушить такое же спокойствие хоккеистам. Виктору Козлову этого не хватило. 
"Бело-голубые" остаются главными фаворитами сезона даже на фоне СКА, и 
если в Москве настроены серьезно вернуть трофей в Петровский парк, то эту 
серию они должны брать без проблем. 

https://sport.tatar-inform.ru/news/srazenie-moskvy-i-celyabinskoi-oblasti-i-bitva-stilei-
omska-i-yaroslavlya-kakim-budet-vtoroi-raund-plei-off-kxl-5889424 

К заголовкам сообщений 
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https://sport.tatar-inform.ru/news/srazenie-moskvy-i-celyabinskoi-oblasti-i-bitva-stilei-omska-i-yaroslavlya-kakim-budet-vtoroi-raund-plei-off-kxl-5889424


 

 

"Получишь 50 тыс. или 550: в чем отличие?" Интервью капитана "Амура" 
Шевченко (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 14 марта 2024) 
"Амур" - одна из ярчайших команд Востока в сезоне 2023/24 FONBET КХЛ. В 
регулярке хабаровчане выдали чудо-финиш из семи побед кряду и залетели в 
топ-8 конференции. А в плей-офф - дали бой "Металлургу" (2-4), едва не доведя 
серию до седьмого матча. 
- Несмотря на вылет в первом же раунде, "Амур" все-таки порадовал 
болельщиков выходом в плей-офф. Как оценишь сезон с учетом того, что 
регулярка для команды выдалась довольно тяжелой?  
- Считаю, что выход в плей-офф - хороший результат. Состав в этом году у нас 
собрался крепкий. Да, мы должны были это делать гораздо спокойнее и 
увереннее, и не с восьмого места. Но в межсезонье команда поменялась 
примерно на 60-70 процентов. Поэтому очень много времени ушло на то, чтобы 
притереться друг к другу. 
К тому же нужно учитывать фактор перелетов. В них есть свои нюансы, как 
правильно перестраиваться и как адаптироваться ко времени. Из-за этого, 
считаю, регулярный чемпионат не прошли так, как хотели. Но задачу минимум 
выполнили. И я считаю, что заслуженно. 
- В какой момент почувствовали, что все-таки можете выйти в плей-офф? Потому 
что даже в концовке на восьмое место претендовали "Нефтехимик" и "Сибирь".  
- Как ни странно, мы почувствовали это во время серии из девяти поражений 
подряд. После Санкт-Петербурга, когда нас хорошо прибили к полу (2:6 от СКА - 
прим. Metaratings), у нас состоялось общекомандное собрание, не очень 
приятное. Мы начали высказывать все друг другу, чтобы посмотреть в глаза и 
понять, куда хотим двигаться. Либо заканчиваем сезон в конце февраля, либо 
продолжаем борьбу. 
И после этого у нас пошли хорошие матчи, именно по качеству игры. Да, мы все 
равно проигрывали, но где-то брали очко, где-то еще одно. Качество игры 
потихоньку выравнивалось, слегка изменилась ментальность. Мы уже не играли 
каждый сам за себя, а сражались друг за друга, больше блокировали бросков. 
Все еще мало забивали, но потом случилась победа над "Металлургом" - 7:6. 
Та игра дала нам импульс именно в плане атаки. И очень много кому эта 
уверенность пошла на пользу. Начали выявляться и наигрываться сочетания. 
Все в совокупности дало нам серию из семи побед кряду. То, что хотел видеть 
тренерский штаб изначально, мы на этом отрезке, считаю, выполнили процентов 
на 90-95. Это точно. 
- Не расскажешь о деталях собрания? Как и где это произошло?  
- Это случилось за день до игры с "Локомотивом", мы сели в раздевалке в 
Ярославле. Просто сказали, что так не должно дальше продолжаться. Слово 
держали Женя Грачев, Саня Хохлачев, я. Не было такого, что говорил кто-то 
один, пошла цепная реакция. 
Посмотрели друг другу в глаза и заявили, что нужно начинать что-то делать. 
Думаю, ничего нового я не скажу. Это классические собрания, которые проходят 
среди ребят. 
- Есть мнение, что в крепких командах в один момент должен случиться 
конфликт, чтобы команда "загорелась". Что-то подобное было в карьере?  
- В "Амуре" такого точно не было. Когда играл в "Барысе", Джесси Блэкеру на 
тренировке сломали челюсть. Но тогда меня не было на льду. Да и думаю, что 
это не всегда идет на пользу. 
- Существует пословица: "Русские долго запрягают, да быстро едут". Может быть 
это и про "Амур"? Наверняка понимание, что уже в феврале можно остаться без 
хоккея, подхлестнуло команду.  



 

 

- Это из серии "пока не заболит - к врачу не пойду". Здесь я соглашусь, что 
данный фактор тоже сыграл ключевую роль. Для меня, допустим, это мог бы 
быть уже второй год без плей-офф. А кто-то там вообще никогда не играл. 
- Стимулировало ли вас как-то финансово руководство клуба? И как сильно, по-
твоему опыту, это мотивирует команду?  
- По премиям все было довольно стандартно. Да и в чем отличие, получишь ты 
50 тысяч рублей за победу или 550? Прежде всего, мы играем за свои контракты. 
Не думаю, что сумма настолько сильно мотивирует 
Иногда это помогает. Особенно молодым ребятам, у которых небольшие 
контракты. Конечно, это подбадривает. Но если взять в процентном 
соотношении, то влияние премий на результат - 20% максимум. Все остальное 
это настрой, подготовка и то, как команда чувствует себя в данный момент. 
- Как в "Амуре" отреагировали на ситуацию со снятием 4 очков с "Сибири"? Все-
таки это сильно повлияло на расклады в гонке за восьмое место.  
- У нас продолжался обычный рабочий процесс. День за днем. Хотя, конечно, мы 
держали в уме таблицу. Потому что это дало нам дополнительный импульс. 
Думали: "Либо мы сейчас воспользуемся подарком судьбы, либо мы остаемся на 
букву "г". 
"Работа с Хартли - тернистый путь. Было очень тяжело. Но сейчас понимаю, что 
все было не зря" 
- Важнейшую часть сезона ты отыграл с капитанской нашивкой, да и в целом, 
провел хороший сезон. Как и за счет чего?  
- За счет того, что Женя [Грачев] получил травму. Сначала перед игрой в 
Магнитогорске ему дали отдохнуть. После этого Андрей Алексеевич 
[Мартемьянов] вызвал меня и спросил, смогу ли я вынести ношу капитана. Я 
ответил, что капитаном не был, но смогу. Почему нет? Затем Женька вышел с 
"Сибирью", и, к сожалению, получил травму. И все, после этого я и продолжил в 
каждом матче быть капитаном. 
- Как себя чувствовал ментально в новой роли?  
- Первый матч, честно, хорошо трясло. Все непривычно: рукопожатия, буквы. Но 
прошло буквально 2-3 смены - и перестал обращать на это внимание. Принял 
это как небольшой бонус от тренерского штаба. 
- В роли центрфорварда из-под ворот ты забиваешь, подставляешь, "копаешь". 
Как ты к этому пришел? Может быть, тебя закалила школа Боба Хартли?  
- С Бобом я отработал полтора года и еще полгода с Дмитрием Рябыкиным. 
Хартли уделял этому компоненту игры очень много внимания. Сначала он 
просил, потом заставлял. В какой-то момент даже ему надоело это все делать. 
Но сейчас я понимаю, чего он тогда от меня хотел. 
- Чего именно?  
- Чтобы я был больше нацелен именно перед воротами, около ворот. Не в углах 
и не на синих линиях. Чтобы я всегда был там, где завершается любая атака, где 
забиваются голы. А дальше уже нюансы: как правильно закрывать, как 
правильно подставлять. Все это нарабатывается за счет тренировок. 
- Алексей Потапов, также раньше игравший в "Авангарде", называл работу с 
Хартли "гулагом". Услышим ли мы от тебя подобную цитату?  
- Работа с Хартли? Наверное, это тернистый путь. Потому что это было очень 
тяжело. И не только мне. Но ребята, которые работали с ним несколько лет, 
дошли до Кубка Гагарина. 
И выиграв, думаю, они поняли, зачем было нужно столько собраний, почему 
отмечалось столько деталей и ради чего это все. Этот тернистый путь привел их 
к чемпионству, после чего все выдохнули, расслабились и успокоились, поняв, 
что все было не зря. 



 

 

- Ты менял агента и просил обмен, будучи игроком "Авангарда". Были ли какие-
то мысли, чтобы забросить все?  
- Конечно, когда ты на протяжении 10 месяцев находишься в таком режиме, это 
психологически убивает. Но сейчас я смотрю на эту ситуацию и понимаю, что это 
был тот путь, который я должен был пройти. 
- Роман Ротенберг недавно сказал, что таков путь самурая.  
- Правда, таков путь самурая. Сейчас, смотря вперед, я понимаю, что все это 
было не зря. Если отмотать время назад от момента, когда переходил в 
"Авангард", то, естественно, я бы ни о чем не сожалел. Понимал, что это будет 
тяжело.  
- Александр Яремчук рассказывал, что выходной он как-то увидел Хартли на 
Красной площади. Говорит: "Гуляю, и тут Боб идет в ресторан или торговый 
центр". Были ли у тебя с ним какие-то такие забавные пересечения?  
- Честно, мы с ним вообще нигде не пересекались, потому что он 24 на 7 был в 
ледовом дворце. Он там жил. Бывало, приезжаешь пораньше, чтобы в пробки не 
попасть. Порой я очень рано приезжал, чуть ли не к 7:15. А Боб уже сидел в своем 
кабинете, что-то изучал. Мне кажется, он мог смотреть любой хоккей. КХЛ, НХЛ, 
ВХЛ, не знаю, АХЛ какой-нибудь. Ему было без разницы. В хорошем смысле 
этого слова, он больной от хоккея человек. 
Мне кажется, его больше ничего не интересовало, кроме семьи. Потому что он 
всегда о ней отзывался. Что она должна быть на первом месте в любом случае. 
Что бы ни случилось, что бы у тебя ни происходило, но семья - это самое важное 
в твоей жизни. И на втором месте у него хоккей. На третьем? Наверное, "Кока-
кола". Зеро, только зеро, всегда зеро. 
- Тебя это удивляло?  
- Очень. У него было ящика по три-четыре. То есть за одну игру он выпивал около 
пяти-шести бутылок по 0.3 литра. 
- Как он это объяснял?  
- Он не пьет алкоголь. И, видимо, нашел напиток, который ему очень сильно 
нравится, заменяя им все другие "удовольствия". 
"Ларионов - интеллектуальная глыба. Это порядочность, много знаний и 
разговоры обо всем" 
- А вот Игорь Ларионов перед пресс-конференциями, наоборот, убирает колу со 
стола.  
- Он против всего вредного. Занял такую политику, и продолжает идти с ней, 
несмотря на что. Правильное питание, восстановление. Профессионал во всем. 
- А ты сам насколько хорошо знаком с "профессором"? Как тебе работа Игоря 
Николаевича в "Торпедо"?  
- Я с Игорем Николаевичем знаком достаточно долго. Как человек, как игрок - это 
глыба интеллектуальная. Думаю, ничего нового не скажу, что о нем говорят все 
игроки. Это порядочность, много знаний, разговоры о футболе, музыке, книжках, 
вине, питании, спорте - обо всем. А что касается его тренерской работы, то его 
первый год в "Торпедо" - для всех это было "вау". 
Он реально менял тенденции нашего хоккея, делал все по-своему. Он шел 
против всех. И, наверное, нужно сказать спасибо, что он начал в предсезонке 
убирать бега, начал менять методы тренировок. После эффектного первого 
сезона на него свалилась волна позитивного хайпа. А второй сезон - он всегда 
тяжелый. 
Думаю, что одна из его задач - развитие молодых игроков. С такими людьми 
наша лига будет гораздо быстрее выходить на тот уровень, который все ждут. 
- Ты занимался под его руководством в лагере. Какие хоккейные советы принял, 
может, взял оттуда чего-то особенного?  



 

 

- Я был у него пару раз. Ничего такого нового. Все, что он сейчас говорит, это все 
он нам подсказывает. У него все тренируются в быстрый пас, больше играют с 
шайбой. Все то же самое, что он говорит каждую игру и каждую пресс-
конференцию. 
- Какой контраст после Хартли ты испытал от работы с Андреем 
Мартемьяновым?  
- Самый первый контраст, что он разговаривает на русском языке. А если 
серьезно, то Боб - ужасно требовательный тренер. Андрей Алексеевич больше 
мотиватор, который всегда с тобой общается и дает тебе шансы.  
К тому же, у него нет жестких разделений на звенья. Если посмотреть по 
статистике, у всех более-менее равное количество времени. Все выполняют 
одну систему, одни требования. За счет этого Андрей Алексеевич держит 
хороший климат в команде. За счет этого он добивается определенных 
результатов по всей своей карьере. 
- Как в команде отреагировали на новость о продлении контракта Андрея 
Алексеевича с "Амуром"?  
- Это дало уверенность в завтрашнем дне. У многих заканчиваются контракты, и 
это дало понимание, что будет в следующем сезоне, кто будет главным 
тренером. 
На следующий год уже все понятно. Думаю, за счет этого появился 
дополнительный импульс. Это чуть-чуть приподняло настроение команде. 
"Более чем уверен, что за два года Овечкин сможет побить рекорд Гретцки" 
- Для игрока плей-офф - это действительно самое сочное, самое вкусное?  
- Конечно. Все ради этого и идет. Все контракты, вся слава - все запоминается 
именно в плей-офф. 
- Говорят, что плей-офф - это совсем другое соревнование, нежели игры 
регулярки. Согласен?  
- Полностью согласен. В плей-офф за первую же смену будет 4-5 силовых. Все 
хотят сразу же дать понять, кто кого передавит, какой будет игра. В этом и 
отличается плей-офф.  
- Следишь за НХЛ? Кто твой фаворит Кубка Стэнли?  
- Я больше обзоры смотрю, но не слежу, кто где находится в таблице. А в обзорах 
слежу за игроками, смотрю, что творит Остон Мэттьюс. Я думаю, это будет 
следующий игрок, который может встать в один ряд с Гретцки и Овечкиным. 
Будет им дышать в спину следующее поколение. 
- Овечкин, кстати, продолжает погоню за рекордом Гретцки. Следишь?  
- Вижу, когда забивает, когда не забивает. Естественно, приятно, что такой игрок 
подбирается как можно ближе к рекорду. 
- Рафик Якубов, спортивный директор "Лады", вообще сказал, что не уверен, что 
североамериканцы дадут Овечкину побить рекорд. Потому что для них Гретцки - 
это икона, их канадец.  
- Как видим, они пытались это сделать. Долгое время Александр не мог забить. 
Но, видимо, он все-таки нашел ключи к воротам. Думаю, что Овечкин - игрок 
серийный. Не будет забивать 15 матчей, но потом своим трудолюбием все 
поменяет в обратную сторону и забьет 15 подряд. Человек, который забил 800 
шайб, думаю, знает, как справляться с разными ситуациями. Он забивает с одной 
точки, и все это знают. Но он продолжает это делать. Я более чем уверен, за два 
года он сможет побить рекорд Гретцки. 
- В российском футболе снова пауза. Следишь за кем-то?  
- За российским футболом слежу не сильно. Но думаю, если я даже за ним не 
буду следить, все равно примерно буду понимать, кто идет на первом месте. 
- Сейчас наверху сразу три команды - "Зенит", "Динамо" и "Краснодар".  



 

 

- "Зенит" опять купил пару-тройку бразильцев - и снова станет чемпионом. 
Наверное, это вопрос мотивации, момент в психологии. Они часто выигрывают, 
и им нужно менять состав, чтобы эти игроки не теряли мотивацию. Думаю, итог 
будет все равно один. 
- Сейчас идет Лига чемпионов. За кем следишь? Может, болеешь?  
- Вообще, я с самого детства болеют за "Манчестер Юнайтед". Но они уже 
вылетели из Лиги чемпионов. К тому же, не очень удобно смотреть из-за времени 
в Хабаровске. 
- НХЛ смотреть удобнее?  
- Да, потому что мы просыпаемся, и сразу начинаются игры. Футбол, конечно, в 
этом сезоне очень отдалился от меня. Сейчас стараюсь следить только за 
"Юнайтед". Надеюсь, они закончат чемпионат Англии на четвертом месте. 
Владельцы и руководство меняются, акции продаются - перестройка влияет. 
Надеюсь, рано или поздно МЮ вернется таким, каким его все ждут. 
- По игрокам какие предпочтения? Месси, Роналду или Мбаппе?  
- Скажу по МЮ. Мне нравится Бруно Фернандеш. Это очень сильный и очень 
умный игрок. Когда он перешел в "Юнайтед", я был просто впечатлен. У него 
всегда имелись готовые решения, и было видно, что он в два-три раза умнее 
всех на поле. За ним просто никто не успевал. Сейчас, понятно, чуть-чуть 
статистика упала, но в целом это, наверное, один из моих самых любимых 
футболистов. 
- Сборные России и Белоруссии по хоккею отстранены еще на год. Что скажешь?  
- Конечно, обидно. В первую очередь, за молодых ребят, которые не ездят на 
юниорские и молодежные чемпионаты мира. У них есть буквально 2-3 года, 
чтобы поехать на эти чемпионаты и из-за политики они лишаются этого шанса. 
Повторюсь, что спорт здесь вообще не причем. Спорт вне политики. Мне 
кажется, так должно быть. Но страдают очень большое количество спортсменов. 
И их мечты просто улетучиваются не за счет того, что они не смогли. А просто 
потому что их не пустили. Грустно. 
- Есть ли у тебя мечта, связанная с хоккеем или чем-то еще?  
- Наверное, не совсем мечта. Хотелось бы, чтобы мои родные и близкие всегда 
были живы, здоровы и тепло одеты. Грубо говоря, банальные вещи. Что касается 
хоккея, то ничего говорить не буду. Цели есть, но мечта, чтобы семья всегда 
была в достатке и ни в чем не нуждалась. А это уже моя ответственность. И я за 
это отвечаю. 

https://metaratings.ru/blog/dmitrii-shevchenko-khokkeist-biografiya-intervyu-amur/ 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 14 марта 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Спартаковская тики-така и "сэйв скорпиона" от Исаева: топ моментов 
первого раунда (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 
марта 2024) 
 KHL.ru публикует лучшие голы и вратарские сэйвы первого раунда плей-офф. 
Топ-10 голов 
Открывает рейтинг Никита Попугаев из "Лады", который здорово обработал 
отскок от лицевого борта и красиво переиграл вратаря. Следом идет 
спартаковец Николай Голдобин, чей кистевой бросок получился не только 
точным, но и изящным. Восьмая строчка - у Василия Глотова из СКА: открылся 
между двух защитников, обыграл третьего и бросил в противоход вратарю. 

https://metaratings.ru/blog/dmitrii-shevchenko-khokkeist-biografiya-intervyu-amur/
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2029648_Hokkeist_Shevchenko_vyskazalsa_o_vlijanii_Larionova_na_tendencii_KKhL


 

 

Алексею Береглазову из "Локомотива" удался точнейший бросок после 
выигранного вбрасывания и досталось седьмое место. Шестое - у Томаша Юрчо 
из "Авангарда": красивый финт и переправление между щитков вратаря.  
Альберт Яруллин ("Трактор") вошел в чужую зону и мощно щелкнул от синей - 
это красивый гол и пятая строчка рейтинга. На четвертой - Денис Зернов из 
"Металлурга": на скорости обошел защитника и за счет быстроты рук разобрался 
с вратарем. "Бронзу" взял Виталий Кравцов из "Трактора" - бросок с 
отрицательного угла от спины вратаря, и шалость удалась! На втором месте - 
лазерный по точности бросок капитана "Автомобилиста" Сергея Широкова, 
который идеально попал в минимальный сектор ворот. Автором лучшего гола 
первого раунда стал спартаковец Александр Беляев, завершивший комбинацию 
своей команды - это было красиво!  
Топ-10 сэйвов 
Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов прочитал передачу на дальнюю штангу, 
отразил бросок и оставил за собой десятое место. На девятом - Владислав 
Подъяпольский из "Лады", намертво забравший шайбу после мощного броска с 
близкого расстояния. Зак Фукале справился с тремя добиваниями подряд и 
расположился на восьмом месте, седьмое занял Подъяпольский со своим 
фирменным шпагатом, не позволив отличиться сопернику после броска сходу. 
Торпедовец Иван Кульбаков остановил выход два в один, причем, его не смутили 
два поперечных паса - это шестое место.  
На пятой строчке - спартаковец Дмитрий Николаев, который успел остановить 
шайбу практически на ленточке в борьбе с нападающими соперника. Четвертое 
место - у него же: Николаев среагировал на передачу и забрал шайбу после 
броска в ближний угол. Третье занял Фукале, который не купился на паузу 
нападающего и отразил опасный бросок. На втором - Никита Серебряков из СКА: 
отбил первый бросок, два добивания и намертво забрал шайбу в ловушку, уже 
лежа на льду! Лучший сэйв первого раунда плей-офф совершил Даниил Исаев - 
его спасение "скорпиона" получилось просто невероятным!  

https://www.khl.ru/news/2024/03/14/529114.html 

К заголовкам сообщений 

Каша от Ротенберга, хет-трики Голышева и Буше, драки в Уфе и 
Челябинске. Самые яркие моменты первого раунда Кубка Гагарина 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 14 марта 2024) 
"СЭ" и "Кинопоиск" собрали самые яркие хайлайты 1/8 финала плей-офф КХЛ.  
1. Удар Робинсона  
Американский здоровяк Бадди Робинсон во втором матче противостояния 
"Салават Юлаев" - "Трактор" не только зарядил команды энергетическим 
топливом на всю серию, но и попал во все возможные хайлайты по обе стороны 
океана. Для того чтобы прославиться на весь мир, нападающему челябинцев 
оказалось достаточно исполнить мечту многих игроков КХЛ и уложить на лед 
одним мощным ударом капитана уфимцев Григория Панина.  
2. Драка Робинсона и Тимкина  
Поступок Робинсона уфимцы не могли оставить безнаказанным. Уже в 
следующем матче легионеру "Трактора" попытался отомстить за своего 
капитана главный боец "Салавата Юлаева" Евгений Тимкин, устроивший 
честный бой с "десяткой" уральцев. Правда, поставить громилу на место у него 
не получилось.  
3. Драка Панина и Телегина  

https://www.khl.ru/news/2024/03/14/529114.html


 

 

Битва "Салавата Юлаева" и "Трактора" подарила нам столько драк, что их 
хватило с запасом на весь первый раунд. И если скидывать перчатки перед 
Робинсоном Григорий Панин отказался, то с куда менее опытным оппонентом в 
лице Сергея Телегина капитан уфимцев не прочь расчесать кулаки. 
4. Каша для игроков СКА от Ротенберга  
Главное, что мы узнали по ходу серии СКА - "Торпедо": Роман Ротенберг не 
очень-то одобряет малину, которую с удовольствием едят в Нижнем Новгороде. 
У армейцев оказался свой питательный секрет побед - кефир и каша с ферм 
Ленинградской области. И кто поспорит после довольно быстрого прохода в 
следующий раунд, что рацион питерцев не дает результат?  
5. Хет-трик Голышева  
Нападающего "Автомобилиста" Анатолия Голышева смело можно назвать одним 
из главных творцов быстрого прохода "Ак Барса". Именно он в третьем матче 
серии сделал счет в противостоянии 3:0 и подтолкнул казанцев к пропасти, 
оформив свой второй хет-трик в КХЛ. До него никто из игроков в истории 
екатеринбургского клуба прежде не забрасывал трижды в матче Кубка Гагарина.  
Удивительнее другое - до второй встречи команд в Казани 15-й номер уральцев 
не мог отличиться в плей-офф аж с весны 2019-го. Когда, если не в 29 лет, 
снимать ярлыки "некубкового бойца" и "регулярочного мастера"?  
6. Победный гол Гребенкина  
Новый лидер "Магнитки" Никита Гребенкин провел крайне сильный прошлый 
сезон в "Амуре", оказавшись на Дальнем Востоке в аренде и получив там 
великолепное развитие. Однако в овертайме шестого матча он не пощадил свою 
бывшую команду, отправив ее в отпуск. Причем отпраздновал свою шайбу 
молодой форвард уральцев максимально эмоционально, изрядно 
поиздевавшись над хабаровскими болельщиками.  
7. Хет-трик Буше  
Американский гений Рид Буше не сумел покорить снайперский рекорд Сергея 
Мозякина по шайбам за один регулярный чемпионат, но сохранил голевой запал 
на плей-офф. Прямо сейчас самый высокооплачиваемый легионер КХЛ с семью 
голами в пяти матчах - лучший снайпер Кубка Гагарина. А особенно мощно 
иностранец со своим лазерным броском провел третий матч серии против 
"Лады", в котором оформил хет-трик. Кажется, уже после этой трешки команда 
Браташа была приговорена в первом раунде окончательно. 
8. Суперсейв Серебрякова  
Серия с "Торпедо" доказала, что Роман Ротенберг не зря провернул обмен с 
"Адмиралом" и вытащил с Дальнего Востока лучшего вратаря прошлого сезона 
Никиту Серебрякова. Его спасение на последних минутах пятого матча с 
нижегородцами - просто что-то с чем-то. С таким голкипером петербуржцы точно 
могут замахнуться на третий Кубок Гагарина в клубной истории.  
9. Гол Алексеева в овертайме  
Ярославские болельщики долгое время называли Алексеева одним из самых 
"некубковых" игроков "Локомотива", и были справедливы. Однако в этом сезоне 
26-летний нападающий делает все, чтобы опровергнуть этот тезис. Именно он 
принес команде Игоря Никитина победу в третьем матче серии с ЦСКА и впервые 
вывел ее вперед. А ведь эта шайба стала для техничного праворукого центра 
уже второй победной в этом плей-офф.  
10. Гол Дер-Аргучинцева  
По-настоящему заставить говорить о себе в этом сезоне Семену Дер-
Аргучинцеву из "Трактора" мешали регулярные микротравмы. Но в шестом матче 
серии миниатюрный нападающий с необычной фамилией показал, что 
генменеджер челябинцев Алексей Волков не зря выменял его прошлым летом у 



 

 

"Торпедо". Он вместе с партнерами навалился на ворота Александра Самонова 
и удачно сыграл на пятаке и не дал сопернику утащить серию в седьмой матч, 
завершив классный камбэк челябинцев с 0:2.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-samye-yarkie-momenty-1-
raunda-kubka-gagarina-video-drak-i-golov-kinopoiska-2189778/ 

К заголовкам сообщений 

Дальше - крест на крест. Первый раунд розыгрыша Кубка Гагарина 
обошелся без седьмых матчей (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 14 марта 2024) 
Теперь нас ждет перекрестный плей-офф - революционное решение КХЛ.  
Самая громкая сенсация розыгрыша Кубка Гагарина в том, что его покидают два 
прошлогодних финалиста - "Ак Барс" и ЦСКА. Впрочем, сенсация ли это, если и 
одну, и другую команду штормило весь сезон? Неожиданной стала, скорее, 
скоротечность, с которой выбыли оба фаворита. Это случилось уже в первом 
раунде, причем соперникам для успеха хватило и пяти матчей. "Локомотив" 
преодолел наконец комплекс ЦСКА на кубковом этапе, "Автомобилист" столь 
уверенной победой над "Ак Барсом" развил немыслимую для себя скорость. 
Причем на пятый матч серии он "выехал" без своих лидеров - Анатолия 
Голышева и Стефана Да Косты.  
 - Вылет ЦСКА был ожидаем. Ребята шесть лет подряд играли в финалах. Это 
нелегко - отдыхать по полтора месяца, а потом начинать сезон заново. Есть же 
человеческий ресурс. Думаете, сколько у них сил и эмоций осталось? - 
рассуждает вратарь "Сибири" Антон Худобин, дважды со своими клубами в НХЛ 
доходивший до финала Кубка Стэнли. - Каждый сезон - это большой марафон с 
перелетами, переездами, играми через день. А вот от "Автомобилиста" я такого 
хоккея не ждал, но он сыграл слаженно.  
Теперь слаженную игру екатеринбургскому клубу предстоит демонстрировать 
против петербургского. "Автомобилист" стал соперником СКА по второму раунду. 
В матчах на вылет эти соперники еще не встречались. Впрочем, во втором 
раунде нынешнего Кубка Гагарина все встречи будут новые.  
КХЛ минувшим летом решилась на то, что обсуждала много лет, - на 
перекрестный плей-офф. Со второго раунда впервые в истории лиги друг против 
друга сыграют команды Западной и Восточной конференций. В предыдущие 15 
сезонов они пересекались не раньше финала.  
Разбивка на пары проходила по результатам мест, занятых в регулярном 
чемпионате. Те, кто завершил его наверху одной конференции, вышли на тех, 
кто оказался ниже в другой. При этом ясности в вопросе не было до последнего. 
От минского "Динамо" сенсации, конечно, в противостоянии с московскими 
одноклубниками не ждали, но если бы вдруг она случилась, то СКА достался бы 
"Трактор", ставший автором главной неожиданности стартового раунда.  
Год назад челябинская команда вообще в плей-офф не попала, а сменив по ходу 
сезона главного тренера - Анвара Гатиятулина на Алексея Заварухина, - прошла 
очень хорошо смотревшийся в сезоне "Салават Юлаев" и теперь держит курс на 
Москву, где предстоит соперничать с лучшей командой регулярного чемпионата 
"Динамо".  
Несмотря на потерю ЦСКА, Москва тем не менее сохранила большинство в 
текущем плей-офф. Помимо бело-голубых во второй раунд прошел "Спартак" и 
сделал это довольно легко. "Северсталь", которая влюбила многих в свой 
комбинационный атакующий хоккей, зацепилась лишь за один матч этой серии. 
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https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/khl-samye-yarkie-momenty-1-raunda-kubka-gagarina-video-drak-i-golov-kinopoiska-2189778/


 

 

Счет 3:7 и поражение в овертайме, последовавшее затем, не дали самой 
молодой команде сезона поднять головы.  
 - Нашу команду перед началом сезона просто разграбили, - сокрушается 
главный тренер "Северстали" Андрей Козырев. - В нас никто не верил, а ребята 
замечательно играли, попали в плей-офф, это заслуживает огромного уважения. 
На данном этапе у нас буквально кончились патроны - много травмированных.  
Аналогичную историю в этом сезоне написала и "Лада". Относительно ее 
возвращения в КХЛ из всероссийской лиги звучало немало скептических 
суждений, однако под руководством Олега Браташа, для которого это тоже 
дебютный год в качестве главного тренера клуба КХЛ, она вышла в финал, где 
зацепила матч у мощного "Авангарда".  
Серия "Авангард" - "Локомотив", стартующая в субботу, выглядит самой 
непредсказуемой. Даже всезнающие букмекеры отводят соперникам почти 
равные шансы. В регулярке эти команды финишировали с разницей в один балл, 
хоть и в разных конференциях, а первый раунд плей-офф прошли за пять 
матчей.  
И если в этой паре ставка, скорее, будет сделана на прагматичный хоккей, то 
противостояние "Металлурга" и "Спартака" обещает стать зрелищным - тренеры 
обеих команд придерживаются атакующего стиля. При этом едва ли Алексей 
Жамнов, возглавляющий красно-белых, выпустит на лед без особой нужды Илью 

Ковальчука. В первом раунде 40‑летний ветеран, возобновивший карьеру после 

двух лет простоя, сыграл против "Северстали" лишь раз, и этот матч "Спартак" 

проиграл. А "Металлург" все‑таки куда более серьезное препятствие, ведь это 

один из претендентов на чемпионство.  
Преобразившийся ближе к плей-офф "Трактор", удивив по итогам первого 
раунда, в грядущем противостоянии с "Динамо" безнадежным не выглядит. Тем 
более что минские одноклубники попили немало крови у обладателя Кубка 
континента. В динамовском дерби было шесть матчей, два из которых уходили в 
овертайм.  

"Автомобилист" - соперник для СКА, в общем‑то, непроблемный. Победы в двух 

матчах регулярки команды поделили поровну, в обоих случаях выигрывали 
хозяева. Однако преображение, случившееся с уральской командой в плей-офф 
(мало кто ожидал такого исхода ее встречи с "Ак Барсом"), стирает все 
предыдущие расклады.  
 - "Автомобилист" - хорошая организованная команда с хорошими первыми 
звеньями. Плохая команда Казань 4-1 не прошла бы, - говорит нападающий СКА 
Александр Кадейкин. - У них свои планы на эту серию, у нас свои. Думаю, будет 
интересно.  
Петербургско-екатеринбургское противостояние в рамках розыгрыша Кубка 
Гагарина стартует 17 марта на "СКА-арене".  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/dalshe-krest-na-krest-pervyy-raund-rozygrysha-
kubka-gagarina-oboshelsya-bez-sedmykh-matchey/ 

К заголовкам сообщений 

Результативный Аймурзин, рекордсмен Силаев. Лучшие молодые игроки 
первого раунда (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 14 
марта 2024) 
Комментатор телеканалов КХЛ и эксперт KHL.ru Антон Васятин представляет 
десятку наиболее заметных молодых игроков (U23) КХЛ по итогам первого 
раунда плей-офф Кубка Гагарина.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/dalshe-krest-na-krest-pervyy-raund-rozygrysha-kubka-gagarina-oboshelsya-bez-sedmykh-matchey/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/dalshe-krest-na-krest-pervyy-raund-rozygrysha-kubka-gagarina-oboshelsya-bez-sedmykh-matchey/


 

 

Список составлен на основе "Рейтинга игроков", который рассчитывается Лигой 
при помощи расширенного набора статистических показателей.  
10. Никита Гребенкин, нападающий (2003, "Металлург")  
Рейтинг игрока - 1,66  
До текущего сезона Никита Гребенкин играл в плей-офф только на молодежном 
уровне, так что матчи розыгрыша Кубка Гагарина - серьезное испытание для 
молодого игрока. С ним, впрочем, нападающий "Металлурга" справился неплохо. 
В третьей встрече с "Амуром" Гребенкин стал автором двух голевых передач, 
поучаствовав, в том числе, в победном голе Романа Канцерова . В пятом матче 
он ассистировал Игорю Гераськину, а в шестой игре своим единственным 
броском принес команде победу в овертайме и вывел Магнитогорск в следующий 
раунд. По традиции нападающий действовал в агрессивной манере, постоянно 
цеплялся за шайбу, проводил силовые приемы и продемонстрировал 
качественную бросковую активность.  
9. Алексей Колосов, вратарь (2002, "Динамо" Минск)  
Рейтинг игрока - 1,69  
Игра Алексея Колосова - одна из причин, почему минское "Динамо" создало 
немало проблем московским одноклубникам в 1/8 финала Кубка Гагарина. 6 
матчей в серии с бело-голубыми - столько же, сколько Колосов провел в плей-
офф ранее за всю карьеру в КХЛ. В четырех играх серии вратарь минчан отразил 
минимум по 28 бросков. Настоящим бенефисом стал пятый матч противостояния 
в Москве. Команда Дмитрия Квартальнова оказалась на грани завершения 
сезона, но героическими усилиями ей удалось вырвать победу. Пожалуй, 
главным героем того вечера как раз стал Алексей Колосов, отразивший 43 броска 
при всего одной пропущенной шайбе. Особенно хорош вратарь был в первом 
овертайме, когда соперник доминировал, несколько раз сыграв в большинстве, 
но так и не смог забить.  
8. Антон Силаев, защитник (2006, "Торпедо")  
Рейтинг игрока - 1,70  
Еще в регулярном чемпионате Антон Силаев вошел в историю КХЛ как самый 
результативный (и, что логично, самый играющий) 17-летний защитник. В плей-
офф он снова сделал это, поскольку в таком возрасте и амплуа ранее на лед 
выходили только Данила Галенюк и Шакир Мухамадуллин . Но игрок "Торпедо" 
провел больше матчей и заработал 2 очка. Это голевые передачи в первой и 
третьей играх против СКА. В обоих случаях - передачи на Владислава Фирстова, 
причем непосредственно "первые". Сначала Силаеву удалось грамотно 
отработать в обороне, выбив шайбу с крюка соперника, а затем - уверенно 
подключиться в позиционной атаке. Также в плей-офф на его счету 5 силовых 
приемов и 8 блоков.  
7. Захар Бардаков, нападающий (2001, СКА)  
Рейтинг игрока - 1,75  
Возможно, центральный нападающий СКА Захар Бардаков не был по-
настоящему результативен в серии с "Торпедо", но его вклад в успех очевиден. 
Два очка, включая гол в равных составах, форвард оформил в четвертой игре, 
которая проходила на нижегородском льду. При этом он завершил серию с 
впечатляющим показателем - 4,4 броска в створ в среднем за матч, став вторым 
нападающим команды после Марата Хайруллина . Бардаков выиграл 58% 
вбрасываний, действовал крайне агрессивно на чужом пятачке, пытался "залезть 
под кожу" соперникам. Стоит отметить и 9 силовых приемов при 6 
заблокированных бросках. Игроки такого плана очень важны именно в играх 
плей-офф, что форвард СКА подтвердил в начале марта.  
6. Александр Никишин, защитник (2001, СКА)  



 

 

Рейтинг игрока - 1,82  
Александр Никишин входит в категорию игроков, кто выделяется действиями по 
всей площадке. В серии против нижегородцев это вновь было заметно. В его 
активе лишь одно очко - гол, оформленный в третьем матче (точный дальний 
бросок в равных составах при счете 0:0, который положил начало будущей 
победе команды). Но при всем этом он снова был важной частью СКА для игры 
в любом формате - в большинстве, в меньшинстве, в равных составах. Никишин 
уверенно начинал атаки (да и завершал тоже: 4,6 точных броска в среднем за 
игру - лучший показатель СКА в первом раунде плей-офф), а также 
нейтрализовывал соперников в зоне обороны. На его счету также 5 силовых 
приемов и 9 бросков, которые он смог заблокировать.  
5. Александр Пашин, нападающий (2002, "Спартак")  
Рейтинг игрока - 2,00  
Александру Пашину не привыкать подтаскивать команду в плей-офф. Он 
неоднократно делал это и в МХЛ, и в МХЛ. Но в КХЛ подобного опыта ранее не 
было. В серии против "Северстали" красно-белые смогли уверенно по счету 
победить, поскольку практически все нападающие сыграли результативно. Это 
касается и Пашина. За 5 матчей нападающий заработал 2+2. Это дубль в третьей 
игре, который позволил команде одержать довольно крупную победу, а также 
голевые передачи в четвертой и пятой встречах - на голы Анселя Галимова и 
Германа Рубцова . Нападающий продемонстрировал неплохую реализацию 
бросков - свыше 15%. При этом он полезно действовал и в меньшинстве на 
протяжении всей серии.  
4. Данил Аймурзин, нападающий (2002, "Северсталь")  
Рейтинг игрока - 2,05  
Первый центрфорвард "Северстали" Данил Аймурзин блестяще справился с 
первым в карьере полноценным плей-офф Кубка Гагарина. Несмотря на 
поражение от "Спартака", именно тройка Аймурзина организовала практически 
все голы команды Андрея Козырева . В первых четырех матчах нападающий 
стабильно отличался результативными действиями, заработав на этом отрезке 
впечатляющие 7 очков. 4 из них - заброшенные шайбы. По итогам первого раунда 
Аймурзин вошел в пятерку самых результативных игроков Лиги, а среди 
снайперов уступил только Риду Буше . Он также выиграл почти 55% 
вбрасываний, улучшив свой показатель регулярного чемпионата.  
3. Даниил Иванов, защитник (2003, "Спартак") 
Рейтинг игрока - 2,12  
До нынешнего сезона наиболее результативным 20-летним игроком "Спартака" 
за один плей-офф Кубка Гагарина был Александр Никишин. Теперь с первой 
строчки его сместил другой защитник, в чем-то похожий по стилю. Это Даниил 
Иванов . На его счету 3 ассистентских балла: 2 пришлись на третью игру серии с 
"Северсталью", еще один - на заключительный матч противостояния. Игрок в 
интервью признавался, что во многом это заслуга партнеров по команде. Но и 
сам Иванов смотрелся достаточно уверенно для молодого игрока без опыта 
плей-офф КХЛ. К результативности он добавил 8 силовых приемов, 2 
заблокированных броска и 1 отбор шайбы.  
2. Илья Набоков, вратарь (2003, "Металлург") 
Рейтинг игрока - 2,29  
В этом списке много игроков, кто ранее практически не имел опыта плей-офф 
взрослого хоккея. Илья Набоков - один из них. В серии против "Амура" вратарь 
"Металлурга" столкнулся с приличной нагрузкой, что вполне логично, учитывая 
стиль игры команды Андрея Мартемьянова . В среднем Набоков отражал чуть 
более 28 бросков, включая 37 - в третьей игре противостояния, которую его 



 

 

команда выиграла с минимальным перевесом в счете. Как раз в тех матчах, где 
сильнее были именно магнитогорцы, Набоков выдал процент отраженных 
бросков стабильно выше 93, пропустив не более двух шайб в каждом из случаев. 
Весьма достойная игра дебютанта Лиги.  
1. Семен Чистяков, защитник (2001, "Авангард") 
Рейтинг игрока - 2,51  
По итогам первого раунда плей-офф Кубка Гагарина Семен Чистяков стал 
лучшим игроком "Авангарда" по показателю полезности (+5). Лишь однажды за 
пять игр с "Ладой" омичи пропустили в равных составах при нахождении на льду 
Чистякова. Сам молодой защитник отметился двумя результативными 
передачами, поучаствовав в голах Томаша Юрчо (второй матч) и Рида Буше 
(третий матч). В среднем он бросал в створ примерно дважды за игру, 
заблокировав также 8 бросков и оформив 8 силовых приемов. Чистяков - 
основной защитник "Авангарда", в том числе для игры в большинстве и 
меньшинстве. В отличие от многих вышеуказанных хоккеистов, кстати, он 
заметно опытнее в плей-офф - скоро доберется до отметки 50 проведенных игр.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/14/529131.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Главный тренер "Нефтехимика" оценил новое правило в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 14 марта 2024) 
Главный тренер "Нефтехимика" Олег Леонтьев оценил новое правило в КХЛ, по 
которому игроку запрещено держать шайбу за собственными воротами более 
трех секунд. 
"Правило о запрете на пассивное действие за воротами соперника? У нас, 
тренерского штаба, с первого дня присутствия это было запрещено. Сразу. 
Поэтому нас это никак не коснулось. Мы за воротами не стоим. У нас движение 
только вперед. 
Сколько человек из МХЛ попробуют закрепиться в основной команде? Мы 
выбрали ряд игроков, и все они будут приглашены к нам на сборы. Посмотрим 
уже по итогам этих сборов, кто сможет закрепиться, кто в Ижевск поедет. Все 
игроки, которые переросли команду МХЛ? Нет, не все", - передает слова 
Леонтьева корреспондент "Чемпионата" Владимир Лаевский.  

https://www.championat.com/hockey/news-5472712-glavnyj-trener-neftehimika-
ocenil-novoe-pravilo-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

В РУСАДА объяснили, почему хоккеистов "Толпара" пока нет в списке 
дисквалифицированных (ТАСС, Москва, 14 марта 2024) 
Российское антидопинговое агентство (РУСАДА) внесет фамилии игроков 
хоккейного клуба "Толпар" в списки дисквалифицированных спортсменов не 
ранее, чем истечет срок возможности подачи апелляции на решение об их 
наказании. Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе РУСАДА.  
"Информация пока не опубликована, так как срок на апелляцию еще не истек, - 
ссобеседница ТАСС. - Срок подачи на апелляцию отсчитывают после получения 

https://www.khl.ru/news/2024/03/14/529131.html
https://www.championat.com/hockey/news-5472712-glavnyj-trener-neftehimika-ocenil-novoe-pravilo-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5472712-glavnyj-trener-neftehimika-ocenil-novoe-pravilo-v-khl.html


 

 

сторонами решения в полном объеме. У Дисциплинарного антидопингового 
комитета есть 45 дней для подготовки решения".  
29 февраля Дисциплинарный антидопинговый комитет РУСАДА рассмотрел 
материалы, полученные в ходе расследования, и признал хоккеистов "Толпара" 
нарушившими антидопинговые правила. Срок дисквалификации для всех 
спортсменов составил один год начиная с 29 февраля 2024 года с зачетом срока 
временного отстранения. У одного игрока срок временного отстранения начался 
13 марта 2023 года, второго - 28 марта 2023 года, у остальных спортсменов - с 6 
апреля 2023 года.  
7 апреля 2023 года пресс-служба Континентальной хоккейной лиги сообщила, 
что в допинг-пробах семи игроков "Толпара" был найден мельдоний, который 
входит в список запрещенных веществ Всемирного антидопингового агентства с 
1 января 2016 года. 25 августа 2023 года телеграм-канал Baza сообщил, что семь 
игроков "Толпара" обвинили тренера по физподготовке в том, что он заставлял 
их принимать допинг. В пресс-службе уфимского "Салавата Юлаева", в систему 
которого входит "Толпар", сообщили ТАСС, что обвинения являются частью 
стратегии защиты представителей некоторых игроков.  

https://tass.ru/sport/20227811 

К заголовкам сообщений 

В МХЛ два матча за два дня длились почти 100 минут. Стали ли они 
самыми продолжительными в истории? (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 14 марта 2024) 
MHL.KHL.RU представляет список самых продолжительных матчей в истории 
Молодежной хоккейной лиги.  
Сразу два матча 1/8 финала розыгрыша Кубка Харламова вошли в ТОП-7 самых 
длинных игр в истории МХЛ. 12 марта 2024 года прошел четвертый матч серии 
между "Авто" и "Белыми Медведями". Сравняв счет на 58-й минуте, челябинцы 
перевели матч в дополнительное время, где одержали победу во втором 
овертайме (3:2 ОТ). На следующий день четвертый матч 1/8 между "Алмазом" и 
МХК "Динамо-Москва" вошел в ТОП-5 самых длинных в истории Лиги: встреча 
длилась почти 100 минут и закончилась победой череповчан (3:2 ОТ).  
7. "Авто" - "Белые Медведи" (1:2 ОТ2), 92:21  
 1/8 финала, четвертый матч серии, 12 марта 2024 года  
В сезоне 2023/2024 "Авто" пробился в плей-ин в последних матчах регулярного 
чемпионата. Соперником екатеринбуржцев стала "Ладья", занявшее второе 
место в "Серебряном" дивизионе. По итогам плей-ин "Авто" одержал волевую 
победу в серии и продолжил борьбу за Кубок Харламова. В плей-офф команда 
встретилась с "Белыми Медведями", занявшими второе место в "Золотом" 
дивизионе, и смогла выиграть в первой встрече. После этого челябинцы 
победили два разаподряд, выйдя вперед в серии. В четвертой встрече "Авто" 
лидировал в счете до 58-й минуты, но за 2:01 до конца основного времени 
нападающий "Белых Медведей" Ярослав Я ппаров сравнял счет. В первом 
дополнительном периоде команды обменялись 28 бросками, но отличиться не 
сумели. Исход матча решился во втором овертайме: нападающий челябинцев 
Дмитрий Зюзин среагировал на отскок от вратаря и на 93-й минуте вывел "Белых 
Медведей" в четвертьфинал Кубка Харламова.  
6. "Амурские Тигры" - "Локо" (2:3 ОТ2), 94:54  
 1/8 финала, третий матч серии, 12 марта 2016 года  
В сезоне 2015/2016 "Амурские Тигры" вышли в плей-офф с восьмого места, 
оторвавшись от девятого на одно очко. В 1/8 финала хабаровчане встретились с 
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будущим обладателем Кубка Харламова "Локо". Ярославцы выиграли в двух 
первых матчах, после чего серия переехала в Хабаровск, где у "Амурских Тигров" 
не было права на ошибку. К середине встречи хабаровчане вели 2:0, но за 
четыре минуты третьего периода "Локо" удалось сравнять счет. По итогам 
второго дополнительного периода победа осталась за ярославцами: 
нападающий Игорь Бондырев в чужой зоне отобрал шайбу у защитника "Тигров", 
убежал к воротам, переиграл вратаря и вывел команду в 1/4 финала Кубка 
Харламова.  
5. "Алмаз" - МХК "Динамо -Москва " (3:2 ОТ2), 96:57  
 1/8 финала, четвертый матч серии, 13 марта 2024 года  
По итогам регулярного чемпионата 2023/2024 "Динамо" и "Алмаз" вышли друг на 
друга в плей-офф, заняв четвертое и пятое места "Золотого" дивизиона. После 
двух московских матчей бело-голубые вели в серии 2-0, но после возвращения в 
Череповец "Алмазу" удалось сравнять счет. К 22-й минуте четвертого матча 
"Динамо" забросило две безответные шайбы, но вскоре после этого "Алмаз" 
начал камбэк: Александр Шилов и Тимур Муханов дважды реализовали 
большинство во втором периоде. Игра перешла в дополнительное время, где во 
втором овертайме Тимур Муханов оформил дубль, продлив серию до пяти 
матчей. Решающую встречу команды проведут 15 марта в 19:00 в Москве.  
4. МХК "Динамо -Москва " - "Красная Армия" (2:3 ОТ2), 98:31  
 1/8 финала, четвертый матч серии, 15 марта 2020 года  
В первых двух играх "Динамо" и "Красная Армия" обменялись победами, но в 
третьем матче армейцы выиграли со счетом 1:0, выйдя вперед в серии. В 
четвертой встрече "Красная Армия" забросила две безответные шайбы в 
большинстве в первом периоде, но во второй двадцатиминутке "Динамо" 
удалось сравнять счет. Третий период и первый овертайм прошли без 
заброшенных шайб. Приближаясь к 100 минутам, "Красная Армия" забила 
победный гол: отличился Егор Кузьминов. По итогам встречи "Динамо" 
перебросало армейцев в два раза (62-31), но завершило борьбу за Кубок 
Харламова.  
3. "Алмаз" - ХК МВД (4:3 ОТ3), 109:23  
 1/8 финала, четвертый матч серии, 18 марта 2014 года  
ХК МВД и "Алмаз" вышли друг на друга во втором раунде. "Алмаз" 
квалифицировался в 1/8 через непростую 1/16, где команде потребовалось пять 
матчей для того, чтобы пройти дальше. ХК МВД же в трех встречах обыграл 
"Молодую Гвардию". Серия началась с победы "Алмаза", который выиграл в 
дополнительное время, отыгравшись с 0:2. Вторая встреча также осталась за 
череповчанами. В третьем матче ХК МВД выиграл в третьем матче, забросив две 
шайбы за полторы минуты третьего периода. Решающий матч состоялся в 
Череповце: ХК МВД вел 3:1, но "Алмаз" отыгрался, забросив две шайбы за 
полторы минуты третьего периода. Первый и второй овертаймы прошли без 
голов, но в середине третьего дополнительного периода нападающий "Алмаза" 
Александр Куваев завершил встречу, забросив победную шайбу. Это был 
первый матч в истории МХЛ, преодолевший отметку в 100 минут.  
2. "Белые Медведи" - "Ирбис" (2:1 ОТ3), 119:59  
 1/8 финала, третий матч серии, 16 марта 2017 года  
Первый матч серии между "Белыми Медведями" и "Ирбисом" перешел в 
дополнительное время: челябинцы вели 3:0, но дали сопернику сравнять счет и 
выиграть в серии бросков. Вторая встреча также осталась за "Ирбисом", и при 
счете 2-0 серия переехала в Челябинск. В случае поражения в третьей игре 
"Белые Медведи" завершили бы борьбу за Кубок Харламова. На 26-й минуте в 
ворота челябинцев был назначен штрафной бросок, реализованный Артемом 



 

 

Галимовым. Счет 1:0 оставался неизменным до 60-й минуты, пока Иван Безруков 
не забил в большинстве за 50 секунд до конца основного времени. Победная 
шайба была заброшена "Белыми Медведями" за секунду до конца третьего 
овертайма: Никита Жульдиков продлил борьбу своей команды за Кубок 
Харламова.  
1. "Авто" - "Толпар" (3:4 ОТ4), 122:56  
 1/4 финала, четвертый матч серии, 25 марта 2019 года  
"Авто" занял второе место в регулярном чемпионате 2018/2019, "Толпар" - 
третье, поэтому четвертьфинальная серия между командами обещала быть 
напряженной. После первых двух матчей счет был 1-1, но во второй встрече 
"Авто" вышел вперед. Решающий матч проходил в Уфе. По ходу игры уфимцы 
вели 3:1, но "Авто" удалось сравнять счет и перевести встречу в дополнительное 
время. Команды провели три дополнительных периода и только на старте 
четвертого выявили победителя: на 123-й минуте нападающий екатеринбуржцев 
Павел Воронков реализовал большинство и вывел команду в полуфинал. 
Суммарно встреча длилась больше четырех часов: матч начался в 17:00 по 
уфимскому времени, а закончился в 21:43.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1051046/ 

К заголовкам сообщений 

Кудашов - о Чернышове в МХЛ: у "Алмаза" Муханов и Ильин не уходят с 
поля. Это для чего? (Чемпионат.com, Москва, 14 марта 2024) 
Главный тренер московского "Динамо" Алексей Кудашов заявил, что не 
поддерживает практику клубов КХЛ отправлять молодых игроков в клубы МХЛ 
для борьбы в плей-офф. 
"Отправлю ли Чернышова в МХЛ на решающий матч серии первого раунда? Ну, 
смотрите. Давайте рассуждать так: вот мы отправили туда Чернышова, значит, 
например, Рябкин получит меньше игрового времени. А Молодежная лига 
создана в первую очередь для того, чтобы молодые игроки проходили через 
такие сложные игры и такие серии, чтобы они прожили это. 
Вот хорошо - у "Алмаза" сейчас играют Муханов и Ильин, которые не уходят с 
поля. И что? Это для чего?  
"Торпедо" сейчас тоже отправило Артамонова и Силаева в МХЛ? Вот я об этом 
вам и говорю. Я хочу это вам всем объяснить. У нас в МХЛ, когда наступает плей-
офф, выигрывает тот клуб, у которого основная команда вылетела из плей-офф 
КХЛ и больше игроков спустила. Вот у нас только так происходит, а я считаю, что 
те ребята, которые у нас играли большую часть сезона в МХЛ, они и должны 
через это пройти, через такие матчи, как вчера с двумя овертаймами. Получится 
- будет здорово. Они такой большой шаг вперед сделали, и завтрашнюю игру они 
должны пережить. Но я не знаю - сыграют завтра Чернышов и Римашевский или 
нет", - передает слова Кудашова корреспондент "Чемпионата" Сергей 
Емельянов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5472568-kudashov-o-chernyshove-v-mhl-
u-almaza-muhanov-i-ilin-ne-uhodyat-s-polya-eto-dlya-chego.html 

К заголовкам сообщений 

Матч "Белых Медведей" и "Омских Ястребов" 19 марта состоится в 14:00 
мск (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 14 марта 2024) 
В связи с организацией прямой телевизионной трансляции Лига приняла 
решение о переносе времени начала матча № 39 плей-офф OLIMPBET 

https://mhl.khl.ru/news/20084/1051046/
https://www.championat.com/hockey/news-5472568-kudashov-o-chernyshove-v-mhl-u-almaza-muhanov-i-ilin-ne-uhodyat-s-polya-eto-dlya-chego.html
https://www.championat.com/hockey/news-5472568-kudashov-o-chernyshove-v-mhl-u-almaza-muhanov-i-ilin-ne-uhodyat-s-polya-eto-dlya-chego.html


 

 

чемпионата МХЛ "Белые Медведи" − "Омские Ястребы", который состоится 19 
марта 2024 года.  
Встреча перенесена на 16:00 по местному времени (14:00 мск).  

https://mhl.khl.ru/news/20088/1051047/ 

К заголовкам сообщений 

В МХЛ два матча за два дня длились почти 100 минут. Стали ли они 
самыми продолжительными в истории? (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 14 марта 2024) 
MHL.KHL.RU представляет список самых продолжительных матчей в истории 
Молодежной хоккейной лиги.  
Сразу два матча 1/8 финала розыгрыша Кубка Харламова вошли в ТОП-7 самых 
длинных игр в истории МХЛ. 12 марта 2024 года прошел четвертый матч серии 
между "Авто" и "Белыми Медведями". Сравняв счет на 58-й минуте, челябинцы 
перевели матч в дополнительное время, где одержали победу во втором 
овертайме (3:2 ОТ). На следующий день четвертый матч 1/8 между "Алмазом" и 
МХК "Динамо-Москва" вошел в ТОП-5 самых длинных в истории Лиги: встреча 
длилась почти 100 минут и закончилась победой череповчан (3:2 ОТ).  
7. "Авто" - "Белые Медведи" (1:2 ОТ2), 92:21  
 1/8 финала, четвертый матч серии, 12 марта 2024 года  
В сезоне 2023/2024 "Авто" пробился в плей-ин в последних матчах регулярного 
чемпионата. Соперником екатеринбуржцев стала "Ладья", занявшее второе 
место в "Серебряном" дивизионе. По итогам плей-ин "Авто" одержал волевую 
победу в серии и продолжил борьбу за Кубок Харламова. В плей-офф команда 
встретилась с "Белыми Медведями", занявшими второе место в "Золотом" 
дивизионе, и смогла выиграть в первой встрече. После этого челябинцы 
победили два раза подряд, выйдя вперед в серии. В четвертой встрече "Авто" 
лидировал в счете до 58-й минуты, но за 2:01 до конца основного времени 
нападающий "Белых Медведей" Ярослав Я ппаров сравнял счет. В первом 
дополнительном периоде команды обменялись 28 бросками, но отличиться не 
сумели. Исход матча решился во втором овертайме: нападающий челябинцев 
Антон Зюзин среагировал на отскок от вратаря и на 93-й минуте вывел "Белых 
Медведей" в четвертьфинал Кубка Харламова.  
6. "Амурские Тигры" - "Локо" (2:3 ОТ2), 94:54  
 1/8 финала, третий матч серии, 12 марта 2016 года  
В сезоне 2015/2016 "Амурские Тигры" вышли в плей-офф с восьмого места, 
оторвавшись от девятого на одно очко. В 1/8 финала хабаровчане встретились с 
будущим обладателем Кубка Харламова "Локо". Ярославцы выиграли в двух 
первых матчах, после чего серия переехала в Хабаровск, где у "Амурских Тигров" 
не было права на ошибку. К середине встречи хабаровчане вели 2:0, но за 
четыре минуты третьего периода "Локо" удалось сравнять счет. По итогам 
второго дополнительного периода победа осталась за ярославцами: 
нападающий Игорь Бондырев в чужой зоне отобрал шайбу у защитника "Тигров", 
убежал к воротам, переиграл вратаря и вывел команду в 1/4 финала Кубка 
Харламова.  
5. "Алмаз" - МХК "Динамо -Москва " (3:2 ОТ2), 96:57  
 1/8 финала, четвертый матч серии, 13 марта 2024 года  
По итогам регулярного чемпионата 2023/2024 "Динамо" и "Алмаз" вышли друг на 
друга в плей-офф, заняв четвертое и пятое места "Золотого" дивизиона. После 
двух московских матчей бело-голубые вели в серии 2-0, но после возвращения в 
Череповец "Алмазу" удалось сравнять счет. К 22-й минуте четвертого матча 
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"Динамо" забросило две безответные шайбы, но вскоре после этого "Алмаз" 
начал камбэк: Александр Шилов и Тимур Муханов дважды реализовали 
большинство во втором периоде. Игра перешла в дополнительное время, где во 
втором овертайме Тимур Муханов оформил дубль, продлив серию до пяти 
матчей. Решающую встречу команды проведут 15 марта в 19:00 в Москве.  
4. МХК "Динамо -Москва " - "Красная Армия" (2:3 ОТ2), 98:31  
 1/8 финала, четвертый матч серии, 15 марта 2020 года  
В первых двух играх "Динамо" и "Красная Армия" обменялись победами, но в 
третьем матче армейцы выиграли со счетом 1:0, выйдя вперед в серии. В 
четвертой встрече "Красная Армия" забросила две безответные шайбы в 
большинстве в первом периоде, но во второй двадцатиминутке "Динамо" 
удалось сравнять счет. Третий период и первый овертайм прошли без 
заброшенных шайб. Приближаясь к 100 минутам, "Красная Армия" забила 
победный гол: отличился Егор Кузьминов. По итогам встречи "Динамо" 
перебросало армейцев в два раза (62-31), но завершило борьбу за Кубок 
Харламова.  
3. "Алмаз" - ХК МВД (4:3 ОТ3), 109:23  
 1/8 финала, четвертый матч серии, 18 марта 2014 года  
ХК МВД и "Алмаз" вышли друг на друга во втором раунде. "Алмаз" 
квалифицировался в 1/8 через непростую 1/16, где команде потребовалось пять 
матчей для того, чтобы пройти дальше. ХК МВД же в трех встречах обыграл 
"Молодую Гвардию". Серия началась с победы "Алмаза", который выиграл в 
дополнительное время, отыгравшись с 0:2. Вторая встреча также осталась за 
череповчанами. В третьем матче ХК МВД выиграл в третьем матче, забросив две 
шайбы за полторы минуты третьего периода. Решающий матч состоялся в 
Череповце: ХК МВД вел 3:1, но "Алмаз" отыгрался, забросив две шайбы за 
полторы минуты третьего периода. Первый и второй овертаймы прошли без 
голов, но в середине третьего дополнительного периода нападающий "Алмаза" 
Александр Куваев завершил встречу, забросив победную шайбу. Это был 
первый матч в истории МХЛ, преодолевший отметку в 100 минут.  
2. "Белые Медведи" - "Ирбис" (2:1 ОТ3), 119:59  
 1/8 финала, третий матч серии, 16 марта 2017 года  
Первый матч серии между "Белыми Медведями" и "Ирбисом" перешел в 
дополнительное время: челябинцы вели 3:0, но дали сопернику сравнять счет и 
выиграть в серии бросков. Вторая встреча также осталась за "Ирбисом", и при 
счете 2-0 серия переехала в Челябинск. В случае поражения в третьей игре 
"Белые Медведи" завершили бы борьбу за Кубок Харламова. На 26-й минуте в 
ворота челябинцев был назначен штрафной бросок, реализованный Артемом 
Галимовым. Счет 1:0 оставался неизменным до 60-й минуты, пока Иван Безруков 
не забил в большинстве за 50 секунд до конца основного времени. Победная 
шайба была заброшена "Белыми Медведями" за секунду до конца третьего 
овертайма: Никита Жульдиков продлил борьбу своей команды за Кубок 
Харламова.  
1. "Авто" - "Толпар" (3:4 ОТ4), 122:56  
 1/4 финала, четвертый матч серии, 25 марта 2019 года  
"Авто" занял второе место в регулярном чемпионате 2018/2019, "Толпар" - 
третье, поэтому четвертьфинальная серия между командами обещала быть 
напряженной. После первых двух матчей счет был 1-1, но во второй встрече 
"Авто" вышел вперед. Решающий матч проходил в Уфе. По ходу игры уфимцы 
вели 3:1, но "Авто" удалось сравнять счет и перевести встречу в дополнительное 
время. Команды провели три дополнительных периода и только на старте 
четвертого выявили победителя: на 123-й минуте нападающий екатеринбуржцев 



 

 

Павел Воронков реализовал большинство и вывел команду в полуфинал. 
Суммарно встреча длилась больше четырех часов: матч начался в 17:00 по 
уфимскому времени, а закончился в 21:43.  
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Самые перспективные игроки 2007 года рождения: Рябкин, Лиъматов, 
Емельянов, Варосян и другие (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), 
Москва, 14 марта 2024) 
Комментатор каналов KHL и эксперт MHL.KHL. RU Антон Васятин представляет 
десят ку перспективных хоккеистов 200 7 года рождения.  
Иван Рябкин, нападающий (МХК "Динамо -Москва ")  
В МХЛ : 43 игры, 57 (24+33) очков  
В 16 лет многие игроки, даже самые одаренные, только начинают свой большой 
хоккейный путь. Еще предстоит стать быстрее, сильнее и просто лучше во всех 
аспектах игры. Отдельные провалы в таком возрасте, тем более на уровне МХЛ 
- это нормальная история. Но Иван Рябкин в те же 16 лет выглядит так, словно 
уже многое повидал в МХЛ, порой просто издеваясь над соперниками. Для 
своего возраста он уже достаточно мощный по части антропометрии и не боится 
играть в тело как на чистом льду, так и возле бортов. Вдобавок к этому 
нападающий московского "Динамо" демонстрирует хороший контроль шайбы на 
скорости, умеет ловко обыгрывать соперников в движении, имеет резкий 
кистевой бросок и грамотно играет по позиции. Он просто ведет команду за собой 
и статистически подтверждает это практически в каждой встрече. Рябкин 
является вторым бомбардиром, третьим снайпером и лучшим ассистентом 
среди игроков до 17 лет в истории МХЛ.  
Руслан Каримов, нападающий ("Ирбис"/"Спутник")  
В МХЛ : 35 игр, 24 (15+9) очка  
В первой половине осени среди дебютантов МХЛ у Рябкина был достойный 
конкурент в лице Руслана Каримова. По ходу того отрезка сезона нападающий 
"Спутника" набирал очки в большинстве матчей и был невероятно заряжен, в 
каждом игровом эпизоде цепляясь за шайбу. В общей сложности за 25 матчей в 
Альметьевске он забросил 13 шайб при девяти голевых передачах. Ближе к 
концу декабря случился переход в систему "Ак Барса". С тех пор Каримов 
выступает за казанский "Ирбис", где уже успел дважды отличиться. Воспитанник 
альметьевского хоккея впервые покинул родной город, так что на полноценную 
адаптацию в новом коллективе может потребоваться время. Но планку Руслан 
задал приличную. В сезоне 2024/2025 от него наверняка будут ждать улучшения 
результатов, форвард на это способен.  
Петр Андреянов, вратарь ("Красная Армия") 
В МХЛ : 20 игр, 9 побед, 91,6% ОБ, КН 3,04  
В сезоне 2023/2024 у "Красной Армии" произошло серьезное обновление 
состава. На постоянной основе стали выступать многие ребята игроки 2006 года 
рождения. Именно это поколение в ЦСКА всегда было заметным по стране. 
Другой важной частью обновленной команды стал еще более молодой вратарь 
Петр Андреянов, родившийся в 2007 году. В сезоне 2023/2024 голкипер провел 
20 матчей и выиграл девять из них. До клубного рекорда Андрея Филоненко (29 
игр за "Красную Армию" в сезоне 2011/2012) добраться уже не удастся, но вряд 
ли игрок имел подобную цель. Андреянов часто является основным вратарем в 
матчах за юниорскую сборную России по своему возрасту. Вопрос лишь один: 
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когда он получит аналогичную роль в команде МХЛ? Не исключено, что уже в 
сезоне 2024/2025.  
Кирилл Емельянов, нападающий ("Локо") 
В МХЛ : 44 игры, 20 (10+10) очков  
Кирилл Емельянов - очередной талант системы "Локомотива". Здесь важно 
отметить, что даже по школьной команде нападающий в последние годы чаще 
играл в роли второго центра, а не первого. Однако в МХЛ влился сразу в состав 
"Локо", минуя "Локо-76". С начала регулярного чемпионата он получил 
стабильную роль и проводит на льду в среднем 14 минут за матч. Это 
показательно, ведь центрфорварды в 16 лет в принципе редко играют за "Локо". 
Более того, по количеству проведенных игр Емельянов уже установил рекорд 
среди сверстников на своей позиции. Будучи полезным по всей площадке, 
нападающий уже выдал несколько ярких матчей, выделяется среди которых 
противостояние с "АКМ-Юниор" 15 декабря. В тот день игрок "Локо" стал автором 
покера с победным голом, причем все голы он забил в равных составах.  
Егор Мурашев, нападающий ("Мамонты Югры") 
В МХЛ : 41 игра, 20 (11+9) очков  
Еще будучи игроком школьной команды "Югра-ЮКИОР", Егор Мурашев 
привлекался к матчам за юниорскую сборную России, где играл в ведущих 
тройках и действовал стабильно результативно. Переход на уровень МХЛ в 
целом дался почти безболезненно. В одной из сильнейших команд Лиги 
нападающий с 11 заброшенными шайбами идет в одном голе от топ-3 снайперов. 
Львиную долю очков он набрал, начиная с января, что говорит об окончательной 
адаптации в Лиге и хорошей форме перед стартом плей-офф. При этом десять 
голов Мурашев оформил в равных составах и трижды принес "Мамонтам Югры" 
победу. 
Даниил Прохоров, нападающий (МХК "Динамо СПб") 
В МХЛ : 35 игр, 16 (7+9) очков  
Петербургское "Динамо" - команда, в которой стабильно появляются 
талантливые игроки, которые успешно играют на уровне МХЛ. Даниилу 
Прохорову по силам пойти дальше. Любой генеральный менеджер скажет, что 
хочет иметь в команде габаритных игроков, которые при этом обладают высоким 
уровнем индивидуального мастерства. Это как раз можно сказать о Прохорове. 
При данных 195/93, в активе молодого форварда 16 очков (из них семь голов) в 
35 матчах. Первую шайбу в МХЛ Прохоров забил в середине октября. С пяти-
шести минут в среднем за матч он заметно увеличил игровое время, которое 
теперь доходит до 15-16 минут. Игрок, за прогрессом которого будет крайне 
интересно наблюдать в сезоне 2024/2025.  
Арсений Ильин, нападающий ("СКА-Юниор") 
В МХЛ : 43 игры, 24 (10+14) очка  
Лидер юниорской сборной России и команды МХЛ "СКА-Юниор" занимает 
заслуженное место в списке. Арсений Ильин набрал 24 очка в 43 играх своего 
первого сезона МХЛ. Это впечатляет, учитывая, что нападающий родился в 
конце декабря 2007 года. Ильин далеко не лидер команды по игровому времени, 
но демонстрирует впечатляющую эффективность. Индивидуально это игрок 
достаточно высокого уровня. Не исключено, что в регулярном чемпионате 
2024/2025, когда нападающий подпишет первый профессиональный контракт, 
мы увидим его уже в составе "СКА-1946". 
Рафик Варосян, нападающий ("Тайфун") 
В МХЛ : 38 игр, 27 (9+18) очков  
На сегодняшний день именно Рафик Варосян является ближайшим 
преследователем Ивана Рябкина по результативности. Разрыв существенный, 



 

 

но это заслуга игрока "Динамо", а не неудачная игра его сверстников. Сам 
Варосян является третьим бомбардиром "Тайфуна", достаточно возрастной 
команды по меркам МХЛ. Но он не теряется на фоне более опытных партнеров. 
Более того, во многих случаях нападающий самостоятельно создает голевые 
шансы на фоне своих впечатляющих скоростных данных. Разогнаться из своей 
зоны и пройти с шайбой до чужих ворот, обыграв по пути нескольких соперников 
- привычная история для форварда. Всего он набрал 27 очков в 38 играх.  
Данила Семихин, нападающий ("АКМ-Юниор"/"Академия Михайлова") 
В МХЛ : 32 игры, 13 (8+5) очков  
Осенью в детско-юношеском хоккее состоялся достаточно громкий переход: 
Данила Семихин перебрался из "Витязя" в Тулу, где дебютировал в МХЛ в 
составе команды "АКМ-Юниор". Нападающий уже известен по игре за юниорскую 
сборную России на различных турнирах, где был одним из лидеров. В МХЛ 
долгое время не хватало стабильности, однако с последних чисел января он 
здорово смотрится и набирает очки почти в каждой игре. Форварду удалось 
выдать и трехматчевую голевую серию, которую не помешал оформить даже 
вызов в национальную команду (сразу после возвращения Семихин забросил 
красивую шайбу во Владивостоке, перед этим забив в двух играх против "СКА-
Карелии").  
Курбан Лиъматов, защитник (МХК "Динамо-Москва") 
В МХЛ : 30 игр, 6 (1+5) очков  
В сезоне 2023/2024 в МХЛ было не так много результативных защитников 2007 
года рождения. Это касается и Курбана Лиъматова из московского "Динамо". Но 
это не отменяет того, что защитник стремится быть полезным по всей площадке, 
в том числе в зоне атаки. При заметных габаритах (192/85) Лиъматов 
впоследствии еще способен добавить и в силовой борьбе, где уже преуспевает. 
При пяти голевых передачах первого гола пришлось ждать достаточно долго. 
Зато это была важная шайба в последнем матче регулярки против 
одноклубников из Санкт-Петербурга, заброшенная благодаря мощному 
дальнему броску.  
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
История Марии Надеждиной: из защитника в нападающего, бронза МЧМ и 
главная цель (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 14 марта 2024) 
WHL.KHL.RU рассказывает историю нападающего "Белых Медведиц" Марии 
Надеждиной - автора самого молодого гола в истории чемпионатов России, 
призера молодежного чемпионата мира и обладателя Кубка ЖХЛ.  
Как закалялся характер  
Мария Надеждина родилась в 1999 году в городе Заволжье Нижегородской 
области. Когда девочке исполнилось семь лет, отец отдал младшего брата Пашу 
на хоккей. Маша со старшим братом и родителями часто приходила на его 
тренировки и соревнования. Занятия на льду так увлекли девочку, что вскоре она 
попросила тоже записать ее в хоккейную секцию. Сначала юная спортсменка 
занималась в команде "Мотор" с мальчиками младше себя. Когда научилась 
хорошо кататься и владеть клюшкой, выступала с ровесниками. Маша играла в 
защите, но все время рвалась забивать голы. Вскоре тренер заметил это рвение 
и переставил ее на другую позицию. С тех пор Маша - нападающий. В 2009-м в 
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Заволжье открыли группу для девочек. Хоккеистка попала в секцию, а через два 
года в Нижнем Новгороде создали женскую молодежную команду СКИФ-2 и 
забрали ее туда.  
Нижний Новгород находится в двух часах езды от Заволжья, к тому же в новый 
клуб забрали почти всех девочек из нашей команды, все были знакомые. 
Поэтому переезжать было не страшно, наоборот, интересно, было желание 
узнать что-то новое. Мы жили и занимались в училище олимпийского резерва, 
нас тренировали Кокурины, Александр Николаевич и Алексей Александрович. 
Александр Николаевич очень требовательный, на первом же занятии сказал 
принести тетради и ручки, у нас была теория, постоянно что-то записывали. Он 
очень многому меня научил - например, как надо располагаться в зоне обороны, 
как выходить из зоны, как правильно выстраиваться один-три-один, как давать 
подкидку  
 Мария Надеждина  
Уникальный рекорд и другие победы 
В СКИФе-2 Маша стала автором самого молодого гола в истории чемпионатов 
России (до создания Женской хоккейной лиги), забросив шайбу в гостевом матче 
против челябинского "Факела" в возрасте 12 лет, 10 месяцев и 21 день. 
Уникальный рекорд уже никто не сможет побить, так как сейчас в матчах 
чемпионата ЖХЛ можно выступать хоккеисткам, достигшим 15-летнего возраста.  
За СКИФ-2 Маша играла до 2014 года, после чего ее взяли в основной состав, 
где были взрослые хоккеистки с множеством званий и побед. Сначала молодой 
спортсменке было сложно: большая конкуренция, серьезный уровень. Но Мария 
упорно работала, показывая все, на что способна. Со временем тройку Мария 
Надеждина, Екатерина Лихачева и Ландыш Фаляхова поставили во второе 
звено. Так хоккеистка закрепилась в команде и начала профессиональную 
карьеру. Вместе со СКИФом Надеждина выиграла чемпионат России 2013/2014 
и представляла страну на Кубке европейских чемпионов 2014/2015 в Финляндии, 
где команда завоевала золотые медали. Через год клуб стал серебряным 
призером чемпионата России. Также хоккеистка является двукратным 
победителем зимней Спартакиады учащихся-2015 и молодежи-2016, 
двукратным победителем первенства России до 18 лет 2014/2015 и 2015/2016, 
победителем первенства сборных команд федеральных округов-2016.  
В 2016 году Машу вызвали в молодежную сборную России. Это был последний 
год, когда 17-летняя хоккеистка могла попасть в команду. И она не упустила свой 
шанс: на молодежном чемпионате мира в 2017 году в Чехии Надеждина в 
составе сборной завоевала бронзу.  
Вести команду за собой  
Спустя три года в СКИФе Мария поняла, что хочет попробовать что-то новое. 
Хоккеистка поехала в Санкт-Петербург на просмотр, и осталась в команде 
"Динамо". Было волнительно, однако коллектив хорошо принял новичка.  
Я вспоминаю тот период, как колоссальный опыт, потому что переехать за 60 
километров от дома со знакомыми людьми - это одно. А переехать за тысячу 
километров в незнакомый коллектив - это совершенно другое. Благодаря этому 
я очень сильно выросла как личность, у меня появился внутренний стержень, 
силы, которые помогали пережить трудные ситуации в жизни. 
Мария Надеждина  
 В команде Мария провела три года. За это время коллектив стал более 
сплоченным и одержал значимые победы. В составе "Динамо" хоккеистка стала 
бронзовым и серебряным призером чемпионата России в сезонах 2017/2018 и 
2018/2019.  



 

 

В 2020 году Мария вернулась в СКИФ, с которым выиграла Кубок ЖХЛ 2021/2022. 
Спустя два года клуб расформировали, а спортсменку пригласили в "Белые 
Медведицы" в Челябинск. В конце февраля 2024 года команда завершила 
регулярный чемпионат ЖХЛ на пятом месте, это лучший результат челябинок в 
новейшей истории. До этого в январе Надеждина забила свой 50-й юбилейный 
гол в Лиге, стала самым результативным игроком и лучшим бомбардиром "Белых 
Медведиц": она набрала 28 (12+16) очков.  
Нынешний сезон проходит для нас плодотворно. Наша команда работает 
намного больше, стала сплоченнее. Конечно, пока мы много проигрываем, это 
обидно, потому что хочется видеть результаты своего труда. Так как в команде я 
старше многих, для меня это определенный вызов и опыт: что я могу еще для 
команды сделать, как взять на себя ответственность и вывести ее вперед. 
Мария Надеждина  
Спасибо за свободу выбора  
С первого дня в хоккее рядом с Машей была ее семья. Именно родные, 
признается спортсменка, всегда поддерживают, помогают и верят в нее. За это 
хоккеистка им очень благодарна и считает, что ей повезло в жизни.  
Маша росла с двумя братьями, поэтому ей с детства приходилось отстаивать 
свои интересы, показывать характер. Выросла как кремень. И в жизни, и в хоккее 
у нее лидерская позиция. Всегда, выходя на лед, дочь стоит до последнего. Я 
очень горжусь ею и люблю. Раньше я переживала, что что-то сделала не так, что-
то упустила, не все дала. А недавно Маша сказала, что благодарна нам за все, 
что не давили на нее и предоставили свободу выбора. Сейчас она занимается 
любимым делом, значит, мы все сделали правильно. 
Ольга Павловна, мама Марии Надеждиной  
Несмотря на все достижения, Маша уверена: у нее все еще впереди. Главное - 
это поставить цель и идти к ней.  
Конечная цель - это то, что мотивирует и дает нам силы не сворачивать с 
выбранного пути. У молодых девчонок первичная цель - попасть во взрослую 
команду, вторичная - выиграть кубок ЖХЛ, еще более глобальная - попасть в 
сборную, а самая масштабная - поехать на Олимпиаду и привезти оттуда 
медаль. Вот постепенно надо их достигать. Если постоянно работать, 
обязательно придешь к запланированному результату. 
Мария Надеждина  
Сдаться на пути к своей мечте, уверена Надеждина, - это самое простое. Как бы 
тяжело не было, надо продолжать идти вперед. Тогда все получится. Ведь 
судьба награждает настойчивых.  

https://whl.khl.ru/news/20055/1047378/ 

К заголовкам сообщений 

Много дебютантов, новые лидеры и первый плей-офф. Итоги сезона для 
СКСО (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 14 марта 2024) 
10 марта закончился девятый сезон в ЖХЛ для СКСО из Екатеринбурга. Автор 
Телеграм-канала "Красивый хоккей" Азат Алтынчурин подводит главные итоги 
сезона для команды, впервые попавшей в плей-офф ЖХЛ.  
Регулярный чемпионат  
В регулярном чемпионате команда Сергея Чистякова одержала две победы: 24 
сентября в дополнительное время обыграла в гостях "7.62" (3:2), а 19 ноября в 
Челябинске была сильнее "Белых Медведиц" (4:2). Также у СКСО было по 
одному поражению в дополнительное время и в серии бросков. С семью 
набранными очками Сборная команда Свердловской области заняла восьмое 

https://whl.khl.ru/news/20055/1047378/


 

 

место в регулярном чемпионате и забросила 59 шайб - это их лучший результат 
по голам за один сезон в ЖХЛ.  
Плей-офф Кубка ЖХЛ  
СКСО впервые попала в плей-офф ЖХЛ, где противостояла уфимской "Агидели" 
- лучшей команде регулярного чемпионата. Особой борьбы не получилось, все 
три матча закончились крупными победами уфимской команды. Из 
положительного надо отметить, что в первой игре серии счет был равным до 
третьего периода, а хоккеистки СКСО даже выиграли один период в гостях. СКСО 
завершила сезон серией из 26 поражений подряд.  
Вратари  
До 20 ноября основным вратарем СКСО была Алена Ашина, которая сыграла 17 
матчей за команду, включая оба победных матча СКСО. После перехода Ашиной 
в "Динамо-Неву" роль основного вратаря досталась Равиле Айнулловой. Равиля 
стала одним из трех вратарей, отразившим свыше 1000 бросков в регулярном 
чемпионате. Также по ходу сезона в ЖХЛ дебютировали 16-летняя Ксения 
Новикова (7 игр) и 24-летняя Анастасия Захарченко (1 игра). В один момент у 
СКСО все было настолько плохо с вратарями, что нападающему Марии 
Горячевой пришлось сыграть в воротах три секунды.  
В плей-офф Айнуллова не сыграла по состоянию здоровья. Ксения Новикова 
сыграла во всех трех встречах, дважды ее заменяла Анастасия Захарченко. В 
первой игре серии с "Агиделью" Новикова сражалась как могла, отразив 35 
бросков из 40.  
Защитники  
Лучшим бомбардиром среди защитников стала Дарья Коваленко, у нее 11 (3+8) 
очков. Диана Абдулина отдала девять голевых передач - больше всех в СКСО. 
Кристина Хафизова заблокировала 112 бросков - это второе место среди всех 
хоккеисток в регулярном чемпионате. В ЖХЛ дебютировали 17-летняя Диана 
Капалина (42 игры, 1+2) и 19-летняя Айзиля Кадирова (17 игр).  
Перед плей-офф опытная Абдулина перешла на тренерскую должность, став 
помощницей главного тренера СКСО Сергея Чистякова. Из защитников только 
Кристина Сергеева набрала очко за результативную передачу. Для всех игроков 
обороны, за исключением Елены Ларшиной, это был дебютный плей-офф.  
Нападающие  
Лучшим бомбардиром СКСО в регулярном чемпионата стала 18-летняя Валерия 
Самойлова, она набрала 17 очков. Также Самойлова забросила больше всех 
шайб в команде (10). Больше 10 очков набрали Мария Лобурь (9+5), Евгения 
Ларшина (8+5) и Екатерина Федоркова (4+8). В ЖХЛ в составе СКСО 
дебютировали хоккеистки 2008 года рождения - Юлия Гецман (3+5), Арина 
Ажбалина (0+1) и Екатерина Коковина. Евгения Ларшина выиграла больше всех 
вбрасываний в команде (344), за ней идут Екатерина Шинкина (268) и Мария 
Лобурь (248). Необходимо подчеркнуть, что Лобурь вошла в состав команды 
Востока на Матч Звезд ЖХЛ в Туле.  
В плей-офф по одной шайбе забросили София Сычева и Валерия Самойлова. 
Сычева стала автором первого гола СКСО в Кубке ЖХЛ. Одна голевая передача 
на счету Екатерины Шинкиной.  
Игра в неравных составах  
За весь сезон хоккеистки СКСО забросили 13 шайб за 141 попытку большинства 
- это 9,22% реализации численных преимуществ. В меньшинстве СКСО играла 
195 раз и пропустила 54 шайбы. Команда Сергея Чистякова стала единственной, 
не забрасывавшей шайбу в своем меньшинстве.  
Лучший матч сезона  



 

 

19 ноября 2023 года СКСО в гостях обыграла "Белых Медведиц" (4:2), одержав 
свою 10-ю победу в основное время в чемпионатах ЖХЛ. Дубль оформила 
Евгения Ларшина, по одной шайбе забросили Екатерина Федоркова и Виктория 
Буторина. Вратарь СКСО Алена Ашина отразила 29 бросков из 31.  

https://whl.khl.ru/news/20054/1047377/ 

К заголовкам сообщений 

Перенос времени проведения "Торпедо"- "Бирюса" в Нижнем Новгороде 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 14 марта 2024) 
Женская хоккейная лига сообщает о переносе времени проведения матчей:  
В связи с организацией прямой ТВ-трансляции первый матч серии 1/2 финала 
"Торпедо" - "Бирюса" 20 марта начнется в 13:00 мск.  

https://whl.khl.ru/news/20048/1047376/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
Путин наградил тульских хоккеистов, спасших женщину с детьми из 
пожара (Р-Спорт, Москва, 14 марта 2024) 
Президент России Владимир Путин наградил медалями "За спасение 
погибавших" троих игроков тульского клуба Молодежной хоккейной лиги (МХЛ) 
"Академия Михайлова", которые в рождественскую ночь спасли из горящей 
квартиры женщину и двух ее детей.  
Указ президента о госнаградах опубликован в четверг на официальном интернет-
портале правовой информации.  
Медалями "За спасение погибавших" награждены молодые игроки Владимир 
Истомин, Даниил Молодцов и Егор Стругов. Все трое ранее получили грамоты 
управления МЧС по Тульской области.  
По данным областного управления МЧС, 18-летний вратарь Истомин, 20-летние 
защитники Молодцов и Стругов в ночь на 7 января возвращались из церкви с 
рождественской службы. По дороге они заметили огонь в многоквартирном доме 
и услышали, что из горящей квартиры раздаются детские крики о помощи.  
Стругов бросился к месту происшествия и помог находившейся в горящей 
квартире женщине вывести детей. Истомин и Молодцов в это время вызвали 
экстренные службы спасения, будили других жителей многоквартирного дома. 
После приезда пожарных хоккеисты помогали им в эвакуации людей из 
задымленного здания.  

https://rsport.ria.ru/20240314/putin-1933054730.html 

Похожие сообщения (4): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 марта 2024 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 14 марта 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 14 марта 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 14 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
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Экс-игрок "Сочи" ближайшее время может дебютировать в НХЛ за 
"Миннесоту" (Р-Спорт, Москва, 14 марта 2024) 
Главный тренер "Миннесоты Уайлд" Джон Хайнс заявил, что новичок команды 
Марат Хуснутдинов в ближайшее время может дебютировать в Национальной 
хоккейной лиге (НХЛ).  
Форвард подписал контракт с "Миннесотой" 29 февраля. Ранее Хуснутдинов 
досрочно расторг соглашение с "Сочи", который не попал в плей-офф 
Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). Соглашение 21-летнего нападающего 
истекало 30 апреля 2024 года.  
"В ближайшей перспективе он, безусловно, получит свой шанс. Все зависит от 
того, как помочь ему акклиматизироваться и дать ему наилучшие возможности 
для успеха. Но он хорошо выглядел, хорошо катался, хорошо бросал, так что мы 
рады", - приводит слова Хайнса сайт НХЛ.  
Нападающий "Миннесоты" Кирилл Капризов отметил положительные качества 
новичка.  
"Я никогда не играл ни с ним, ни против него. Когда я играл в КХЛ, он был в 
юниорской лиге. Я просто видел его пару раз по телевизору. Он довольно 
быстрый. У него хорошее видение площадки и работа клюшкой. Сейчас не могу 
сказать, потому что я никогда не видел, как он играет вживую, только по 
телевизору. А смотреть по телевизору - это совсем другое дело. Он хороший 
игрок, просто дайте ему немного времени, и мы увидим, на что он способен", - 
заявил Капризов.  
"Мой дебют был другим, потому что это был год пандемии COVID-19, не было 
болельщиков, просто две команды играли друг против друга, было тихо. Для него 
здорово, что у него такой дебют. Я не знаю, когда он дебютирует. Но когда он это 
сделает, особенно если это будет на домашнем льду, потому что у нас очень 
шумно и болельщики могут ему помочь. Рад за него", - добавил россиянин.  

https://rsport.ria.ru/20240314/khusnutdinov-1932885815.html 

К заголовкам сообщений 

"Верим, дворец погонит нас вперед". "СКА-Нева" готовится к рекорду на 
большой арене (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 14 марта 2024) 
Перед стартом серии второго раунда с АКМ в Кубке Петрова "СКА-Нева" 
объявила о проведении домашних матчей в "Ледовом дворце". Арена, 
вмещающая более 12 тысяч зрителей, освободилась после переезда главной 
команды на новую "СКА Арену" и теперь впервые в истории готовится принять 
матчи чемпионата Olimpbet ВХЛ. В преддверии матчей с АКМ петербургский клуб 
организовал брифинг, посвященный предстоящему дебюту "Невы" на большой 
арене, в стенах которой может быть установлен в том числе и рекорд 
посещаемости лиги на крытых аренах. 
После открытой тренировки два десятка журналистов собралось в главном 
пресс-центре дворца - хорошо знакомом всем, кто долгие годы работал на 
матчах СКА в КХЛ, но пока совсем непривычном для молодого армейского 
фарма. Первым слово взял наставник "Невы" Николай Воеводин, поделившийся 
первыми впечатлениями от тренировки на новом льду. 
Календарь и результаты матчей Кубка Петрова 
- Переехали в большой дворец, хотим, чтобы болельщики заполнили арену как 
можно сильнее - надеемся это увидеть. Поддержка нашим ребятам очень важна. 
Соперник достаточно мастеровитый, он немного постарше нас. У нас ребята 
моложе, но они очень хотят победить. На те два поражения, которые мы 
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получили в гостях, ответить двумя нашими победами здесь. Поддержка наших 
болельщиков очень важна: хотим всех видеть, всех ждем. Надеемся, что они 
будут нас поддерживать, гнать вперед - а мы в ответ покажем хороший хоккей. 
- Утром стало известно, что ваш капитан Альберт Конозов пропустит оба матча 
на этой арене. Стоит ли еще ожидать каких-то изменений? Будут ли 
привлекаться игроки из основной команды? 
- Альберт пропускает матчи из-за дисквалификации, да. Поэтому и капитан у нас 
на эти два матча новый. Он поведет команду за собой, будет ее настраивать на 
нужный лад. Не даст ребятам расслабляться. Еще несколько ребят подойдут к 
нам из других команд системы - завтра узнаете, кто это будет. 
Временным капитаном "СКА-Невы" на ближайшие матчи в "Ледовом" был 
назначен Егор Гурзанов. 21-летний нападающий уже выполнял такие функции в 
чемпионском составе "СКА-1946", поэтому к возложенной на него 
ответственности отнесся профессионально и хладнокровно. 
- Эмоции только положительные, - начал общение Гурзанов. - Понравилось, что 
в нас поверили и дали возможность выступить на такой большой арене. 
Надеюсь, соберется достаточное количество зрителей. Каждый болельщик нам 
очень помогает и гонит вперед. Очень здорово, когда приходят дети, какие-то 
юные ребята - поддерживают, отбивают нам "пятачки", это очень сильно 
заряжает и мотивирует - не хочется подводить людей. Конечно, эмоции только 
положительные от нашего переезда. 
- СКА в этом дворце не выигрывал свои титулы, чемпионские матчи проводил в 
гостях. Ты выигрывал Кубок Харламова в МХЛ, а теперь выйдешь на лед как 
капитан "СКА-Невы". Есть ли в этом подтекст, желание выиграть трофей здесь в 
составе невчан? Хороший ли это стимул и дополнительная мотивация? 
- То, что первая команда именно в этом дворце не выигрывала Кубок, это не 
значит, что здесь нет духа победителей. Думаю, весь "Ледовый" пропитан этим. 
Мы также будем поддерживать эту традицию. Относительно Кубка Харламова: 
конечно, приятно выигрывать трофеи, но сейчас мы во взрослой лиге - это уже 
другая ступень. Нужно стараться вести за собой команду, если есть доверие. Оно 
есть, и, получается, все в наших руках. Стараюсь поддержать команду, есть и 
ребята постарше, которые будут поддерживать. Сделаем все, что от нас 
требуется и постараемся забрать эту серию. 
Несмотря на торжественность момента, положение "СКА-Невы" в серии сложно 
назвать воодушевляющим. После драматичного поражения в первом матче в 
Туле команда не сумела зацепиться и за вторую игру, крупно уступив АКМ, 
который поймал большой эмоциональный подъем. У новых хозяев "Ледового" в 
преддверии дебютных матчей практически не остается права на ошибку, что 
добавляет не только интриги, но и давления.  
- Всегда настраиваем ребят только на победы, - продолжил развивать тему 
Николай Воеводин. - Эти поражения говорят лишь о том, что надо еще больше 
собраться и сплотиться. И ребятам, и тренерскому штабу - мы все делаем одно 
дело. В "Ледовом" мы будем играть только на победу. Ребята все 
проанализировали. Мы, тренеры, со своей стороны просмотрели оба матча в 
Туле: покажем ребятам те моменты, которые надо усилить, чтобы они принесли 
нам победу в завтрашней игре. 
- Принято считать, что переезжать из дворца во дворец по ходу сезона - не очень 
хорошо, особенно в плей-офф. Но все-таки недавно вы уже работали здесь на 
Кубке Первого канала с командой ВХЛ, некоторые ребята были в ней вместе с 
вами. Можно сказать, что "Ледовый" вам все равно достаточно знаком? 
- Не скажу, что все знакомо, но мы не обращаем на это внимание. Для нас это 
тоже свой дворец. Многие ребята здесь тренировались с основой, кто-то играл 



 

 

на этом льду за первую команду. Для соперника это более неудобная арена, чем 
для нас. "СКА-Нева" здесь не играла в официальных матчах, но так или иначе 
этот дворец - многолетний дом нашей главной команды. В нем по-прежнему 
остается дух СКА. Думаю, сегодняшней тренировкой и завтрашней раскаткой мы 
впитаем этот дух и выйдем побеждать. Так что не думаю, что этот переезд 
заставит нас как-то серьезно перестраиваться. 
- В этих матчах может быть побит рекорд сезона по посещаемости. Возможно, 
что получится замахнуться и на абсолютный рекорд ВХЛ в матчах на крытых 
аренах. Предвкушаете ли вы с командой этой момент? И верите ли, что команда 
резерва способна собрать такую большую публику? 
- Повторюсь, мы ждем аншлага, мы ждем каждого болельщика. Но главным 
образом мы сконцентрированы на подготовке. Завтра вечером выйдем на игру, 
увидим трибуны и обрадуемся тому, сколько людей пришло поддержать нас. 

https://allhockey.ru/article/show/510866-
Verim_dvorec_pogonit_nas_vpered_SKA_Neva_gotovitsya_k_rekordu_na_bol_shoj
_arene 

К заголовкам сообщений 

У Капризова вновь есть русский одноклубник! Смогут ли они оживить 
атаку "Миннесоты"? (Чемпионат.com  , Москва, 14 марта 2024) 
Марат Хуснутдинов прилетел в США совсем недавно, но вот-вот дебютирует в 
НХЛ. 
В НХЛ готовится дебютировать еще один российский игрок - Марат Хуснутдинов, 
недавно подписавший контракт с "Миннесотой", сегодня тренировался в третьем 
звене "дикарей", которые предстоящей ночью по московскому времени примут 
на своей площадке "Анахайм". 
Марата достаточно давно ждали в хоккейном штате - "Уайлд" задрафтовали его 
в 2020 году под общим 37-м номером, а болельщики предвкушали его связку с 
главной звездой клуба Кириллом Капризовым. К слову, там и вовсе 
рассчитывают на русское трио - "Миннесота" также владеет правами на Данилу 
Юрова, который, однако, пока предпочел не уезжать за океан и продлил контракт 
с "Металлургом" еще на один сезон. 
Хуснутдинов же решил не дожидаться 30 апреля, когда подходило к концу его 
соглашение с "Сочи", и попросил досрочно расторгнуть его, чтобы как можно 
скорее присоединиться к "дикарям". В клубе не стали препятствовать и отпустили 
форварда, который неделю назад оформил визу и провел первую тренировку в 
составе новой команды уже 10 марта. 
В "Миннесоте" не скрывали, что рассчитывали почти сразу же бросить Марата в 
бой - генеральный менеджер "Уайлд" Билл Герин рассказывал, что Марат 
дебютирует в НХЛ "сразу же, как приедет". При этом, естественно, учитывалось, 
что 21-летнему игроку потребуется время на адаптацию и набор формы. По всей 
видимости, времени для этого понадобилось совсем немного - Хуснутдинов 
должен впервые выйти на лед в форме "дикарей" менее чем через неделю после 
прибытия в США. 
Разумеется, привыкнуть к новой обстановке молодому нападающему помогает 
соотечественник Капризов, для которого прибытие экс-игрока СКА и "Сочи" 
должно стать очень хорошей новостью. Кирилл, должно быть, не слышал русской 
речи в Сент-Поле со времен ухода из "Миннесоты" Дмитрия Куликова, который 
покинул "Уайлд" два года назад. 
Неудивительно, что новоиспеченные одноклубники проводят много времени 
вместе: "Каприз помогает мне каждый день. Присутствие Капризова здесь очень 
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помогает. Он объясняет, как что-то делать, какие-то нюансы, перед игрой, что 
есть, в какое время, все эти маленькие советы, на которых можно учиться целый 
сезон. Кирилл мне очень помогает", - приводит слова Хуснутдинова пресс-
служба "Миннесоты". 
По словам наставника "Миннесоты" Джона Хайнса, россияне даже 
запланировали совместный ужин в один из первых дней пребывания 
Хуснутдинова в Америке. Однако мероприятие не состоялось, поскольку сам 
Марат попросту проспал, видимо, не до конца привыкнув к резкой смене часовых 
поясов. Впрочем, Капризов совсем не обиделся на нового товарища по команде 
и похвалил его за игровые качества: "Я никогда не играл с ним или против него. 
Когда я играл в КХЛ, он выступал в юниорской лиге. Я видел его игру всего пару 
раз по телевизору. Он довольно быстрый, и у него хорошее видение площадки и 
отличное владение клюшкой. Он хороший игрок, просто дайте ему немного 
времени, и мы увидим, на что он способен. 
Мой дебют был другим, потому что это был год пандемии. Никаких болельщиков, 
только две команды, играющие друг против друга, и это было не громко, и 
атмосфера была другой. Для него будет приятно дебютировать таким образом. 
Если его дебют будет на домашней площадке, то здесь будет очень шумно, и 
болельщики могут ему помочь", - анонсировал первое появление Марата 
Капризов. 
Дебют Хуснутдинова действительно должен состояться на домашней арене 
"Миннесоты", вот только вряд ли ожидаемая связка с Капризовым появится сразу 
- пока Марата наигрывают в сочетании с Адамом Бекманом и Фредериком Годро. 
Однако исключать того, что Кирилл и Марат рано или поздно выйдут на лед в 
одной тройке, не стоит: "дикарям" уже практически нечего терять в надежде на 
попадание в плей-офф - они отстают от кубковой восьмерки на шесть очков, - и 
возможно, что создание русского дуэта поможет вдохнуть новую жизнь в атаку 
команды. Хотя бы с прицелом на следующий сезон.  

https://www.championat.com/hockey/article-5473210-marat-husnutdinov-gotovitsya-
debyutirovat-v-nhl-za-minnesotu-vozmozhna-li-svyazka-s-kaprizovym.html 

К заголовкам сообщений 

Хуснутдинов дебютировал в НХЛ (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 15 марта 2024) 
Форвард "Миннесоты" Марат Хуснутдинов вышел на лед в матче регулярного 
чемпионата НХЛ против "Анахайма". 21-летний россиянин впервые сыграл в 
североамериканской лиге.  
28 февраля "Миннесота" объявила о подписании контракта с Хуснутдиновым. 
Соглашение рассчитано на 2 года. Россиянин был выбран "Уайлд" под общим 
37-м номером на драфте НХЛ-2020. 
В этом сезоне форвард выступал за "Сочи" и набрал 20 (6+14) очков в 49 матчах 
ФОНБЕТ чемпионата КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/rossiyskiy-napadayuschiy-marat-
husnutdinov-debyutiroval-v-nhl-2189979/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

"Надо дать возможность детям заниматься хоккеем": зачем Данис 
Зарипов ездил на Донбасс (ИА Татар-информ (tatar-inform.ru), Казань, 14 
марта 2024) 
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Пятикратный обладатель Кубка Гагарина в составе "Ак Барса" и "Металлурга" 
Данис Зарипов побывал в Лисичанске. На Донбассе он хочет развивать хоккей. 
Экс-капитан "барсов" раскрыл "ТИ-Спорту" подробности поездки, оценил 
перспективы проекта и вхождения новых регионов в хоккейную семью России.  
Зарипов занялся популяризацией хоккея далеко за пределами Татарстана 
В августе 2023 года выдающийся российский спортсмен Данис Зарипов 
официально объявил о завершении карьеры. По этому поводу в стенах 
"Татнефть-Арены" состоялся прощальный гала-матч нападающего с участием 
именитых звезд российского и мирового хоккея. В мероприятии принимали 
участие Александр Овечкин, Евгений Кузнецов, Павел Дацюк, Илья Ковальчук и 
многие другие селебрити. 
Под аплодисменты восьми тысяч зрителей джерси Даниса Зарипова было 
поднято на верхотуру "Татнефть-Арены", а легендарный 25-й номер "Ак Барс" 
навсегда выведен из обращения. 
В тот день Зарипову часто задавали вопрос, связанный с тем, чем он планирует 
заниматься после завершения карьеры. Нападающий признавался, что сначала 
планирует отдохнуть от спорта, а чуть позже желает заняться развитием хоккея 
в Татарстане. 
С тех пор прошло почти полгода. Данис Зарипов на днях побывал в подшефном 
для Республики Татарстан городе на Донбассе - Лисичанске. Цель приезда 
более чем благородная - оценить перспективы развития хоккея в Луганской 
Народной Республике. 
По прибытии Зарипов провел встречу с мэром Лисичанска - Эдуардом Сахненко. 
Они обсудили вопросы, касающиеся масштабной популяризации спорта в 
регионе. 
"Для развития любых видов спорта, в том числе и хоккея, нам нужен настоящий 
лидер, за которым бы пошли дети, который бы мотивировал наших юных горожан 
к занятиям в секциях разной направленности", - отметил глава Лисичанска после 
встречи с Зариповым.  
Кроме "Капитана Татарстана" в Луганскую Народную Республику прибыла вице-
президент Федерации синхронного плавания Российской Федерации Ольга 
Павлова. Вместе с вице-премьером РТ Евгением Варакиным они встретились с 
подростками, занимающимися вольной борьбой, и передали ребятам форму и 
спортивный инвентарь. В довесок подростки получили приглашение на участие 
в сборах, которые в ближайшее время пройдут в Казани.  
"Приехал, чтобы поддержать ребятишек, которые любят хоккей"  
Тяга Даниса Зарипова к популяризации была хорошо заметна еще тогда, когда 
нападающий был действующим игроком КХЛ. А когда пришло время "повесить 
коньки на гвоздь", это желание возросло в геометрической прогрессии.  
В разговоре с корреспондентом "ТИ-Спорт" хоккеист рассказал подробности 
своего визита в Лисичанск.  
"Приехал в наш подшефный город посмотреть, что там происходит, в каком 
состоянии спортивные объекты. И чтобы поддержать ребятишек, которые любят 
хоккей. Увидел, что там много разрушенных объектов, как учебных, так и 
спортивных. Захотел внести свою долю в развитие спорта в этих краях. Детям 
же надо заниматься не только одной учебой, можно и спортом - хоккеем, 
например. Пока поверхностно поговорили с местными властями, выразил 
желание сотрудничать. Приедем в Татарстан и будем говорить о конкретике с 
руководством нашей республики", - подчеркнул Зарипов. 
Также в ходе беседы спортсмен выразил надежду, что в будущем команды ДНР 
и ЛНР должны стать неотъемлемой частью большой хоккейной семьи в России. 



 

 

"Я уверен, у многих сейчас такое мнение, что нужно подождать, пока все 
успокоится, пока линия фронта уйдет дальше. Когда убедимся, что все спокойно, 
то, конечно, надо все восстанавливать, создавать инфраструктуру для детей, 
чтобы они в хороших условиях занимались спортом. Принять хотя бы в МХЛ? Об 
этом рано пока говорить. Это надо смотреть по состоянию ребят, которые там 
будут заниматься, и по их количеству. В таких лигах, как МХЛ, есть определенный 
регламент, которому надо соответствовать. В МХЛ сразу не попадешь. Для 
начала нам надо дать возможность детям заниматься их любимым видом 
спорта. В данном случае хоккеем", - заявил Зарипов. 
"Заслужил это место в нашей элите. Это для меня большая честь"  
Напомним, что ранее Данис Зарипов стал доверенным лицом действующего 
руководителя страны Владимира Путина. Для хоккеиста столь высокое 
положение стало основанием делать спорт в стране лучше и доступнее. 
"Мне очень приятно, что наше первое лицо увидел меня в направлении спорта, 
хоккея, значит, я не зря провел карьеру. Заслужил это место в нашей элите. Это 
для меня большая честь. Постараюсь сделать все возможное ", - сказал Зарипов 
в эфире "Матч ТВ". 
Выиграв в хоккее на клубном и национальном уровне практически всевозможные 
трофеи, Данис Зарипов, как никто другой, понимает фундаментальное значение 
спорта в жизни любого человека. Нападающий не раз заявлял, что занятия 
физической культурой не только укрепляют организм, но и благоприятно 
сказываются на общем настроении людей.  
В непростое для новых регионов России время Зарипов жаждет поднять дух 
населения, приучить подрастающее поколение к спорту, дарующее ему дух, 
дисциплину и закалку, которые помогают преодолеть все жизненные невзгоды.  

https://www.tatar-inform.ru/news/nado-dat-vozmoznost-detyam-zanimatsya-
xokkeem-zacem-danis-zaripov-ezdil-na-donbass-5939051 

К заголовкам сообщений 

"Когда в госпитале узнали Даниса, сбежался персонал": что легенда "Ак 
Барса" увидел в Луганске? (Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 14 
марта 2024) 
Данис Зарипов передал большую партию гуманитарной помощи и вызвался 
развивать хоккей в регионе Сегодня пятикратный обладатель Кубка Гагарина 
Данис Зарипов вернулся в Казань после двух дней, проведенных в ЛНР. Там 
легенда "Ак Барса" передал большую партию гуманитарной помощи, встретился 
с детьми-спортсменами, ранеными бойцами и поговорил с главой Лисичанска. И, 
конечно же, нашел время, чтобы сыграть в хоккей. Последуют ли примеру 
Зарипова другие спортсмены? 
Мэр Лисичанска - Зарипову: "У нас побиты все спортсооружения!" 
Пока "Ак Барс" отдыхает после вылета из Кубка Гагарина, экс-капитан казанской 
команды Данис Зарипов побывал в Луганской Народной Республике. Программа 
у хоккеиста была насыщенной: за два дня (12 и 13 марта) он побывал в 
Лисичанске, Рубежном и Луганске. Как рассказал Зарипов в интервью "БИЗНЕС 
Online", идея подобного визита была у него давно. "Но я не знал, как это все 
организовать", - признался он. 
Стуация поменялась, когда Зарипов встретился с экс-депутатом Госдумы РФ 
Ольгой Павловой. Они оба доверенные лица Владимира Путина на предстоящих 
выбора президента. Павлова до этого 4 раза была в подшефных Татарстану 
Лисичанске и Рубежном. Она согласовала визит с вице-премьером РТ Евгением 
Варакиным, который представляет миссию республики в ЛНР, и составила 
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компанию Зарипову в поездке: "Ольга Ивановна неоднократно ездила туда и 
помогла все организовать совместно с Евгением Анатольевичем. Как он дал 
добро, мы сразу выдвинулись. Большое спасибо Евгению Анатольевичу за то, 
что уделил нам очень много внимания, везде сопровождал нас и обо всем 
рассказывал". 
Все началось для Даниса со встречи с мэром Лисичанска Эдуардом Сахненко в 
его кабинете. Тот сообщил именитому гостю, что сейчас в городе есть порядка 
1-1,5 тыс. детей до 18 лет, но возможность заниматься спортом есть далеко не у 
всех: "У нас побиты все спортивные сооружения! Мы стараемся организовывать 
кружки в школьных залах - сейчас есть по баскетболу и волейболу". 
Зарипов заметил, что в Лисичанске нет хоккея как сейчас, так и до СВО. Сахненко 
согласился с этим. "Да, хоккея у нас не было. Раньше был спорткомплекс 
"Вольная Красная". Там занимались борьбой, но зимой площадку рядом с 
объектом заливали, играли в хоккей. Сейчас нет даже таких катков", - вынужден 
был рассказать мэр Лисичанска. "Нужно заинтересованное лицо - тренер или 
руководитель, чтобы он привлекал детей в хоккей. Уверен, что ребята пойдут", - 
заверил Зарипов. 
Почувствовав интерес у трехкратного чемпиона мира стать подобным лицом, 
Сахненко продолжил: "Для развития любых видов спорта, в том числе хоккея, 
нам нужен настоящий лидер, за которым бы пошли дети, который бы 
мотивировал наших юных горожан к занятию в секциях разной направленности". 
Зарипов с ним согласился: "Мы готовы к этому. Можно детей возить к нам [в 
Татарстан]. Немножечко внедрять их. Там они уже будут понимать, что это такое 
и насколько это интересно". 
"Вы бы видели, что там было! Персонал заплакал, бойцы встали" 
Следующей точкой маршрута стал госпиталь Лисичанска. Как рассказала 
Павлова в интервью "БИЗНЕС Online", во время ее прошлого визита персонал 
больницы сообщал о нехватке холодильников и морозильников, ультразвуковых 
ванн, принтеров и компьютеров. Все это Павлова привезла в Лисичанск в этот 
раз. Затем делегация отправилась в Рубежное - другой город под шефством 
Татарстана. Там гости посетили гуманитарный центр, которому Зарипов передал 
большую партию детских вещей. "Собирали вместе с нашими друзьями из 
компании "Алга". Это спортивные костюмы, платья, кроссовки и другая 
необходимая одежда", - рассказал он. 
На складе Зарипов повидался с юным Максимом Перепелицей - полным тезкой 
героя известной советской комедии. "Максимка, дай пять! Будешь спортсменом? 
- поинтересовался он. - Футболистом будешь?" Пока мальчик молчал, его мать 
рассказала, что ребенок вынужден ходить в костюме советского времени - его 
носил еще его папа. Так что новая одежда придется им весьма кстати. Также, 
уточнила экс-депутат Госдумы, делегация передала центру соревновательную 
форму для местных команд по волейболу, баскетболу и футболу и инвентарь 
для занятий спортивной гимнастикой. 
Затем команда снова попала в госпиталь - уже в Рубежном. Ему татарстанцы 
передали партию медикаментов от "Татхимфарма". Особенно запомнилось 
Зарипову общение с ранеными. "Очень понравился их дух. Сказали, что настрой 
у них только на победу! Меня это очень вдохновило. Выразил им благодарность 
за их мужество", - вспомнил он. "Вы бы видели, что там было! - поделилась 
эмоциями Павлова. - Когда в госпитале узнали Даниса, сбежался весь персонал. 
Они его обнимали, заплакали. Все бойцы, кто мог встать, встали и пошли тоже 
его обнимать. Это был очень эмоциональный момент". 
Следующий день Зарипов провел в Луганске. Там сохранился Дворец спорта, в 
котором продолжают заниматься хоккеем. Сначала Данис провел мастер-класс 



 

 

для юных хоккеистов, потом - двусторонний матч. Полтора периода он играл за 
одну команду, полтора - за другую. Итоговый счет был равным - 7:7. "Получил 
огромное удовольствие от игры", - признался Данис. А завершилось 
мероприятие, как положено, автограф-сессией. Также Зарипов вручил 
хоккеистам внушительную партию клюшек "ЗаряД". 
"Этот матч напомнил мне Сталинград 1943-го, когда там на руинах города 
сыграли в футбол "Динамо" и "Спартак". Такие случаи показывают, что жизнь 
продолжается всем ветрам назло", - прокомментировала Павлова. 
Зарипов намерен регулярно приезжать в ЛНР 
Как рассказал Зарипов "БИЗНЕС Online", близость к линии фронта ощущалась. 
"Когда мы находились в Рубежном, все было слышно. Регулярные громы", - 
отметил он. С самими военными ему пообщаться не удалось, но солдаты узнали 
о приезде Даниса и направили к нему флаги. На них хоккеист с радостью оставил 
автографы. 
Зарипов сообщил, что эта поездка будет для него далеко не последней. "Сейчас 
трудно сказать о дате следующего визита, это еще все нужно организовать. Но 
по возможности мы обязательно будем ездить и пополнять запасы гуманитарной 
помощи. Желающих здесь, [в Казани], помочь много", - сказал он. 
Остается верить, что примеру Зарипова последуют его коллеги. В хоккейном 
мире больше нет примеров игроков, которые так же ездили в зону СВО, или, по 
крайней мере, о них неизвестно. Можно вспомнить лишь случай в сентябре 2023 
года, когда хоккейный ЦСКА передал автобус фанатскому батальону "Эспаньол", 
позвал их бойцов сделать символическое вбрасывание на матче - открытии 
регулярного чемпионата и вышел на лед в черной форме с символикой Z. В 
футболе аналогичная ситуация, в олимпийских видах - так же. Исключением 
можно назвать лишь шахматиста Сергея Карякина. Уроженец Крыма регулярно 
бывает в зоне СВО и дает мастер-классы. 
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К заголовкам сообщений 

Вратарь ЦСКА Федотов провел мастер-класс для юных хоккеистов 
академии (Sport24.ru, Москва, 14 марта 2024) 
Пресс-служба ЦСКА поделилась милым видео с мастер-класса голкипера Ивана 
Федотова.  
Игрок армейцев провел обучающую тренировку с юными вратарями академии 
клуба всех возрастов.  
"Ребята счастливы, мы счастливы - идеально", - подписала под видео пресс-
служба.  
"Ощущения просто классные, чувствуется, что ребята хотят внимание, хотят 
получить ответы на свои вопросы. Детишки горят, они заинтересованы, поэтому 
поработали с разными возрастами. Получился интересный тренировочный 
процесс. Надеюсь, все получили внимание и удовольствие", - сказал Федотов.  

https://sport24.ru/hockey/news-629555-vratar-tsska-fedotov-provel-master-klass-
dlya-yunykh-khokkeistov-akademii 

К заголовкам сообщений 

Адмиралыч выбрал своего кандидата - талисман хоккейного клуба 
проголосовал на выборах (Восток-Медиа (vostokmedia.com), Владивосток, 
15 марта 2024) 
На выборы должны прийти все: губернаторы, мэры и... адмиралы-пираты. 
Талисман хоккейного клуба "Адмирал" уже сходил на избирательный участок. 
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Во Владивостоке проходят не просто выборы, а настоящий праздник. И дело 
даже не в Масленице. 
Журналист "Восток-Медиа", пришел на избирательный участок, чтобы отдать 
свой голос, и встретил там настоящего пирата. 
Адмиралыч - маскот, или талисман, хоккейной команды "Адмирал" - пришел на 
510-й избирательный участок на Толстого, и произвел фурор: голосовал он при 
полном параде. 
Также сегодня уже проголосовали мэры приморских городов и губернатор края 
Олег Кожемяко. Явка рядовых приморцев на выборах тоже демонстрирует 
весьма неплохие показатели. 
Ранее "Восток-Медиа" писало о том, как проходит первый день голосования в 
Артеме. 

https://vostokmedia.com/news/2024-03-15/admiralych-vybral-svoego-kandidata-
talisman-hokkeynogo-kluba-progolosoval-na-vyborah-5025865 
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